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TEMPO - Frente fria: em curso. Pressão
atmosférica média: 1007,3 milibares. Tempe
ratu.ra média do dia: 18,5 graus centígrados.
Umidade relativa média: 93,4 por cento.
Estado médio do céu: cumulus, stratus, de
meio a encoberto. Estado médio do tempo:
com chuviscos esparsos no litoral e planalto.
Previsão: A. Seixas Netto.

"

PALESTRA O professor Caio Mário da Silva
Pereira proferirá amanhã e quinta-feira no

Centro Sócio-Econômico da Universidade
Federal de Santa Catarina palestras sobre
"Condomínios e Incorporações e o Novo
Código Civil". A promoção é do Diretório
Acadêmico do Centro Sócio Econômico.
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Feijão está faltando.
Poucos querem p antar

Além de estar carunchado em gran'de parte, o feijão que se encontra à venda
está escasseando e já se torna insuficiente para abastecer o mercado consumidor de

Santa Catarina. O Secretário Glauco Olinger, da Agricultura, explicou
ontem que o fato se deve aos agricultores terem abandonado o

cultivo do feijão pelo da soja, que oferece maiores facilidades. Mas a Secretaria

está estimulando os aaricultores a voltarem ao feijão (Página 6).

Beijo na boca
não agrada
os jogadores
da Selecac

N ovos assaltos

no Vale., Todos

praticados pel�
_mesma quadrilh,a,

Se uma demonstração de afeto e admiração
toca a sensibilidade de qualquer um,
principalmente em se tratando de

um craque de futebol, a lisonja passa a

se tornar tão incômoda quanto indesejável
quando o ímpeto dos admiradores (homens)
os leva a beijar na boca os jogadores
da Seleção Brasileira que se encontram

'em Tunis, capital da Tunísia, para
.

o jogo de hoje às 16h30min contra a seleção
deste país. Zagalo confirmou Wendell no

gol e Luís Pereira na zaga (Pág. 15).

Pela descrição das testemunhas (no caso as próprias
vttlmasl, os mesmos homens que assaltaram

um posto (ie gasolina e um motorista de taxi na
madrugada de ontem, em ltajaí, cometeram o assalto
de segunda-feira à agência do BESC na cidade de

Brusque. Ainda ontem, nos fundos da Igreja-Matriz de

ltaiat, foi encontrado o fuscão amarelo roubado de

Curitiba, usado pelos criminosos no assalto ao

BESC. Durante todo o dia de ontem a polícia prosseguiu
nas diligências visando à captura Ilbs assaltantes (P.14).

Os fãs não deixam em paz os jogadores brasileiros na capital da Tunísia.

I
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Giuliari corre o Estado
para mudar o campeonato

P6gina '6.

A depredação do patrimônio público reverte em preju Izo da própria população. Os abrigos vão mal.
A

Os abrigos
estão sendo

destruídos
Os barcos chegam ao cais com seus porões abarrotados de sardinhas. O peixe-é muito e o espaço pouco Os abrigos dos pontos de ônibus da

Capital, dilapidados, raramente
oferecem condições pára resguardar

os passageiros das chuvas.
Há casos de coberturas despreqadas

. que oferecem inclusive perigo à

segurança das pessoas. A população
não estaria colaborando (P.8)

. -

Sardinhas enchem
as redesde pesca/

GinásticaMesmo para os pescadores mais experi- assim. Empresas pesqueiras foram obri- nos frigoríficos. Porque, para pescar,
mentados, os monumentais cardumes. gadas á duplicar a número de emprega- basta atirar â-' rede na água que elas

de sardinhas que têm surgido à flor dos para atender a inusitada produção voltam estufadas de sardinhas que

d'água a partir de 15 de maio no litoral e continuam 'ofertando emprego para abarrotam: às toneladas, os porões dos
de Santa Catarina fogem a qualquer guem queira trabalhar. O maior pro- barcos

normalídade. Nunca se viu. tanto peixe blema está em descarregar o pescado

dá "shoYl"

de beleza

Colombo no Rio pede por '\

estradas e comunicações
De repente, antecedendo as noites

esportivas, começaram a acontecer os

espetácu los apresentados pelas
ginastas do I EE e da SE. Graça e

beleza são a tônica dessas

exibições que, segundo o professor
Heber Poeta, tornar-se-ão

comuns, em um futuro breve (Pág. 9)
Página 3.

A harmonia dos gestos se alia à unidade da beleza
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o chefe de policia Jacobo Nasif"Jjbertado
ontem pelo ERP argentino, declarou que

durante seus 40 dias de cativeiro,
foi bem tratado pelos sequestradores

gunda-feíra não conseguiu escapar da
nova arremetida, quando viajava para
seu sítio, acompanhado de um guarda
costas. O auxiliar de Sólís ficou ferido.

Poucas horas depois dó crime, guerri
lheiros e integrantes de uma patrulha
militar entraram em choque, na aldeia
de Sauçe, �3 quilômetros ao norte da

capital guatemalteca. Três terroristas, in
clusive uma mulher, foram mortos. A

vigilância militar foi reforçada na área
de Ravinal, onde ocorreu o tiroteio, ao
comprovar-se que um quarto guerrilhei
ro conseguira furar o cerco. O exército
informou que todos estavam bem muni
dos para uma campanha prolongada,
portando inclusive armas modernas.

Fracassa'm as
. -

negoclaçoe�

ERPmantém almirante cativo
e liberta chefe de polícia

Guerrilha volta
.'

a agir na

Guatemala e mata deputado
O assassínio de um elemento e um

choque armado entre guerrilheiros e sol

dados, na última segunda-feira, trouxe
ram à primeiro plano, novamente, a

subersão guatemalteca que, nos últimos

meses, tinha passado quase que desper
cebida. Em três anos, cinco represen
tantes do povo foram assassinados. Hec

tor Emílio Sólis, Deputado antícomunís

ta do Partido de Libertação Nacional,
foi o quinto parlamentar a tombar sob
as balas de extremistas. A autópsia reve

lou que ele recebera 22 impactos de me

tralhadora. Sólis pereceu dentro de seu

automóvel, a22 quílômetros da cidade
da Guatemala. Ele sobreviveu a um aten

tado a dinamite; ·�IJ97�, m�.IJ.� se:

Representantes do Gover
no de Saigon e do Viet-Cong
fracassaram ontem em suas ne

gociações para delimitar as

respectivas zonas de controle
previstas no acordo de paz pa
ra o Vietnã, enquanto no in
terior do país continuavam as

hostilidades e o derramamento,
de sangue.

Apesar de os norte-afneri
canos e norte-vietnamitas esta
rem negociando para conseguir
um cumprimento mais rigoro
'so do armistício, informou-se
que ocorreu uma das maiores
batalhas dos quatro meses que
se passaram desde a assinatura
do acordo. O combate se tra
vou no Delta do Mekong, 64
quilômetros ao sul de Saígdn,
cujo Governo anunciou um to

tal de 200 mortos, feridos e

desaparecidos nos dois lados e

o assessor' presidencial
Henry Kissinger partiu, on-,
tem, rumo à 'Paris, onde reini

ciará, hoje, suas conversações
com o' negociador norte-viet

namita, Le nce Tho. Kissin
ger, que viaja acompanhado
do secretário de imprensa da
Casa Branca, Ronald Ziegler,
e outros funcionários, procura
negociar com Tho um cum

primento mais rigoroso do
acordo de armistício doViet
não Antes de partir, Kissinger
informou a dirigentes republi
canos no Congresso sobre
seus objetivos' nas negocia
ções, durante uma entrevista
assistida também pelo Presi
dente Nixon, O' líder Republi�
cano na Câmara dos Repre
sentantes, Gerald Ford, disse
que o Assessor Presidencial

admitiu que um �atalhão seu

havia sofrido, quase 25 por
cento de baixas. Outro bata
lhão de 400 homens foi en

viado rapidamente como refor

ço para a região, onde os limi
tes das zonas de controle ainda
não estão definidos e onde as

duas partes têm violado persis
tentemente o acordo de Paris.
Informou-se que ô Viet-Cong
tenta dominar trechos da ro

dovia 4, principal via de comu

nicação entre a capital e a zo-
'

na rizicultora do Delta do Me

kong, O Viet-Cong, por sua

vez, acusou Saigon de ocupar
territórios que não lhe perten
cem. O comando cambojano
.disse que suas forças abando
naram duas posições ao longo
da rodovia 3, a 30 quilômetros
de Phnom Penh,' diante da

pressão das forças comunistas.

procura obter dos comunistas
um cumprimento cabal das
cláusulas do pacto de janeiro
e não uma renegociação do
'mesmo.

Gerald Ford disse ainda
que os Estados Unidos acu

sam o Vietnã do Norte de
quatro violações do acordo de
Paris: manutenção de contin

gentes no Laos e Camboja,
aumento de suas remessas de
armas ao Vietnã do Sul, e o

não cumprimento de sua pro
messa �e dar informação de
talhada sobre os norte-ameri
canos desaparecidos em com

bate. A incorporação, de Zie
gler à comitiva de Kissinger

•

provocou surpresa. segundo a

Casa Branca, o presidente de
seja que seu secretário de im
prensa obtenha dados em pri-

A DELIMITAÇÃO
O 'capitão Phuong Nam,

chefe da delegação do \fiet
-Cong, alegou que "Saigon
não deseja discutir seriamente
sobre as zonas de controle de
ambas as partes no Vietnã do
Sul. O Governo de Saigon quer
apenas delimitar -as posições
das tropas em cada região. Seu
único objetivo é negar a reali
dade de que existem dois go-
.vernos no Vietnã do Sul, dois
'Exércitos e duas zonas de con

trole. Por isso se viram obriga
dos a assinar o acordo de Paris
sobre o Vietnã". Acrescentou
que também não houve pro
gressos nas negociações para
estabelecer representantes do

Viet-Cong em diversos pontos
do país, a fim de observar e

impedir violações do armistí
cio;

meíra mão sobre o desenvolvi-
-mento das negociações e os
temas nelas abordados. Du
rante sua permanência em Pa
ris, Kissinger conferenciará
também com o Chanceler
Francês, Michel Jabert, En
q uan to isso, representantes
norte-americanos e norte-víet
namistas reuniram-se ontem
numa sessão preparatória da
nova série de conversações de
paz a ser ll}an tida hoje por
Kissinger e Le Duc Tho. Mais
tarde, William Sullivan e

Nguyen Co Thach, sub-chefes
das delegações, participarão
das conversações iniciais. Sul
livan e Thach conferenciaram'
domingo . segunda-feira, para
acertar os' pormenores da
nova reunião entre Kissinger e

Duc Thoo

Denúncia sobre torturas no

Uruguai gera crise política
O conflito dê poder.entre o

Governo uruguaio e o Congres
so agravou-se ontem quando o

ministro da Defesa, Walter Ra
venna, recusou-se atender uma

solicitação do. Senado no senti
do de esclarecer um caso de

supostas torturas,
Os senadores queriam in

terrogar Ravenna sobre as cír-

I

cunstâncías da morte do traba
'lhador rural Oscar Fernandez
Mendieta num quartel do

Exército, para onde havia sido
conduzido por "atividades
subsersivas" . O senador es

querdista Juan Pablo Terra de
nunciou que Mendieta morreu

devido a torturas: e afirmou
q ue o episódio contrariava

"todas as leis divinas e huma
nas". Em carta aberta, criticou
o comandante do Exército, ge
neral Hugo Chiappe Posse, e

íamentou a ausência do Minis
tro da Defesa, acrescentando
que "todo mundo sabe que
Ravenna não é nada e nada po
demos esperar dele.

PeroD recebe passaporte argentino

O Exército Revolucionário do Povo -

ERP - libertou ontem o chefe de polícia
Jacobo Nasif, mantido como prisioneiro
por 40 dias. Em seu poder ainda continua
retido o contra-almirante Francisco Ale
mano

"Nunca tive medo de morrer. Eu estava

certo de qtie nada de mal me aconteceria",
declarou, em seu primeiro contato com a

imprensa, após ser deixado por seus capto
res, às primeiras horas da manhã, no Parque
Las Heras, distante um quilômetro de
Córdoba. A organização trotzkista infor
mou mais tarde que resolvera libertar Nasif
porque fora comprovado o bom estado de
saúde dos presos políticos recentemente

indultados e libertados pelo Presidente
Hector Campora. Nada disseram sobre o

destino de Aleman, prisioneiro desde pri
meiro de abril. O comandante da região
noroeste da Gendarmeria Nacional, órgão
policial militarizado, especializado também
na luta anti-guerrilheira e ao qual pertence
Nasif, mostrou sua satisfação numa declara-

ção que dizia nunca ter a Gendarmería se

envolvido numa luta entre irmãos.
ENTREVISTA

Após informar durante uma hora seus

superiores sobre os detalhes de seu cati
veiro, Nasif declarou aos jornalistas que era

impossível localizar onde tinha estado pri
sioneiro. "Consegui estabelecer o passar
dos dias, mas não tive nenhuma forma de

comunicação com o exterior, já que não
me permitiram ouvir rádio ou assistir televi
são e nem tampouco ler jornais ou revis
tas". No entanto, disse ter sido bem trata
do pelos sequestradores e que estes se preo
cuparam em comprar os cigarros de sua

marca preferida, além de ter sempre ao seu

lado,um bule de chá. "A comida era boa e

abundante". acrescentou.
Nasif foi sequestrado ao sair de sua resi

dência em Córdoba, em 26 de abril, após
tiroteio em que opôs resistênciaa cerca de
15 guerrilheiros que participaram da ação.
Entregou-se quando ameaçaram um de seus

filhos.

I
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o ex-Presidente e sua mulher, Isabel Marti
nez, receberam ontem passaportes diplomáticos
argentinos. Peron vivia na Espanha com passa
porte paraguaio desde 1960, data de sua chega
da. Os documentos foram entregues por Hugo
Caballero, encarregado de negôcios interipo da

Argentina em Madri, atendendo ordens do Pre
sidente- Campora. Com isto, finalizou oficial
mente o periodo de 18 anos de exilio de Peron,
derrubado em 1955 por um golpe militar.

CORTE DE JUSTIÇA
O Presidente Hector Campora, da Argentina,

solicitou aprovação do Senado para designar
nova Corte Suprema de Justiça de cinco mem

bros. Entre os ju tzes propostos há um jurista
vinculado a um partido oposicionista.

Os cargos de juizes da Corte Suprema, prin
cipal tribunal do pais, atualmente estão vagos.
Pouco antes da posse de Campora, seus ocupan
tes apresentaram renúncia ao regime militai,
que os havia designado em 1966. Desta forma, é
quase certo que o Senado aprovará as indica
ções dos juizes Miguel Angel Bercaitz, Manuel
Arauz Castex, Agustin DiazBialet, Ernesto Cor
valan Nanclares e Hector Masnatta. Quatro de
les são conhecidos por suas idéias peronistas e

são vinculados à corrente moderada dessa força
politica, Porém, Masnatta, famoso penalista,
está ligado à União Civica Radical, o segundo
maior partido argentino, que prometeu colabo-

rar com o Governo de Campora, baseado em

pontos coincidentes de plataformas das duas

agremiações. Os radicais se recusaram a aceitar
cargos no Ministério, mas concordaram em

auxiliar no Congresso• .4 presidência do 6rgão,
possivelmente, Caberá a Bercaitz, especialista
em Direito Administrativo.
CAMPORA VAI À MADRI

O Presidente Campora voará para Madri dia
14 ou 15 proximo, a fim de preparar o regresso
de Juan Peron a BuenozAires, que será cinco
dias ap6s sua chegada à capital espanhola. A
informação foi dada pelo jornal "Ya", citando
uma fonte peronista e acrescentando que ambos
conferenciarão com .:,' altos funcionários
espanhôis, inclusive o, generaissimo Francisco
Franco, A visita é Classificada de oficial.

Peron conversou anteontem durante 90 mi
n utos com o chanceler espanhol Gregório
Lopez Bravo, juntamente com seu ex-secretário
particular e atual ministro do Bem-Estar Social
argentino, José Lopez Regra. Anteriormen te,
este havia informado que Peron deixaria Madri
no dia 20. Falou-se que representantes de 62

organizações ,de trabalhadores viaiarão com

Peron e Campora. Os dois líderes avistaram-se
com Franco 'no inü;io do ano, depois de venci-
das as eleições.

Segundo o Movimento Justicialista, Peron
realizará ap6s o retorno à Argentina, uma via
gem a diversos paises, entre os quais a China.

ALUGA-SE

DEODORQ. 11 - 3795

LOJAS
LOJA COMERCIAL SOLAR DONA
MARINEZ

'

corri âüm Rua Antônio Dib Mussi

LOJA COMERCLI\.L
Sita no Solar .Jona M.arinez, com 30m2 à

rua Antônio Dib Mussi.

LOJA COMERCIAL
ÓTIMO PONTO PAR'A ESCRITÓRIO
àu 1,.0JA no ED. Solar Dona Milrinez,

APARTAMENTOS
Apto. ED. PRAÇ À XV 1 ouarto sala

cozinha banheiro
,

Apto. ED. ARTHUR 1 quarto, sala

cozin!Ja banheiro
Apto. 102 do ED. IRACEMA 2 quartos

sala cozinha banheiro

·ED. ANITA GARIBALDI
Aptos. com 1 quarto, sala, cozinha,
banheiro.

,ÀPTO. ED; BRIGADEIRO FAGUNDES
c/ 02 quartos, sala, cozinha, área de ser

viço e banheiro.

ED. ANITA GARIBALDI
Aptos. com 2 quartos, sala, cozinha,
banhei ro, área de serviço.
APTOS ANITA CARIBALDI
com 1 quarto sala cozinha banheiro

APTO BRIGADEIRO FAGUNDES
com 3 quartos sala cozinha banheiro área

serviço
APTOS ANITA GARIBALDI
com 2 quartos sala cozinha banheiro área
de serviço
APTOS ESTREITO ED. CISNE BRAN-
CO

com 2 quartos sala banheiro cozinha área
de serviço ótimo apto.

'

APTO. ED. JORGE DAUX
No 110. andar com 02 quartos, sala, do
zinha,' banheiro social e banheiro para
emprc jàda.
APTO. NO ESTREITO
Sito no Ed. Cisne Branco a rua Manoél
de Oliveira Ramos, 239 com 1 quarto,
sala, cozinha e banheiro.

APTOSED.ARTHUR
com 1 quarto sala cozinha banheiro
APTO ED. JORGE DAUX
com 2 quartos sala cozinha banheiro de

pendência de empregada ótimo estado de
pintura 10 andar

ED. BluGADEIRO FAGUNDES
"J, <

-

Apto. com 3 quartos, sala, cozinha e
r

banheiro.

APTO ED. JORGE DAUX
com dois quartos sala cozinha banheiro
APTO 1 ANDAR DA RUA TENENTE
SILVEIRA 105
com 2 quartos sala copa cozinha,
banheiro todo mobiliado

SALAS
Sala 504 e 505 no ED. CENTRO

EXECUTIVO MIGUEL DAUX

'CONJ.,SALAS PARA ESCRITÚRIO
Sito travessa Ratclif esquina com Rua
João Pinto; conjunto de 02 salas com ba
nh"iro.

SALAS PARA ESCRITÚRIO
Sitas no Ed. Centro Executivo Miguel
.Daux no 30., 40 .. 50_, 11 õ. andares.

Sala 35 no ED. SARAYA

Sala na rua SANTA RITA DE CÁSSIA
No. 128 BAIRRO DE FÁTIMA ES

TREITO
CENTRO EXECUTIVO J�. DAUX

Salas'p/ escritórios diversos .andares.
CENTRO EXECUTIVO MIGUEL DAUX
Sala 1.006

'

.

SALA PARA ESCRITÚRiO
Ed. Parthenon - Rua Tenente Silveira
20, andar.
SALA CENTRO EXECUTIVO MIGUEL
DAUX
4. 5. 11. andar com salas na travessa Rat
clif - sala '35 - Ed. Soraya

CASAS
CASA NA RUA ANGELO LA PORTA
com 3 quart6s sala cozinha banheiro
CASA NA RUA PADRE ROMA
com 2 Salas/3 quartos cozinha banheiro

copa jardim quintal. Própria para reparti
ção.
CASA NO/ESTREITO
Sita à rua Fefipe Neves s/n no Estreito,
com 2 quartos, sala, cozinha e banheiro,

Casa na rua TOMÁS JOÃO DOS SAN
TOS com 2 quartos sala cozinha banhei

ro

Casa na rua LmERATO BITTEN-
•

COURT com 2 quartos sala cozlnha
banheiro s,ESTREITO

Casa na VILA PA:LMIRA : 25" oarte fa

miliar, com 5 quartos 2 salas cozinha

banheiro 2 pisos

CASA NA RÜA PE.ROMA.

.
c/02 salas, Q3· quartos, cozinha, benheí-:
ro, copa .; garagem, Jardim quintal.
Própria para repartição.

'

A.GONZAGA S.A.
.NCJI!NHARIA a 'N�a",�aAAçã ... IMOB'LIÁ""A.
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entre' V-ietcong e Saigon

Kissinger em Paris de novo

para falar de paz com lho

Durante sua estadia em Israel, o
chanceler alemão Willy Brandt
visitará o monumento aos seis

milhões de judeus vitimados pelo
Nazism.o ;_ gesto que poderá causar

manifestações de protesto.

Brandt inicia
amanhãsu,a

visita a
Israel

O chanceler Willy Brandt viaja amanhã para
Israel e sua primeira solenidade' pública naquele
país será diante do monumento às vítimas judias
do nazismo. Será um gesto simbólico carregado
de emoção, já, que, pela primeira vez, um chance

ler alemão irá a Israel e visitará o monumento aos

seis milhões de judeus que morreram em campos
de concentração, vítimas do holocausto nazista.

AL,EMÃO E!XCEPCIONAL
"Brandt é um alemão excepcional", disse na

semana passada em Jerusalém um funcionário
israelense. E o Ministro das Relações Exteriores,
AbbaEban, disse que Brandt, "demonstrou pro
funda sensibilidade à especial importância histó
rica e moral que têm os laços entre nossos dois
países".

A visita a Israel do ganhador do Prêmio Nobel

da Paz, que durará quatro dias, terá "profundo
significado histórico;', disse Eban. O próprio
Brandt disse em entrevista concedida reoentemen
te: "nenhum chanceler' pode ir, a Israel e passar

por cima ou esquçcer o terrível passado.. ",
-

Deste modo, Brandt, que rendeu homenagem
de joelhos perante o monumento aos que
morreram no gueto de. Varsóvia, será portador
da mensagem de reconciliação entre alemães e

judeus. Os judeus que se negam a aceitar a visita'

do dirigente alemão, sem dúvida, criticarão a

presença de Brandt, e poderá ocorrer até pro
testos. Porém os partidários da visita opinam
que Brandt é mais qualificado que ninguém para
realizar este gesto simbólico.

Comunist.as em Praga
falam sobre economia

Dirigentes. dos nove países-membros
do Comecon reuniram-se ontem em

Praga para encontrar novas fórmulas vi

sando uma integração econômica mais

ampla do bloco comercial comunista e

um melhor planejamento a longo prazo,
segundo informou a agência de notícias
CTK. O Primeiro-Ministro soviético
Alexei Kosyngin, encabeçou a delegação
de seu país à vigésima sétima Sessão do

conselho para a assistência econômica

mútua, que terá a duração de quatro
dias. O Comecon inclui sete países do
bloco soviético, da Europa Oriental, e

ainda Cuba e Mongólia. A Iugoslávia está

representada por um observador.

O jornal "Pravda", do Partido Comu
nista Eslovaco, atribui ao economista so

viético Oleg Bogomolov a declaração de

que aproximadamente 63 por cento do

comércio internacional do grupo desen

volve-se dentro do Comecon. Mas acres

centou que "o propósito da integração
socialista não é a formação de grupos
econômicos fechado- entre, os Estados.

Seus integrantes estão. interessados em

ampliar a cooperação concreta com os

países capitalistas industrializados e em'
desenvolvimento". A rádio. de Praga
disse que a conferência examinará o pro
grama de integração econômica da co

munidade, aprovada pela reunião de
Bucarest em 1971. Também figurarão ao

temário "metas concretas para, o próxi
mo período, questões relativas a produ
ção energética, a indústria química, a en

genharia, a proteção ecológica e o plane-
jamento".

'

NOTICIARIO INTERNACIONAL FORNECIDO PELA A P

"

,
.

•

.J
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TRE não

vê fraude

eleitorc;tl

Colombo 'no Rio trata de
problemas catarinenses

programa dos corredores de exportação. O
Sr. Colombo Salles também deverá se avis

tar com o Ministro Costa Cavalcanti, do In
terior, retornando amanhã a Floríanópolís.

O 'Governador Colombo Salles viajou
ontem para o Rio de Janeiro, onde manterá
diversos contatos junto a autoridades do
Governo Federal. Em sua agenda contam

encontros, com os Ministros Higino Corset
ti, Delfim Neto e Mário Andreazza. Junto
ao Ministério das Comunicações tratará da

intensificação do programa de telecomuni

cações em Santa Catarina, dentro do que
estabelece o Plano Diretor da Cotesc; com
o Ministro da Fazenda solicitará a liberação
de verbas para a execução de programas de '

sua administração e com o Ministro dos

Transportes tratará de assuntos ligados ao

setor .rodoviãrio, devendo, igualmente, rei
vindicar a inclusão de Santa Catarina no

Sob o argumento de
que na tentativa de fraude
ocorrida no município de
Alfredo Wagner durante as

eleições municipais do ano

passado não houve caracte
rização da infração penal,
o Tribunal Regional Elei
toral absolveu ontem, por
unanimidade de votos, o

sr. Nivaldo Wessler.
Atuaram no julgamento

o Desembargador Ary Pe

reira Oliveira, relator do

processo; o Desembarga
dor Eugênio Trompowsky,
que presidiu a sessão e os

.jufzes do TRE, Teresa Grí-
sólia Tang, Ervandíl Fa

gundes, João José Ramos

Schaeffer, Reinaldo Rodri
gues Alves, Antônio de
Freitas Moura e o Procura
dor Augusto Cotrín Neto.

Na sexta-feira o Governador irá ao Sul
do Estado, visitando nesse dia o munícípío
de Gravatal. Sábado estará em Braço do
Norte, a fim de inaugurar o telefone públi
co, voltando depois a Gravatal, onde entre

gará à comunidade um grupo escolar. À tar-
•

de seguirá para Tubarão onde, depois de

presidir o ato da instalação da agência do

Ipesc, proferirá a palestra de' encerramento
da 7a. Convenção Estadual do Comércio

Lojista.
Uchoa almoçou com os deputados. Gostou do peixe que/oi servido e achou o preço "relativamente barato".

Secretário· da Fazenda ,mantém em

demorado e_ncontro com deputados
Cotesc faz concurso' para

. -

,promover as comunlcaçoes
A rotina das atividades de ontem na Assembléia

Legislativa - houve apenas uma sessão plenária rápida foi

quebrada com a visita à Casa do Secretário Sérgio Uchoa de
I

Rezende, que almoçou com um grupo de deputados no

próprio restaurante do Palácio Barriga-Verde e manteve

minutos após demorado encontro com o Presidente Zany
Gonzaga e outros parlamentares. A presença do Secretário
da Fazenda na Assembléia despertou curiosidade nos

bastidores parlamentares, uma vez que não é comum em dia
normal de atividades um Secretário de Estado se deslocar
até o Legislativo e ali permanecer em conversa informal
com os deputados.

O Sr. Sérgio Uchoa, entretanto, não quis fazer
comentários em torno dos objetivos de sua visita. Depois do

almoço em companhia de, uma dezena de deputados,
abordado pela imprensa limitou-se a elogiar as virtudes
culinárias doprato que lhe foi servido: "A comida aqui é
boa. A peixe estava ótimo e: o preço relativamente barato",
comentou. Descendo do restaurante, foi até o gabinete da

Presidência, lá, aguardando alguns' minutos até que o

.Deputado Zany Gonzaga interrompesse a sessão plenária,
iniciada momentos atrás, para recebê-lo. A maioria dos

deputados esteve no Gabinete da Presidência participando
de -um diálogo com o Secretário. Segundo se soube depois,
tratou-se apenas da tramitação de matéria-ligada à Pasta da

Fazenda, entre conversas sobre assuntos gerais.
Acredita-se no entanto que um dos assuntos tenha sido o

problema dos subsídios dos deputados estaduais, que está

preocupando no momento a área parlamentar, a exemplo
do .que ocorre em Brasília em relação aos parlamentares
federais. Com os atuais subsídios, fixados na legislatura
passada, um deputado recebe Ííquido em folha cerca de G!$

3.500,00, feitas as deduções normais e algumas específicas,
como a de contribuição ao Ipalesc. Os deputados que
possuem C?,utra fonte de renda se socorem dos orçamentos
particulares em quantia muitas vezes maior, para atender
aos seus encargos políticos. Mas a maioria, limitada aos

,rigores do orçamento doméstico de parlamentar sente
dificuldades para equilibrar as finanças em

-

face de tais

encargos. Alguns deputados que possuem escritório de
advocacia ou empresas particulares em cidades, situadas no

litoral rnaís próximo sujeitam-se inclusive ao vai-e-vem
diário entre as sedes daquelas atividades e a Capital, para
manter seus rendimentos de 0'jÍgem.
"Como no Congresso Nacional vem sendo. procurada uma

fórmula para complementar os vencimentos dos deputados
federais, considerados também insuficientes, os deputados
estaduais nos últimos dias têm insistido na necessidade de

igual providência em nível estadual. Na reunião das
Assembléias Legislativas, realizada 'em Natal, o assunto foi

ventilado, e chegou-se à conclusão de que o critério devesse
ser mais ou menos geral, mantida a proporção com o que
vier a ser estabelecido para os deputados federaís.. Há
dúvidas quanto à forma. legal ge 'encaminhamento do

assunto, mas é certo que os deputados não escondem sua

indignação pelos irrisórios vencimentos que percebem. Um
parlamentar da Oposíção chegou a apresentar na Assembléia

Legislativa projeto de lei estabelecendo que nenhum
servidor público, estadual poderá receber a título de
vencimentos quantia superior ao que percebe tm deputado
estadual, entendendo que assim talvez fosse mais fácil
convencer da necessidade de serem elevados os subsídios

parlamentares.

partiu de um trabalho conjunto, se deu em

virtude de que as estórias em quadrinhos exerci
tam mais a mente visualízando as situações com

mais rapidez e interessam também mais Iacilmen
te. A promoção em si poderá assegurar um envol
vimento muito grande, pois o seu sentido intelec
tual e material j á atrairá muitas pessoas. Indica
também que os quadrinhos poderão ser coloridos
ou não, realizados com qyalquer tipo de material,
e os que estiverem prontos a concorrer' poderão
entregar seus trabalhos na Central da Cotesc, se

for de Florianópolis, ou então na Central Telefô
nica de sua localidade, numa folha de cartolina,
até 30 de junho, impreterivelmente,

Os prêmios a serem oferecidos são: 'para uni
versitários - Cr$ 3.000,00 para o primeiro colo
cado e Cr$ 1.500,00 para o segundo; para secun

dários - Cr$ 1.500,00 para o primeiro e

Cr$ 500,00 para o segundo colocado. Os, traba
lhes serão julgados por uma comissão da Cotesc e

a publicação dos "resultados será no dia 14 de
junho na mesma empresa, durante seu coquetel
de aniversário. Os trabalhos classificados em 10. e
20. lugares poderão ser utilizados pela Cotesc em

suas programações, e os demais, se também apro
veitados, farão _jus a um prêmio de Cr$ 500,00.

..A Cotesc vai dar um bom dinheiro ao estu

dante que bolar uma boa estória em quadrinhos."
Esse é o anúncio que a empresa está distribuindo
nas universidades e escolas de nível secundário,
visando interessar os alunos em sua promoção.

Trata-se ainda, de uma extensão da programa
ção alusiva à Semana das Comunicações, transcor
rida entre 4 e 19 de maio, sendo uma promoção
de âmbito apenas estadual. Objetiva também inte
ressar em maior proporção, 'o grande público para
qúe este se conscientize da utilidade, da impor
tância e do uso correto do telefone visando aten
der essencialmente ao progresso.

Assim, os universitários interessados bolarão
uma estória ressaltando a importância das comu

nicações para o mundo dos negócios' e para o

desenvolvimento 'do Estado, e os alunos de nível
secundário imaginarão e comporão uma estória
que ressalte a importância do telefone no lar.

O trabalho poderá ser individual ou de equipe
devendo, neste último caso, apenas uma pessoa
ser a responsável, O trabalho deverá ser entregue
com pseudônimo e à parte, em envelope lacrado,
o nome e o pseudônimo, bem .como o estabeleci-
mento que frequenta.

'
.

Segundo fonte da empresa, esta idéia, que

Hospital:
estudantes

voltam à AL
Universitários que inte

gram a Comissão de Divul

gação da Campanha Pró

Conclusão do Hospital das
Clínicas man tiveram on

tem novo contacto com

deputados das comissões
técnicas da Assembléia Le

gislativa - Educação e

Saúde e Ciências e Tecno

logia - a propósito da de

finíção do apoio a ser dado

pelo Legislativo estadual
àquele movimento. O gru
po de universitários esteve
no final da tarde em pales
tra com o Deputado Celso
Ramos Filho, que foi de

signado relator juntamente
com o Deputado Homero
Gomes, para fazer observa

ções e sugerir umiforma
de a Assembléia prestar,
seu apoio à Campanha. Os
acadêmicos se fizeram

acompanhar de professores
engajados também no mo

vimento. Conforme ficou

acertado, quinta-feira os

deputados relatores com

parecerão à reunião públi
,ca a ser realizada à noite
na sede do Diretório Cen
tral dos Estudantes, onde
o assunto Hospital das
Clínicas será debatido.

Levantamento vê necessidades
do setor saúde em s� Catarina

Em convênio com a Sudesul, a colaboração da

Organização Panamericana da Saúde e com o

assessoramento técnico da Faculdade de Saúde
Pública da Universidade de São Paulo, a Secreta
ria da Saúde vai elaborar um diagnóstico do Setor
Saúde do Estado.

Trata-se de um levantamento global de todas
as entidades de sâ1id�, públicas e, privadas, somo
hospitais, consultórios, ambulatórios nas suas ins

talações físicas; e de todo o pessoal existente
neste setor, �\ sua qualificação e normas de atendi
mento, a flm de' que, tendo-se uma verificação de
tudo que existe voltado à saúde em Santa Catari
na, se possa planejar com maior segurança as

ações futuras neste setor.
Este diagnóstico insti tucional do setor saúde,

já iniciado no dia 28,. quando houve a primeira
reunião, que contou com a presença do prof.
Aldo Tinoco da Faculdade de Saúde Pública de
São Paulo, tem um prazo de 14 meses para sua

conclusão, Até lá atravessará 3 fases: o estudo
inicial Idos formulários que é feito pela Faculdade
de São Paulo; a aprovação ou melhora, se for o
caso, dos questionários pela Sudesul e Org. Pana
mericana; o treinamento do pessoal pela Secreta
ria da Saúde e no final dos trabalhos dar-se-á a

tabulação e análise cqn un ta de todos os órgãos
participantes no diagnóstico.

•

Ê também, segundo palavras do Secretário da

Saúde, Prisco Paraíso, um complemento do

diagn6stico -ínstitucional hospitalar da Região
Oeste, feito sob convênio em 1972 e que agora
em Porto Alegre está em sua fase final de análise
e avaliação.

Esperá-se saber com este levantamento total, a
quantidade de profissionais de nível superior e de

nível auxiliar que opera neste setor, qual a sua

capacitação real, as condições que oferecem
todos os ambulatórios, hospitais e consultórios
particulares e o seu equipamento. Assim, poder
-se-á montar uni levantamento municipal, saben
do portanto do existente em �ad;i município e

consequentemente de suas necessidades e correla
cionar com a população. Depois monta-se este

esquema em nível de micro-região e final�ente
ter-se-á o resultado final do Estado, que permitirá
um planejamento correto, definindo então a Polí
tica Estadual de Saúde, baseados nestas informa
ções estatísticas e nas condições financeiras exis:
tedL

.

O Plano Estadual de Saúde, diz o Secretárío;
será uma programação que deve ser cumprida por
todas as instituições de Saúde do Estado, todos
os organismos existentes no setor, que farão um
trabalho integrado e conjunto, e que detetando as

deficiências e problemas existentes em cada mu

nicípio possibilitarão traçar-se a política de saúde
a ser ali desenvolvida.

.

PrOJeto Rondon realiza trabalho
ljunto aós núcleos habitacionais
A COhab/SC firmou convênio ontem à tarde com a Coor-.

denação Estadual do Projeto Rondon estabelecendo as

bases para a realização da Operação XII do PR junto aos

conjuntos habitacionais de Itajaí, Joinville e São Bento do

Sul, em programação a serrealizada de 15, a 31 de julho.
Segundo o convênio, o grupo que ratuar em Itajaf será

formado por quatro estudantes de engenharia e quatro 'de

educação; o de Joinville por um de medicina, um de odon
tologia, cinco de educação e .um de engenharia; o de São
Bento do �ul por um de medicina, um de odontologia, e

três de. educação.
O presidente da Cohab, Dante Límongi, informou que

em Itaiaí, no Conjunto Costa Cavalcanti, a equipe atuará no

setor de urbanização, implantando .o sub-projeto de arbori
zação, tendo como participantes da Prefeitura Municipal, o
Instituto Brasileiro de Desenvolvimento Florestal, a Cohab
e a própria comunidade. Também será iniciada a execução
de praças e' jardins.

O orçamento para a execução do diagnóstico
é da ordem de Cr$ 200.000,00, 'cabendo à Sude
sul uma parte de Cr$ 110.000,00 e o restante
deve ser a contra-partida do Estado, Inclusive o

Projeto Catarinense de Desenvolvimento já traçou
esta Política de Saúde, embora não baseada em

dados esta!ísticos pois ainda eram inexistentes,
tanto que agora se instituiu uma nova sistemática
na coleta de dados estatísticos que já permitiram
uma série de programações de saúde.

Cita igualmente o Dr. Prisco Paraíso, que além
da dificuldade de coleta de dados, o que se

verifica na execução da política de saúde, é a

capacitação de pessoal e de coordenação pois há
uma falta de

. integração das diversas instituições
que atendem a este setor, criando assim outro
obstáculo que vai, inclusive, refletir-se na falta de
recursos pois estes são mal aplicados.

Sendo .este o primeiro diagnóstico global e ins
titucional do setor saúde em Santa Catarina e em
consonância COITl o Plano Nacional de Saúde,
todo o seu levantamento terá que refletir a reali
dade atual de Santa Catarina e permitir que a

Secretaria defina a sua Política Estadual de
Saúde •.

l.�m São Bento do Sul, a equipe realizará um trabalho de

educação sanitária e implantará sub-projeto' na área de

recreação.
Em Joinville serão executados trabalhos junto ao mini

pronto socorro ali instalado pela Prefeitura, atuando tam
bém junto à� conselho de moradores e grupos comuni
tários, procurando dinamizar as promoções da comunidade.

Mais dois

perdem
'direitos

"

Mais dois cidadãos resi

dentes em Santa Catarina

perderam seus direitos po
líticos em virtude de recu

sa de prestação do serviço
militar, motivada por con

vicção religiosa. São eles
Lourival Braz e, Reinildes
Sabka, o primeiro natural
do Paraná e residente na

cidade de Itajaí, e o último
nascido no Rio Grande do
Sul' e domicialiado em

Joinville.
Os atos de perda dos di

reitos políticos j� foram

publicados no Diário Ofi
cial da União, com base no

que estabelece o artigo
149, parágrafo 10., item
"b" da Constituição Fede
ral.

CONVITE PARA MISSA
ANTONIO TAULOIS DE MESQUITA

AVISO 'IMPORTANTEOs familiares 'do saudoso ANTÔNIO TAULOIS DE MESQUITA,
convidam aos parentes e pessoas amigas para a Missa em sufráqio de sua

bondosa alma a realizar-se dia 7 (quinta-feira) às 19,00 horas na Capela
do Colégio Catarinense.

Antecipadamente agradece a todos que comparecerem a mais este

ato de fé cristã.

/

Levamos .ao conhecimento de todos os promitentes usuários que adquiriram o direito ao uso de
,

telefone através do Plano Diretor.jaortadores de carnês de pagamento, o seguinte:
Nos primeiros dias de jynho, o Cen�ro 'de processamento d� Dados, que controla os pagamentos

de carnês, deverá emitir a listagem pos cont_r,.�tos que estejam com as mensalidades atrasadas.
Como as vendas foram encerradas ·no dia 10/05/73, os promitentes-usuários que tiverem seus,

contratos relacionados, estarão automaticamente em conflito com as cláusulas contratuais, sujeitos a

deixarem departicipar do Plano Diretor de Telecominicações.
Solicitamos, pois, a atualização imediata das mensalidades atrasadas que, até 30 de junho pode

rão ser pagas sem qualquer juro moratório, mas que, à partir dessa data será cobrado a razão de 1%
ao mês de atraso.

LEIA
O ESTADO

EDITAL

BANCO CENTRAL DO BRASI L
GERENCIA DA DIVIDA PÚBLICA

BANCO CENTRAL DO BRASl

COMUNICADO
o BANCO CENTRAL DO BRASIL torna p6blico

que, a partir do dia 4.6.73, a GER�NCIA DO MEIO
CIRCULANTE, localizada no RIO DE JANEIRO
(GB) à avenida Rio Branco, 30, disporá de Central
Telefônica PABX, de no. 223-5981.

f3RASfUA, 01 DE JUNHO DE 1973
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO
JOÃO ELIAS NAZAR'; CARDOSO

- CHEFE-

Para os fins previstos no art. 60 da Lei no.4.069,
de 11.6.1962, torna-se público que devem ser apre
sentadas para imediato resgate as Obrigações do Te
souro Nacional - Tipo Reajustável e Letras do Tesou
ro Nacional, vencidas no mês de maio do corrente

4tenciosamente

COTESC
ano.
I Rio de Janeiro, 10._ de junho de 1973

Carlos Brandão
Gerente
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ÓNIBUS
É horrível depender de ônibus quan

do. se é estudante. Levanta-se já não mui
to cedo, chega-se ao ponto da Trindaden

se, 'li ao lado do TAC por volta �
7h15mim� As aulas começam às
7h3Omim e em quinze minutos dá bem

tempo para ir até à Cidade Universitária.
"Mas isto é impossível. Chegando-se ao'

ponto à hora referida, tem-se que esperar
·

(no'mínimo) vinte, trinta minutos, quan
do não mais.

Até aí, vá lá. Não é só, porém (afinal,
f) destino de um passageiro de 'coletivo é

sofrer), A "chaleira" (Tem-se muita sorte

quando se pega um carro que se possa
realmente chamar deônibus) sai atrasa
díssima e, 'linda por cima, vai recolhendo
em tudo quanto é parada tudo o que vier

pela frente. E o "monstro" vira lata de

sardinha, com gente quase à garupa do

motorista, todos cheirando sovaco de to
dos (os que conseguem assento não chei
ram só sovaco, 'ião...). O condutor:
"um passo à frente, por favor!" (para a

frente, onde? No pára-brisa?) Maístrês
ou quatro paradas e já agora o condutor:
"um passinho atrás; por gentileza!" (co
mo? ). Is�o quando é um cobrador (mais
que condutores eles são cobradores) edu
cado, Porque há aqueles que, irritados -

eles é que têm o direito de se irritar? -,

deblateram estupidamente contra os

usuários.

Finalmente consegue-se chegar à Uni:
versidade (difícil o caminho, em todos os

sentidos), mas a primeira aula já se foi.
O�so perguntar; como bom pagador de

impostos e respeitadordas leis, '. onde an

da o DETRAN, que diabo faz ele? Disse
ram-me que, enfim, o órgão está se me

xendo, Disseram-me. Porque eu não vi

nada. Os ônibus continuam- super-lota
dos, arrebentados, incômodos como car

roças e barulhentos-poluidores como usi
nas siderúrgicas. O DETRAN está traba

lhando, disseram-me, .• Atenciosamente
- Tales de A. Milão.

'

Um detalhe que intriga: por que os

guardas de trânsi to de Florianópolis an

dam armados? Será que o revólver im
põe mais respeito e transmite uma segu
rança que eles (os guardas) não poso.
suem? Em éutras Capitais brasileiras' a
gente nota que a política é mostrar o

policial um homem comum, instrumento
da segurança. Aqui, nas ruas centrais, a
gente depará com cenas totalmente dife
rentes. A gente vê alguns policiais farda
dos percorrendo filas' de )iu,tómQvei�,
aplicando multas índíscrímínadamerrte "

por excessos nos 30 minutos, sem que
exista um mecanismo de aferição. À cin-

·
tura do tal policiá! pende um revólver,
que por si só já constrange o motorista,
quando é abordado por qualquer motivo.
Onde é que o Detran quer chegar? O

respeito e a autoridade são inatos, não,
precisam ser impostos. (Célio Silva - Cu

ritiba).

COOPERATIVISMO
A propaganda lançada através da tele-

'

visão sobre o valor do cooperativismo co

mo fator de desenvolvimento econômico
e integração social, é a das mais aplaudí
veis que apareceram até agora. Primeiro

porque retrata perfeitamente o papel que
desempenha uma cooperativa num meio

rural, onde todos os esforços são unidos
�

em torno de um só objetivo: progresso.
de todos. Em Santa Catarina, podemos
considerar o cooperativismo como um

dos responsáveis pelo desenvolvimento
rural tanto do Oeste como do Vale do
Itajaí. Desejo, através de O ESTADO,
congratular-me com o idealizador da va

liosa propaganda. Romilda Pereira Gran
de - Itajaí.
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Liga de Defesa Nacional
Foi, em dias do mês passado,

nesta Capital, instalado o Diretó
rio da Liga de Defesa Nacional,
instituição cujas origens vêm de 7
de setembro de 1916, r.lata de sua

fundação pelo poeta Olavo Bilac.
Revivendo em os nossos dias,
mercê dos estímulos que lhe dá o

Presidente Médici, a Liga de De
fesa Nacional se apresenta agora,
em Santa Catarina, sob a presi
dência do Governador do Estado,
contando com o espírito cívico
dos Catarinenses e particularmen
te com o apoio da juventude.
A atuação que já tem tido no

Brasil lhe valeu o reconhecimen
to como organização de utilidade
pública, além de condecorações
que lhe exalçam o significado pa
triótico, tais como a Medalha de
Honra ao Mérito Militar e a da
Ordem do Mérito Naval. Vota-se
ao serviço de congregar, em tor
no de seus princípios básicos, Os
sentimentos de todos os Brasilei
ros, "independente de credos re

ligiosos ou filosóficos". E no

pensamento do Coronel Francis-
'

co Janone Neta, Presidente da
Comissão Executiva em Santa
Catarina, a Liga de Defesa se pro-
põe a fomentar a unidade do
País, mantendo em todo o terri
tório nacional a idéia de coesão e

integridade do Brasil. Vale, pois,
trabalhar por difundir, tão am-"

piamente quanto possível, as vir
tudes do civismo e do zelo pela
inviolabilidade do patrimônio

moral e material da Pátria, robus
tecendo os liames da nacional i,
dade, inclusive o ensino da língua
nacional.

e claro que não se trata de
-

criar, no País, um novo movi
mento de extremado nacionalis
mo, em detrimento da humana
compreensão da solidariedade
que não pode deixar de existir
entre os povos, em geral. Mas é
I ícito desejar que não se afrou
xem os laços da solidariedade in
terna, !)arantia que são da tradi
cional e inalienável. unidade polí-
-tica, social e espiritual do Brasil.

I Aliás� o patriotismo de que
nos está oferecendo exemplo o

próprio Presidente da República
é o da preservação de nossas

grandes potencialidades de rique-
.za e desenvolvimento, que a ca

pacidade de nossa gente está pro
curando dinamizar para maior
afirmação de nossa independên
cia \ econômica. Forma de ativo'
patriotismo, o trabalho em prol
da crescimento nacional, que não
atraiçoa os sentimentos de amor

à terra natal- antes o salienta -

e o mode de expressão patriótica
que afirma a maturidade de nossa

gente para as próprias afirmações
de sua vocação à sobrevivência à
prosperidade e à liberdade.

Nesses objetivds está implícito
o sadio esptrito patriótico que' a
Liga de Défesa Nacional, aoen
tuando as responsabilidades de
cada cidadão para com a coletivi-

.dade pátria, está reacendendo na
.

consciência dos' Brasileiros,
dispondo-os ao esforço unido em

direção às metas de mais glorioso
futuro para a Nação.

O patriotismo que consolida as

conquistas do passado e que pro
move aquisições para o porvir do
País e para a felicidade de sua

gente é o que se preconiza agora,
em solo brasileiro, para a função
construtiva do dese-nvolvimento
integral do Brasil. Esse o patrio
tismo criador, que o poeta exal
tou em versos sugestivos, destina
dos a repercutir emocionalmente
nos brios da nacionalidade, des
pertando-os para a ação positiva,
pela qual outros países se fizeram
potências e se situeram inabala
velmente entre as grandes nacio
nalidades do mundo moderno.

....

Certo, é esse o conceito que a

Liga de Defesa Nacional, atenta
aos' imperativos do crescimento
social e econômico do País, espo
sa, acerca do amor à Pátria, � que
.não somente distingue o sacrifí
cio abnegado para ii perpetu idade
histórica do País, maso dinamiza
através do serviço COnsciencioso
e espontâneo de cada' Brasileiro,
que participe da obra de expan
são e fortalecimento' da presença
do Brasil no concerto dos povos
que sabem querer a sua sobrevi
vência, como NaÇão sempre fiel
às trad ições dê sua formação es-

piritual.
'

o Fundes.c e 19,72
\

O que tem sido a influência do Fundo de Desenvolvi
mento do Estada de Santa Catarina, desde a sua feliz
implantação, é.vistvel. na expansão industrial, principal
mente. Revitalizando empresas castigáqa's por circuns
tâncias financeiras adversas, estimulando a execução de
iniciattvas empresariais em todas as regiões catarinenses,
promovendo novas e valiosas organizações produtoras, o
FlJNDESC, criteriosamente aplicado com as finalidades
de sua instituição, tem sido fator relevante no curso do
crescimento econômico e social de Santa Catarina, cujos
índices são osmais auspiciosos e expressivos da boa ori
entação, nessa forma de assistência financeira, que visq
ao fortalecimento de nossasfrentes econômicas.

Durante o ano de 1972, oFundo de Desenvolvimento
beneficiou' as zonas [isiogrâficas industrializadas ou ado
.pecuârias do litoral de Florianópolis, da bacia do Itaj�í,
do litoral de São Francisco do Sul, da Laguna, 10 Rio do
Peixe, dos Campos de Lages, do Oeste, do Alto Rio Ne
gro e de Canoinhas, com total de investimentos da or
dem de 25 milhões e 105 mil cruzeiros:

Acrescente-se a isso a importância correspondente aos

incentivos fiscais, cujos investimentos somaram 102 mi
lhões e 840 mil cruzeiros, e. ter-se-á uma síntese do que
tem sido o sistema financeiro do Estado ao encontroda
economia privada, no rumo do desenvolvimento catari
nense.

Aliás, não apenas o FUNDESC, mas os seus recursos
acrescidos da participação financeira,empresarial e dos
agentes de financiamento acorreram assim a fomentar a
expansão das atividades produtoras, especialmente dos
setores industriais do Estado. Os dados que estamos ex
pondo aqui são extraídos, com a devida permissão, do
minucioso Relatório do movimento do BESC, referente
ao ano de 1972 e que expõe, com muita clareza, o [la
grante do crescimento econômico do Estado, especifi
cando a participação, nem só do Fundo de Desenvolvi
menta, mas também a do GlU[JO Financeiro BESC, da
Caixa Econômica do Estado e do Banco Regional de.
Desenvolvimento do Extremo Sul, num amplo sistema

I

de amparo e estímulo à iniciativa empresarial em Santa
Catarina.
A ação do FUNDESC está, 'portanto, profundamente

vinculada ao. 'programa do Goveri'lO-ColórrtbóSalles, com
o prevê a A�ão' Catarinense de Desenvolvimento, agora
em plena execução no sentido de suas grandes metas. O
apoio que o empresariado tem obtido, em todas as re

giões do Estado, permite assim a constante do crescimen
to, que se processa, em ritmo significativo. do esforço
conjugado de empresa e Governo.

A objetividade do critério com que os projetos de
financiamento têm sido apreciados pelo Secretário da
Fazenda, Professor Sérgio Uchoa de Rezende, e pelo
FUNDESC, é garantia de êxito para o funcionamento
dessa modalidade de estimulo direto às classes de produ
ção, assegurando aos industriais e ao empresariado em

. geral bases das compeniações econômicas dos empreen
dimentos.

Tal como se apresenta, hoje o panorama dos benefí
cios proporcionados pek: FUNDESC, .'ÚÍO seria maispos

-

sivel duvidar do acerto desse sistema de participação
ad�inistrativ(L oficial no esforço privado em favor do
progresso.geral do nosso Estado. Integrando o atual siste-

.

ma financeiro de Santa Catarina, o Fundo de Desenvolvi
mento do Estado, coletando os recursos do ICM, propor
ciona a segurança de projetos industriais, financiando
realizações e concitando assim ao otimismo os homens
de empresas e de iniciativas, ao encontro dos quais vai o

, amparo financeiro, em forma de incentivos propulsores e

de garantia de concretização.
-,

Como vimos, diversas regiões catarinenses estão sendo
benéficiadas no seu impulso progressista, graças a essa

solicitude creditícia que remove os principais embaraços
opostos à operosidade dos nossos homens empreendedo
res.

Vá lá que, como quer o poeta, a humanidade
.

seja Q tapete que Deus..desde toda a eterni�ade-,
esteja tecendo, usando como fios a nós, cnatu- '

ras suas, tanto as racionais quanto as inumera
velmente mais frequentes irracionaís, de quan-
tos pés existam. '

'

Vá lá, àínda, que, por isso mesmo, ninguém,
a não ser Deus, tenha idéia nem do tamanho
nem do desenho desse tapete.

Mas se um julgamentozinho parcial nos fosse
permitido, assim na base da crítica construtiva,
será que Ele não coqseguía uma matéria prima
melhorzinha, ou uns fíos comcores mais autên
ticas e menos desbotadas?

Porque é indiscutível que a humanidade é,
realmente, de lascar! Sua capacidade de embo
lar linhas - pata se ficar na fJgUra do tapete - é
inacreditável. Não há fio que não se enrede no

caminho dosoutros, fazendo o possívt:l e o im
possível para enroscar e atrapalhar a tarefa da
laçada e de outros fios que, por sua vez, estão

empenhados na mesma árdua tarefa de abagun
;:arem o trabalho da primeira. Se depois disto
tudo sair lJll1 tapete, é preciso dar a mão à pal
matória e admitir que Deus é, realmente, ímpar.

O prazer - ah, o grande prazer - é denegrir.
Uma viagem de recreio, z>or exemplo, só é váli
da se voltarm()S falando mlll do lu�ar visitado.
"Viena? Uma porcaria! 'Cerveja ruim, gente

-Gustavo Neves_

'.

De iniu�ti�ás e outr'os cotidianos

tTrivial
Variado

Marcflio
Medeiros,
Iilho

Debate restrito a

um círculo fechado
Apesar de já contarem com um razoáv.el curso nos meios políticos do

Estado, as especulações sobre a sucessão' estadual ainda permanecem
confinadas ao círculo fechado onde se desenvolvem, cuja composição se

restringe a políticos de expressão dentro dos Partidos e aos deputados à
Assembléia Legislativa. Ali, a questão tem sido regularmente abordada,'
mas sempre revestida pela cautela de não deixá-la tornar-se pública e de
se precipitar, em decorrência, um debate aberto considerado por. en
quanto tão indesejável quanto inoportuno. Enquanto permanecer restri- .

to ao círculo fechado no qual se encontra, o debate fica sob controle, ,

sem as inconveniências de ser levado a áreas tendentes a dar-lhe uma
.

dimensão a esta hora descabida.
A preocupação de manter em nível discreto as especulações sobre a

questão sucessória estadual pertence muito mais à Arena que' aoMDB.
Enquanto do lado situacionista não se vislumbrá nenhum comporta
mento capaz de avançar o sinal, na Oposição o problema acaba de ser

tratado sem qualquer cerimônia pelo Deputado Jaison Barreto, pregan
do uma coalizão de forças entre parlamentares da Arena e do MDB para
derrotar o candidato oficial nas eleições indiretas de 1974.

,
:Ao se pronunciar desta maneira, o parlamentar nada mais fez que

formular uma hipótese. É sabido que o MDB pouco se importa com o

próximo pleito sucessório' em Santa Catarina e que sua grande meta

para o ano político de 1974 são as eleições para o Congresso e para a
•

Assembléia Legislativa. O Sr. Jaison Barreto conhece perfeitamente as

circunstâncias em que se dá a. indicação do candidato arenista ao pleito
governamental. Sabe que a sólida maioria da Arena na Assembléia não

romperia com o Sistema para permitir a eleição de um candidato que
não fosse o indicado ao Partido pelo Presidente da República e que os

deputados, por sua vez, não se deixariam seduzir por qualquer proposta,
por mais tentadora que fosse, que os levasse a cometer a infidelidade
partidária no pleito sucessório e, com isto, ter de arcar com todas as.

desagradáveis consequências da sua rebeldia. O Deputado Jaison Barre
to, na realidade, procurou deixar na sua rápida passagem de segunda
-feira por Florianópolis a semente inofensiva de uma intriga política
cujas ramificações poderiam aspirar como objetivo máximo a esquina
das ruas:Ielipe Schmidt com Trajano e, pelo insólito da sua natureza,
ganhar os espaços dos jornais. Na área política que costuma especular
sobre a sucessão as declarações do parlamentar não mereceram mais que
um distraído comentário durante todo o dia de ontem. Entre eles o de

.

que talvez esteja o Sr. Jaison Barreto procurando levar a questão suces

sória catarinense exatamente ao debate que não convém à Arena. Os
prôprioe meios situacionistas, no entanto, entendem que qualquer espe
culação sobre o tema não os conduzirá a resultado prático algum, já que
não têm qualquer dúvida de que a questão sucessória nos Estados será
encaminhada pelo Presidente da República que assumirá seu mandato a

15 de março do próximo ano, a partir de quando outros deverão estar

figurando no quadro pai itico no qual se -insere q. Arena. O quadro de
1974, de resto, tende a tomar a feição de quem o vai comandar e tudo

quanto se fizer antes disso em torno da sucessão estadual poderá ficar
irremediavelmente prejudicado a daqui a pouco menos de dez meses.

, SECRETÁRIOS de nível universitário de aperfeiçoa-
As gestões que se efetivarão no mento, estão sendo -devidamente

,próximo fim de semana pela área requisitados e todos já colocados

polítíca situacionista, à margem da em empresas privadas e no serviço
convenção partidária que elegerá o público do Estado e dos municí
futuro vice-presidente da Arena, de- pios. Dentro em breve deverá seguir
verão conduzir à escolha de pelo mais uma turma, pois os dez primei-

..
' menos um Seeretárío de Estado, ros não chegaram para os pedidos.
para provei uma dasSecretarias que

'

O MAIS QUERIDO
se encontram vagas. O Governador O Sr. Fernando Viegas, um-dos
Colombo Salles pretende ouvir os mais febris torcedores do Figuei-
políticos sobre as nomeações. rense, aprontou uma brincadeira

ESPORTE para seus amigos avaianos. No con-
O Governador Colombo SalIes curso do clube mais querido, pro

está pensando seriamente em, criar movido em Santa Catarina por O
um órgão na administração estadual ESTADO e a revista Placar, vem co

destinado a cuidar exclusivamente locando em cupons dando o voto
das coisas do esporte. O único pro- para o Figueira os nomes de festeja
blema é a falta de recursos fínan- dos torcedores do Avaí, tais como

ceiros, mas isto poderá ser solucio- Fúlvio Vieira e Roberto (Biguaçu)
'nado, quem. sabe para o ano que Silva. Até o próprio presidente
vem. Avaiano, Fernando Bastos; andou

A propósito, na última audiência dando um voto para o Figueirense
que manteve com o Presidente nos cupons do Sr. Fernando Viegas.
Médici o Governador solícitou-lhe A brincadeira foi descoberta ontem
um auxílio para promover uma à noitinha, no "Meu Cantinho",
maior difusão do .esporte em Santa com candentes promessas de troco.
Catarina, O Presidente, atenta e in- BIBLIOTECA
tenessadamente, tomou nota do Já está definitivamente decidido
pedido e prometeu verificar a possi- sobre o novo local para funciona-
bilidade do atendimento. mento da Biblioteca Pública do

TURISMO Estado. Será mesmo no casarão .de
Estão sendo consideradas como propriedade do Sr. Jorge Daux,

simplesmente excelentes as perspec situado na esquina das ruas Viscon
tivas para o desenvolvimento turís-

.

de de Ouro Preto e dos Ilhéus, que
tico do Sul do Estado. Há um inte-; já pertenceu ao Presidente Nereu
resse fora do comum de empresá- Ramos e onde 'por muito tempo
rios gaúchos, além, evidentemente, funcionaram as instalações do Servi- ,

dos catarinenses da área, em fazer ço Nacional de Malária.. A casa foi
vultosos investimentos no turismo cedida pelo Sr. Jorge Daux à Biblio
da Região Sul. . teca mediante um aluguel módico,

Ainda. sobre turismo, vale dizer quase irrisório. O prédio, aliás, já se

que todos os dez estagiários que o encontra sofrendo pequenos repa
Deatur encaminhou à Universidade' ros para receber sua ilustrada inqui-
de SantaMaria, para fazer um curso lina.'

-

grosseira, o Danúbio, preto de lixo, e ainda por
cima, aquela língua horrível! Bom mesmo é a

birita de Biguaçu! Biguaçu, enquanto estiver
mos em terras austríacas, toma foros de pedaço
de paraíso. Mas mal se volta.e a lenga-lenga re

começa, às avessas. "Lugarzinho triste, este!
Não tem nada, poças d'água nas ruas, cínemlnha
ruim, não há 'teatros nem-eoneertos, l.embra-se
de Víene? Aquilo sim, é que é cidade!" ..

E vai a humanidade, assim, tapete afora, con
tente apenas com o que não desfruta mais.

.

Mas o teatro fica completo quando se trata
de criticar os seres humanos, nossos co-acompa
nhantes neste vale de lágrimas e de pouco pão.
Nos outros, não há virtude que não seja zomba
da, gozada e escarnecida. Alguém é honesto?
Então, é burro. É humilde'! Só pode ser simpló
rio e paspàlhão. Tem vistas amplas, propõe ino
vações, descortinha horizontes? Imediatamente
surgem Os infalíveis descobridores de vantagens
escondidas. É leal, compenetrado, levando a sé
:10 suas tarefas e deveres? Ninguém dá coUter
de chá; ignoram-se os cansaços, as longas horas
de serviço, Q 'desvelo. funcional, a idade; nada
disto entra em consideração; o negócio é arra

zar. Se possível, com gozações, que são sempre
mais eficientes junto à �alé, eterna fominha de
circo.

De tal manei�a anda a coisa que virtude -

qualquer virtude - fica, na prática, decaída a

vício. O dinheiro, este pseudo-deus tido por
onipotente, passa a ser a medida de tudo. Num
sistema aristocrático a pergunta, ao se falar de
um estranho, era: "de quem vem? " Na demo
cracia, a pergunta é outra: "com quanto vem? "

Seja tramóia, loteca, esperteza, desregrada safa
deza, não importa ª origem do quanto;» quan
to é que importa. E ele que dá cartas de nobre
za, atestados de inteligência e de honestidade,
virando chave ideal para qualquer porta.

E, então, é. um deus nos acuda. Para ter essa
chave, nào há escamoteação, ligeireza ou roba
lheira grossa que impeça a consciência. Nem
mesmo a honra e o bom nome alheios escapam,
se disso advier algum lucrinho. Os alemães têm
uma expressão que caracteriza, como luva, esta
mentalidade: "progredir por cima de cadáve-
"

res .

E assim caminham os fios do tapete humano,
sem saI,erem muito bem para aonde, mas esfor
çan�o-se atrozmente para que 00 resto não vá.

AS vezes, parece que o eterno tecelão, "..ansa
do de tanta confusão burra, entrega a obra à
matéria prima, eomo que a dizer: "cansei, vocês
se virem!" Al, o abagunçamento é completo:
guerJ;-as, revoluções, levantes e matanças genera
lizadas, naturalmente, com o vocabulário mais
edificante.

.

Nesta parte do vocabulário, então, consegui
mos o sucesso maior, se ele for medido pela
confusão. Imaginemos uma casa, onde o vocá
bulo "prato" se aplicasse a qualquer coisa e ve

ja-se o desatino da mãe de família, ao pedir "me
dê aí um prato!" e cada um dos seus familiares
lhe trouxesse os objetos mais disparatados. A
pobre endoidava!

Mas as nações, aparentemente, mais impor
t_nntes que as casas de família nem se mancam.
E assim que os Estados Unidos, o Reino-Unido,
a Grécia, li Espanha, a União Soviética e a Chi
na, sem dar a menor pelota para as diferenças
fundamentais, se apelidam todas de democracia,
isto para não se falar nos respectivos quintais.

Vocês já ímagínaram se o Bom Deus dissesse
a um an õqualquer: "me dá um pulo à terra e

me trag� uma democracia, pára eu ver como é."
!Este anjo, ao retomar, }lo mínimo, perderia o

emprego.
Diante desse tapete tão desgraçadamente mal

tecido, não se pode, para ser honesto, fazer se
não uma oração em forma de jaculatória: "Man
da, 8enhor, uma bomba atômica bem grande,

. mas não avise a nenhum Noé, desta vez!"

Júlio de Queir.oz:·

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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/ Falando sobre o dia mundial das comunicações,
() senador Franco Montoro frisou que a

comunicação deve estar a serviço da verdade, do bem e'
dabeleza, que sintetizam os valores espirituais

Franco Montara: ««a ·colRuriicacao
deve estar a,servico da verdade»

'faraco
discorda
doMD8

Debates acalo-rados têm até

-luta corporal em plenário
,

-Rebatendo críticas da
oposição ao crescimento
do Produto Interno Bruto,
o vice-líder do Governo na

Câmara, deputado Daniel
Faraco, disse ontem em

Brasflía que, ao contrário
do que afirma o MDB, "so
mente com elevadas tàxas
de- incremento do produto
será possível melhorar os
níveis de renda". Observou
tambéin o parlamentar que
a conciliação da disciplina

ê necessária para manter o

ritmo acelerado do proces
so produtivo com as medi
das que promovem melhor
distribuição dos benefícios
do progresso econômico,
"é tarefa comparável, em

dimensões e dificuldades a

superar, à que tanto êxito
a revolução realizou até
agora no campo da produ
ção, não podendo ser reali
zada de um dia para ou

tro".
Depois de acentuar, que

as considerações feitas pela,
oposição sobre o assunto
se fundam no desconheci
mento das circunstâncias
em que o problema é ou

deve ser colocado, o vice
líder da Arena salientou
que a distribuição de renda
faz parte do problema do
desenvolvimento e partici
pa de todas as suas facetas,
por vezes "desesperantes e

contraditórias". Adiantou
ainda que, nessa perspecti
va, "vamos encontrar o ho
mem com suas aspirações e

necessidades, mas defron
tamos também as circuns
tâncias com suas limita-
ç ões e seus condíciona
méritos". Na distribuição

') ��i���tl�o���: ?odoi��_ ,.� ,-d e n Únc ia'-�-c'ontra 3 9 tI;o�IP('8 ',"u

proces�o no qual atuam se-
' ,

, - -

res humanos, entram em

-,

O procurador de Justiça Militar José Ro- estudantil e operária.
ação o egoísmo e a cobiça, berto Sampaio Araújo, da primeira Audito- , A denúncia se fundamenta no artigo 14
gerando injustiças. E C0n- ria de Guerra, em São Paulo, denunciou on- da lei de segurança nacional, que prevê
cluíu: "uma coisa é tomar tem-39 indiciados, pela Delegacia de Ordem penas de seis meses a cinco anos de reclu-
em consideração a existên- Sociíll do DOPS paulista, corno integrantes são. Segundo os autos do inquérito policial,
cia dessa injustiça e coisa do Partido Comunista do Brasil. o Comando Nacional da Organização dívi-
muito diferente é ver em O representante do Ministério Público díu São Paulo em sete comandos regionais
tudo o fruto do egoísmo e ressaltou que o PC do B, dissidência do Par- para a Capital, municipais de Santo André,
-da cobiça. Se temos um tido Comunista Brasileiro, pretendia reali- São Bernardo, São Caetano e Diadema. -

produto de 50 bilhões de zar uma guerra popular no campo e desen- ABCD, e, principais regiões interioranas.
dólares e umà população volver um trabalho de massas nas cidades, Esse comando seria constituído por Elza de
de 100 milhões de habítan- com a formação, a médio prazo, de um go- Lima, Monnerat, Ângelo Arroyo, Carlos
tes, a nossa renda per capi- verno popular que representaria as mais Nicolau Daníelle, João Amazonas, Lincoln
ta de 500 dólares não é amplas camadas da população, mobilizadas' Cordeiro Oest, Maurício Graboís, Pedro
baixa devido à injustiça, através de propaganda escrita, de reuniões Pomar, Dineas Fernandes de Aguiar e Luiz
mas devido à aritmética". em "aparelhos" e atuação junto 'às massas Vergatti.

O s deputados Silo Costa e Manoel
Costa, ambos da Arena, chegaram às vias de
fato ontem no plenário da Assembléia Le

,

gislativa de Minas, atracando-se durante
dois minutos, sendo apartados por outros
parlamentares presentes. .

Logo após o incidente, () deputado Ma
noel Costa, de 65 anos de idade e um dos

,

mais antigos deputados mineiros, com mais
de 20 anos de mandato, foi internado no

"Pronto-Cor", clfnica especializada em tra
tamento cardíaco, com ameaça de enfarte.

,

ORIGEM
A luta teve início quando Silo Costa fír

mou da tribuna não acreditar que o deputa
do Manoel Costa, "ice-líder do Governo, ti
vesse levado ao conhecimento do Governa
dor Rondon Pacheco, na manhã de ontem,
como afirmara, o problema da destruição
da Serra do Curral, por parte de empresas
mineradoras.

Duvido que o Governad9r tenha se

sensibilizado em relação ao' problema da

violação da região da Serra do Curral, tom
bada pelo patrimônio histórico - disse Silo
Costa.
A LUTA .-

Manoel Costa, que se encontrava na 'me
sa diretora dos trabalhos, conversando com
o presidente, deputado Rafael Nunes Coe
lho, ao ouvir essas palavras levantou-se, re
trucando com veemência; "não admito que
me chamem de mentiroso. Vossa Excelên
cia sabe bem que se deve pelo menos res

peitar a palavra de um parlamentar".
Iniciou-se então uma discussão acalo

rada entre ambos, até que houve tentativa
de agressão mútua e eles chegatam a Se. ' Aludindo ao dia mundial das comu
atracar, tendo inclusive caído o relógio do �nicações sociais, o senador Franco
deputado Silo Costa. Mas houve pronta in-

Montoro -MDB- afirmou ontem em
tervenção de outros parlamentares, que
procuraram acalmar os ânimos. O presiden
te suspendeu a sessão."que só foi reiniciada
20 minutos depois.

Cargueiro que colidiu co":,
uDocelago" fora de perigo

O cargueiro "Cidade de São Luiz", que
começou a fazer água depois de colidir, na
,última segunda-feira, ao 'largo da costa
gaúcha, com o graneleíro "Docelago", gra
ças ao esforço da sua tripulação conseguiu
controlar ontem a crítica situação que o

ameaçava de naufrágio, iniciando hoje, re
bocado pela corveta "Baiana", seu desloca- -

mento para a Guanabara.
O "Docelago", pertencente à "Docena

ve", subsidiária da Companhia Vale do Rio
Doce, liberado pelas autoridades da Mari
nha, tomou ontem o mesmo destino, nave
gando por seus próprios meios, pois a colí
.são com o cargueiro lhe causou avarias de

,

pouca monta. As causas da colisão entre os

dois barcos, ocorrida na madrugada de
segunda-feira a 30 quilômetros ao sul de
Tramandaí, serão apuradas por inquérito a

cargo da Capitania dos Portos de Rio Gran
de. A iniciativa, segundo a explicação dada
pelo informante, se deve, a questões de
comodidade e economia, porquanto os dois
barcos envolvidos no acidente se dirigirão
ao Porto da Guanabara. Logo após a coli
são, () "Docelago" enviou um pedido de
socorro, captado pela rádio costeira de
Santos e retransmitido para a Capitania dos'
Portos do Rio Grande do Sul, na Cidade de
Rio Grande.

Procurador apresenta em SP

plOlOm
a música em som melhor.

/

Franco Montara

Brasília que "a comunicação deve estar

a serviço da verdade, tio bem e da bele

za, que sintetizam todos os valores hu
manos".

- Numa sociedade culta e civiliza

da, a comunicação, como toda obra de,
cultura, supõe a liberdade de seus

agentes, dentro de um clima de respon
sabilidade definido pela lei - acrescen-

tou, frisando que "por esses valores so

mos todos responsáveis: comunica
dores, governantes e governados".

\

"Esse o sentido profundo da rnensa

gem com que o Papa Paulo VI anun
'dou a todas as nações o dia mundial
das comunicações sociais", disse Mon

toro, requerendo a transcrição nos

anais da Casa. Observou que o tema

adotado para este ano, "Os meios de

comunicação social a serviço da afir

mação e da promoção dos valores espi
rituais e humanos", tem inteira opor�

sem "apoio em lei e flagrantemente
contrária a princípios estabelecidos na

Constituição". Salientou que uma por
taria não pode sobrepor-se à lei, como

-

está se dando atualmente. Há -necessi- ,

dade de "urna, explicação cabal por
parte do Governo", que esclareça de

, fato .o assunto. Insistiu em ,que através '

de atos como a portaria 333, estão sen- ,

do criadas "restrições- 'acima dos límí
'tes da própria Constituição".

- .I.

Osiris Teixeira, falando depois, asse
verou que a portaria veio ,apenas am

pliar indefinidamente as possibilidades
tunidade, pois' há hoje uma tendência da iniciativa privada no tocante ao rá
no sentido de se baixar o nível cultural dio e à televisão; sendo totalmente ím
e ético dos programas e dás comunica- '

procedentes as suspeitas e críticas do,
ções em geral, sob, o pretexto de que senador paulista. Guido Mondin cõn
essa é a forma de atender à solicitação
do grande público, tanto no campo da
publicação impressa como no rádio e

na televisão, que são capazes de arras

tar grandes massas".

CRITICAS

cordou com as observações feitas por'
Franco Montoro, alusivas à mensagem
do Papa, notando, porém, que o que se

observa no Brasil é bem o oposto, mui
to distante do "clima de responsabílí
dade": Citou como exemplo o cinema

Em decorrência de apartes de Osiris
Teixeira e José Lindoso, da Arena, o
senador Montoro criticou portaria bai
xada pelo Ministro das Comunicações

, com "nítida tendência estatizante" e

nacional, que não tem "preocupação
de ordem cultural ou moral", e cujos
filmes são de "sentido pornográfico da

pior espécie".

Eleitores faltosos

receberão anisita'
,

,

ATENÇÃO,
SENHORES pr.oprietários de terrenos que

desejarem construir a sua casa. Venham conver

sar conosco.

FINANCIAMOS A SUA CASA E V.Sa. PO
DERÁ RECEB�-LA DENTRO DE 120 DIAS,
prontinha para ocupá-Ia. Dispom9S de elemen
tos altamente especializados para oferecer-lhes

-

sujestões ardsticos e modelos de casas a que
mais se adatar a configuração do seu terreno.
Tudo sem compromisso para V.Sa.

� 'As construções não poderão ser inferiores a

Cr$ 40.000,00.
,

iJ"RATAR: Rua. GjI!.�iber.ato-_ Bittfo!.ncOurt 203
CONSTRUTORA AIJ���r":;:·fSTREITO�

, "" �

'Um apelo para anistia aos eleitores faltosos foi feito
ontem em São Paulo, ao presidente nacional <ta Arena, sena
dor Filinto Müller, pelo presidente da Arena paulista, Depu
t�do Jacob Pedro Carollo, que embarcou para Brasília.

Segundo esclarece o deputado Carollo a anistia - solicitada -

inclusive por dirigentes do partido no interior - é importan-
te porque muitos eleitores que faltaram nas últimas elei

ções, deixarão de comparecer nas próximas, temendo mul
tas e outras penalidades. Informou também que somente
nas eleições de novembro do ano passado, o índice de

: al:>stençã9loi de 20 por-cento: O'deMitado Carello estudará
,,:4ind� com o Senador Filinto Müller a-criação em São Paulo

,

do CJ,lfSO de liderança política e outros assuntos de interesse
da Arenapaulista.'

,

Experimente sair dé casa com uma roupa, fora de moda, amassada,
feia. Você vai passar completamente desapercebido. Ou, no máximo;
chamar a atenção para tal desleixo. Agora experimente usar' um dos

modelos da moda Koerich Magazine 73. Sinta os olhares de admiração
ao seu redor ..Você pode ficar absolutamente tranquilo quanto a sua

aparência de homem elegante e .bern sucedido.

Porque estará impecavelmente bem vestido, como
manda o figurino. E todas as portas se abrirão para você.

Experimente.

�MAGAZINE
KOERICH INVERNO 73
ÚLTIMAS CRIAÇÕES
DA MODA.
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A ROUPA NÃO FAZ o
HOMEM, KOERICH
INVERNO 73
TRANSFORMA.

, KOERICH INVERNO 73
A ESTAÇÃO MAIS

-, ELEGANTE DE
SUA VI�A.

\
"

\
�

,

KOI;RICH INVERNO 73
AGASALHOS QUE
PER�ONALlZAM,(\ , -
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Economia

Está faltando,
O mercado consumidor de Santa Catari

na também se ressente da falta de feijão, a
exemplo do que vem ocorrendo em outros
Estados. O que se encontra à venda não é
suficiente para abastecer todo o mercado,
além de ser feijão carunchado.

O Secretário da Agricultura aponta co

mo causa, o surto que se :verificou no plan
tio da soja, já que as duas culturas ocorrem
quase na mesma época e o feijão está sendo
pouco plantado, com os agricultores dando
preferência à cultura da soja.

Segundo o Sr. Glauco Olínger; os agri
cultores têm demonstrado preferência pelo
plantio de soja, em sacrifício do feijão, por
ser um produto mais fácil de ser cultivado.
Enquanto' que a 'soja pode ser plantada e

colhida a máquina, o feijão é colhido ma

nualmente, exigindo maior emptego de
mão de obra, o que encarece o custo de
produção.

O Sr. Glauco Olinger informou que a

, ,

Secretaria da Agricultura está aconselhando
os agricultores a plantar mais feijão, uma
vez que a tendência natural para a pfoxima
safra é o produto tomar-se melhor negócio
que a soja.

- Isto porque - esclareceu - não pode
mos esperar, dentro das probabilidades,
que o clima na Europa e nos Estados Uni
dos continue adverso para a cultura de soja,
como ocorreu este ano. Sendo assim, a pro
babilidade para o próximo ano é a baixa do
preço do produto, pela restauração das la
vouras' norte-americanas, russas e 'c h íne-
8:;lS. Naturalmente, baixando o preço da so

ja, feijão tomará a ser um melhor negócio.
GEADAS

O Secretário da Agricultura informou
que por enquanto as geadas não estão pre
judicando a produção agrícola catarinense.
Esclareceu que normalmente nas regiões do
Estado onde ocorre o fenômeno as lavouras
produzidas nesta época são as de trigo,

Apicultura: técnico de SC
. - .tem proleçao no exterior

o técnico catarínense Helmuth Wiese,
que é especialista e administrador do Proje
to de Apicultura há mais de 15 anos, na

cidade, das abelhas, - localizada na Ilha de
Santa Catarina -, foi colocado ao lado das

Na carta enviada, é ressaltado a notável
atividade que o técnico tem empregado no
domínio da apicultura, no Brasil e no plano
mundial. Assim sendo, o Conselho Execu
tivo da Apimondia decidiu, cm sua última
sessão de trabalho, indicar seu nome para
compor um grupo de trabalho da comissão
de Patologia Apícola, durante o período de
72 a 73. O grupo é composto ainda por 4
técnicos, da Rússia, França, Alemanha,
Holanda.

mais altas autoridades mundiais no assunto.
Conforme o comunicado recebido da
Apímondía, Federação Internacional de
Associações de Apicultura, que tem sede na

França.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS· PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

EDITAL,
1. - A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -, economia
mista. estadual. C.G.C. do M.F. no, 82.508.433/001; com sede à Rua Tiradentes no. 17, em
Florianópolis, Santa Catarina, torna público que fará realizar no dia' 29 de junho de 1973, às
15:00 hoÍ'�s. em sua sede, a TOMADA DE" PREÇOS no. 044/73. entre firmas previamente
cadastradas. para contratar a execução de obras civis no Sistema de Abastecimento de Águá da
cidade de SÃO JOÃO BATISTA - S.c.

'

2. - As obras civis. objeto de licitação, constam das seguintes:
A) - Assentamento Adutora de Água 'Bruta
B) - Filtros Lentos

.

C) - Casa de cloração
D) - Reservatório 200m3.
E) - Assentamento da Rede de Distribuição .

3. - Os prazos para depósito da caução em garantia da proposta. no valor de 'Cr$ 14.000.00
.

(Quatorze mil cruzeiros* * * * * *". "! para o cadastramento ou atualização, terminarão (72)
setenta e duas horas antes da data fixada para realização da licitação.
4. - Um Conjunto de especificações. detalhes e demais elementos sobre a licitação, denominado
PASTA DE LICITAÇÃO, poderá ser adquirido na sede da CASAN, mediante o reembolso das
despesas de reprodução, no valor de Cr$ 100,00 (cem cruzeiros"!"!"!"!).

•

Florianópolis, 05 de junho de 1973
A DIRETORIA

A decisão dos agricultores em dar preferência ao
cu Itivo de soja fez com que o feijão

começasse a faltar no mercado
de Santa Catarina e de outros Estados.

feijão em
aveia, centeio, cevada e as frutíferas de cli
ma temperado, que resistem às condições
climáticas normais do inverno. "A geada -

disse - só causa prejuízos quando fora de
tempo, a exemplo do que ocorreu no ano

passado, quando veio em novembro".

O Sr. Glauco Olinger informou que en

tre as melhores safras registradas até agora
estão a do milho (1,5 milhão de toneladas);
a da soja (220 mil toneladas) e a produção
de farinha de mandioca no Sul do Estado,
que promete atingir a um milhão e 500 mil
sacas. - Entretanto - assinalou o Secretá
rio - as cooperativas do Sul estão se de
frontando com o problema da falta de sa

cos de algodão para a armazenagem da fari
nha. Conforme exige a Comissão de Finan
ciamento da Produção, para pagar os pre
ços mínimos fixados - Cr$ 23,00 o saco,
de 50 quilos.

Disse o Sr. Glauco Olinger que o merca�

Santa

l
·Catarina

do atual está oferecendo apenas Cr$ 16,00
por saca, numa tentativa, frustrada pelo
Governo, de explorar o agricultor, diante
de uma safra abundante. Esclareceu que o

Banco do Brasil vem realizando a operação
de compra e os agricultores estão guardan
do a maioria da produção nos armazéns de
suas cooperativas. "A procura de sacarias
por parte dos agricultores faz com que os

'comerciantes de embalagens aumentem os

preços, que é de CI;$ 2,00 para Cr,$ ,3,00
cada saco.

Informou que diante desse fato a Secre
taria da Agricultura está mantendo conta
tos com o Ministério da Agricultura, com o

objetivo de conseguir que a Companhia
Brasileira de Armazenagem :... Cibrazem -

adquira diretamente as sacarias nas indús
trias de São Paulo, a fim de reduzir os cus
tos para os produtores da farinha de man

dioca.

Werner fala sobre
F;esc em' Jo;nv;lle

Glauco culpa soja pela falta de feijão no mercado.

Paulo Aguiar foi a Brasília
,

debater o pr�ço da energiaO presidente da Federação das Indústrias, Bernardo .

Wolfgang Werner, viajou ontem para Joinville, :-onde a

convite do Clube dos Diretores Lojistas manteve contatos
com empresários da região. No encontro o Sr. Bernardo
Werner fez uma exposição dos planos e ação desenvolvidos
pela Fiesc.

O presidente da Fiesc foi a Joinville acompanhado do

superintendente regional do Senaí, Osvaldo Nunes; do'
diretor regional do Senai, Célio Goulart, e do diretor do
Ciesc, Vitor Moritz.

UNIVERSITÃR·IOS

Com a fmalidade de dar prosseguimento
aos estudos iniciados no mês anterior em

Tubarão, sobre a redução das tarifas de

energia, seguiram'para Brasília o Secretário
dos Serviços Públicos, Sr. Paulo Aguiar, o
presidente da Celesc, Sr. Oswaldo Douat e

o Diretor de Operações da empresa, Sr.
Carlos Seara.

Na Capital Federal os representantes da
concessionária catarinense de eletrificações
manterão contato com o Ministro Dias
Leite, das Minas e Energia, atendendo con-

vite para uma reunião com o objetivo de
estabelecer o equilíbrio tarifário na região
Sul do País.

Abel elogia decisão de Ministro

MIC aconselha m'oderação a

indústria.s ligadas à: soia

O deputado Abel Ávila dos Santos afir
mou em pronunciamento feito na Câmara
que a decisão do Ministério das Minas e

Energia em unificar as tarifas energéticas
nos Estados da região Centro-Sul tem "a
grande virtude de colocar Santa Catarina
em pé de igualdade com os demais Estadc.,
em termos de custos industriais",

- O próprio Ministro Dias Leite - afir
mou -- reconheceu o sacrifício do índus
trial catarinense, que aopagar o preço mais
alto da energia elétrica no País, sofre, além
de uma medida injusta e discriminatória, o

ônus do custo de sua produção com refle
xos nos mercados interno e externo. Nunca
é demais dizer - prosseguiu - do quanto é
capaz o empresariado catarinense e da sita

dedicação a um trabalho consciencioso e

honesto para a obtenção de níveis indus
triais que permitam o aprimoramento da
produção manufatureira nacional, procu
rando ajustar-se às contigências atuais de
um comércio exterior e interno que se tor-
na cada dia mais dinâmico e ativo. Daí, o
acerto da medida ministerial, corrigindo �uma anomalia, sob-todos os aspectos discri
minatória e injusta.

o secretário-geral do
Ministério da. Indústria e

do Comércio, Sr. Luiz Ma

galhães Botelho, disse on

tem que o MIC tem recebi
do várias consultas sobre a

irriplantação de indústrias
de beneficiamento da soja,
mas vem recomendando
aos empresários modera
ção e muito critério na

preparação dos projetos.

RENTABILIDADE AG
,

Empresa de porte em fase de grande ex

pansão, necessita de elementos para desenvol
ver atraente atividade, junto o público de eli
te.

EXIGE: Apresentação excelente
Facilidade de Expressão'
'Ambição
(Preferência aos cand idatos que estudem à
'noite)
OFERECE: Otimo ambiente de Trabalho
Ganhos ilimitados
Trabalho dirigido
Ampla assistência

.

Tratar à Rua Anita Garibaldi no. 35 - Dia-

riamente das 8,00 às 12,00 e das 14,00 às
18,00 horas.

3'ANDS
'I ANC
'I MES

-

-

-

-

-

- '1CqCD%
33.33%
2.77%.

v6,�
existe uma maneira de você investir, sem estar sujeito

,(:- a altas e baixas e às eternas flutuações do mercado:
v-_��

l __ .

- É investindo em imóveis a preço fixo em Florianópolis
(

,

E a ,única emprêsa que lhe dá a garantia contratual desta

rentabilidade é a A. GONZAGA.

A.GONZ·AGA S.A.
ENGENHARIA E INCORPORAções IMOBILIÁRIAS

CRCI 74 - CREA 2493 :_ 10a. Região - Sede própria - R. Arcipreste Paiva. 11 - Fpolis

A MELHOR CONSTRUCÃO
•

Segundo ele, o Brasil
não tem tradição de expor
tação de soja, devendo,
por isso, ter certo cuidado
com o novo setor, que sur

giu em função do mercado
internacional. "O Brasil -

prosseguiu - só agora
começa a exportar a soja
"in natura" e pular para o

estãgío da exportação be
neficiada pode significar a

queima de etapas com ris
co."

Sindicato

rural muda-

diretoria
o Sindicato dos Traba- ,

l h a d o re s Rurais de

Florianópolis deu posse na

última semanaà sua nova

diretoria, eleita para o triê
nio 73/76, depois que teve

,

no início do ano o reco

nhecimento do Ministério
do Trabalho. O STR da
Capital vinha sendo dirigi
do provisoriamente pelo
Sr. Gentil de Jesus.

A diretoria agora em

possada está assim consti
tuída: Presidente -- Arlin
do Álvaro Barbosa; Secre
tário - Gentil de Jesus;
Tesoureiro - Eduardo Ba
sflio da' Cunha; Suplentes
- Valentim Vitor da Sil
veira e Pedro Manoel
Martins; Conselho Fiscal -

Gustavo Manoel Firmino,
Pedro Serafim da Costa e

José Bernardino Vieira;
Suplentes - Marino Ma
noel da Silva, João de
Deus Bastos e Francisco
Pedro da Cunha; Delega
dos junto à Federação' �
Arlindo Álvaro Barbosa e

Gentil de Jesus; Suplente
- Pedro Serafim da Costa.

_4
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'LAGES

Síntese

....
...."

A cidade de Lages foi
inclu ida no calendário da
Embratur, com duas datas
festivas. A primeira é de

Corpus. Cristi, comemora

da em 21 de junho, quan
do as principais ruas da ci
dade são enfeitadas, com

as ruas eniapetadas, para a

procissão de Nosso Senhor
Morto. A outra festividade
inclu ida no calendário da
Embratur é o Rodeio Crio

lo, que é realizado de dois
em dois anos pelo Centro
de Tradição Gaúcha Por
teira Serrana. O Rodeio
Criolo é realizado sempre
no periodo de 19 a 21 de

janeiro. O último realizado
foi em 1972, quando cen

tenas de turistas prestigia
ram o espetáculo.

RIO DO SUL
o Coronel Francisco Ja

nane Neto, Chefe da 16a.

Circunscrição . do Serviço
Militar de Rorianópolis,
que ontem esteve em Itajai
onde presidiu a solenidade
de entrega dos certificados
de dispensa de incorpora
ção militar a 4]jovens, es

tá sendo aguardado esta se

mana em Rio do Sul. O Sr.
Janone Neto deverá inspe
cionar a Junta do Serviço
Militar de Rio do' Sul e

manter contatos com auto

ridades do município. De
outra parte, as sinaleiras
existentes no centro da ci
dade de Rio do-Sul deve,
rão ser removidas ainda es

ta semana, pois, segundo
Detran, não estão sendo
mais úteis ao comporta
mento do trânsito, No lu

gar das antigas sinaleiras, o
Detran designou guardas, a
fim de solucionar os PrQ-

'

blemas de engarrafamento
pro v ocados pelos semá

foros.
CAÇADOR

o professor SIlvio Coe
lho dos Santos, da Univer
sidade Federal de Santa
Catarina, iniciou ontem

em Caçador um curso so

bre "Metodologia da Pes

quisa em Ciências Sociais".
O curso será estendido-até

, .

fi'
I

a. proxlma quarta- eIra.

ITAJAí
Durante o encontro

com o Coronel Francisco
Janone Neto, Chefe da
16a. Circunscriçõo do Ser

viço Militar de Florianó

polis, o Prefeito Frederico
Olindio de Souza pediu
apoio da autoridade mili
tar no sentido de que o

Exército atenda a reivin

dicação do município, ins

'talando uma unidade mili
tar em Itajaí. O Coronel
Francisco Janone Neto dis
se que enviará um relatório
à 5a. Região Militar sobre
a possibilidade e necessi
dade de se instalar uma

unidade do Exército em

Itajai..:
LAGUNA

A Secretaria dos Servi

.ços Sociais e Companhia
de Habitação do Estado de
Santa Catarina têm convê

nio firmado para o atendi
mento ao plano de desen
volvimento comunitário
dos núcleos residenciais
construídos pela' Cohab
/SC Os serviços vão ser

realizados nos núcleos de

Laguna, São Bento do Sul,
.

Mafra, Brusque, Xanxerê,
Chapecó, São José, Palho
ça, Tijucas, Itaiai.i Ioinvil
le, Criciúma e Tubarão.

ITAJAí
A Câmara Municipal de

ltaja i aprovou o projeto de

origem do Poder Execu
tivo que autoriza a qber
tura de um crédito especial
de Cr$ 179 mil para o pa

gamento à Planepar refe
rente ao projeto de estu
dos sobre a nova rede de

abastecimento de água de

Itajaí. A Câmara aprovou
também outro projeto, do
ando uma área de terras

equivalente a 10 mil me
tros quadrados à Compa
nhia Brasileira de Refrige
rantes, que deverá instalar
ainda este ano uma fábrica

'(ii, de Crush. O terreno está
localizado à rua Brusque.

.I

A grande atração da festa na Matriz
de São Paulo Apóstolo é uma cópia

autêncica do Sudário de Turim:
um lençol de linho que envolveu a

Cristo antes de ser sepultado.
•As explicações sobre a relíquia

são prestadas aos fiéis pelo
Frei Anastácio Hachmann.
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madeiras coladas às faces (o que permite
suporque panos ampararam no sepulcro a

cabeça de um e do outro lado, sobre a

mesa funerária) estão também ensanguen
tados pelo sangue que nele escorreu da
coroa de espinhos. O pescoço (que devia
estar meio tapado pela mentonnlêre usual
dos judeus, espécie de faixa enrolada que
descia do alto da cabeça para atar o quei
xo, e cruzando as duas pontas sob '0

manto subia de novo a fechar em nó ou.

laço em cima) não se vê no Sudário, devi
do, provavelmente, a esta interposição do
tecido, e ao seu afastamento. No alto do

peito, que o espasmo da agonia dilatou,
os peitorais, atléticos, encontram-se feri
dos de pequenos rasgões ensanguentados,
devidos às esferas do flagrum. Abaixo do
mamilo direito, a lança, ao penetrar, ras
gou uma ferida de uns 4,5 centímetros

por 1,5 centímetros, oblíqua no sentido
da inclinação das costelas, da qual o san

gue irrompeu, desenhando sobre o tórax
uma mancha espessa, daqui e acolá inter

rompida por' outro fluxo. A imagem dos
dois braços falta, devido aos estragos do
incêndio de Chambery; as mãos cruzam-se
(a esquerda tampando o pulso da direita)
na altura do púbis, conservando os dedos
estendidos e os polegares ocultos sob as

palmas. Este aspecto, o que há de mais
anormal num cadáver, encontra a sua jus
tificação no fato dos supliciados à cruz

terem os dedos obrigatoriamente estendi
dos no patibulum; e porque o cravo, con
forme as experiências do dr. Pierre Barbet
demonstram, atravessou pelo buraco de
Destot ladeado pelos ossos do corpo semí
-lunar, piramidal, unciforme e grande os

so, trilhando na passagem um nervo sensi
tivo- motor '- o nervo mediano - o que
provoca imediatamente a contração do
polegar. O sangue resultante da ferida no

pulso (colocação lógica do cravo para dar
uma máxima solidez à suspensão, pois
que espetado mais acima, entre os meta

carpos, as mãos se rasgariam em breve com
o peso do corpo) caiu primeiro na direção
da vertical. As duas pernas estão dobra
das, a impressão da esquerda mais pro
nunciada, por estar próxima da mortalha,
visto o pé esquerdo ter sido colocado so

bre o direito. Este encurvamento das per
nas (seria mais natural num morto esta
rem estendidas) explica-se porque a rigi
dez cadavérica manteve a posição em que
tinha estado .na cruz. Aproximadamente
dos tornozelos para baixo, cessa a impres
são dos membros; mas no sítio que devia
corresponder ao lugar do pé esquerdo,
existe uma mancha sanguínea, fato que
resulta da mortalha"..

.

POR ONDE ANDOU O SUDÁRIO
Segundo os historiadores, o Sudário de

Turim e precisamente o mesmo qU({ .em
1355 Geoffroy I de Charny entregou à
Colegial por ele fundada em Lirey, perto
de Troyes, Em 1418 o Sudário é confiado
aos cuidados de Margarida de Charny, ca
sada com Humbert de La Roche e neta de
Geoffroy I, 'pelos sacerdotes da Colegial
qIe Lirey, receosos por causa da guerra dos
Cem Anos. E viaja então com a sua pos
suidora a Santo Hippolyto, a Chirnay, até
que é cedido a Ana de Lusignan, esposa
do duque Luiz I de Sabóia e vai para
Chambery, onde em 1532 um incêndio na

capela ducal por pouco não a destrói, che
gando as.chamas a atacai o cofre de prata,
onde, dobrada, se guardava o Sudário. Em
1579 é levado para Turim, onde encontra
-se até hoje.

Tubarã� recebe hoie mais de

mil loiistas n.a 7a Convenção

Blumenau" não circula

no ano .,de seu cinquentenário

Tubarão (Sucursal) ""7 A VII Con
venção Estadual do Comércio Lojista
instala-se hoje em Tubarão com a par
ticipação de cerca de mil representan
tes do comércio de Santa Catarina e

convidados especiais de outros Esta
dos. O encontro terá a duração de três
dias e terá lugar no auditório do Edifí
cio João XXIII. A solenidade de insta

lação da convenção está programada
para às 20 horas, quando será compo-'
sta a Mesa Diretora e, em seguida, um
coquetel será oferecido. aos convencio
nais. Amanhã, o encontro reinicia com

a realização de uma palestra sobre "O
Futuro das Vendas", à cargo do Sr.
Jorge Franke Geyer, à tarde, o Sr. Oc
távio Alves Velho prosseguirá os traba
lhos com uma palestra sobre "O que
será a Convenção Nacional e sua im-

. portância para o futuro do Comércio".
A terceira palestra será ministrada pelo
Sr. Octávio A Velho às 15 horas, abor
dando como tema "Relações Públicas
para o Comércio". "Propaganda de Va-

""C,idade de
•

mais

Blumenau (Sucursal) - Exatamente
no ano em que passou a ser impresso
em "off-set" e se transformou de diá
rio em semanário, o Jornal "Cidade de
Blumenau" acaba de anunciar mais
uma vez o fim de suas atividades, o

que deixará passar em brancas nuvens

seu cinquentenário de fundação. Con
siderado o mais tradicional órgão da'
Imprensa blumenauense e o mais anti-

.

go jornal do Vale do Itajaí, a "Cidade
de Blumenau" sofreu no ano passado
um dimensionamento e conheceu uma
nova roupagem com impressão em

"off-set". Há cerca de dois meses,
transformou-se de diário para semaná
rio, oferecendo aos leitores uma capa a

cores, assemelhando-se a uma revista.

O ABRE E FECHA

rejo" é o assunto da conferência se

guinte à cargo do Sr. Jorge Franke Ge
yer. O programa social da VII Conven
ção Estadual do Comércio Lojista assi
nala para o período da manhã um pas
seio turístico para as senhoras dos con

vencionais e à tarde chá e desfíle de
modas no Clube 7 de Julho. Às 20 ho
ras haverá churrascada da amizade nas

instalações da Indústria e Comércio de
Cerâmica SIA Incocesa, Entre os con

ferencistas convidados destacam-se o

presidente da Confederação Nacional
dos Clubes de Diretores Lojistas, Sr.
Jorge Franke Geyer; Diretor do Centro
de Desenvolvimento do Lojista - Ce
deI -, Sr. Francisco de Paula .Cidade;
membro do Conselho de Desenvolvi
mento do Comércio do Ministério da
Indústria e Comércio, Sr. Octávio Al
ves Velho; representante do Centro de
Desenvolvimento do Lojista - CedeI -

professor Caio Mário Ottoni; Sr. Antô
nio Paulo Carvalho Pierrotti, do Cen
tro de Desenvolvimento do Lojista.

um grupo de empresários locais, "A Ci
dade" veio a conhecer a impressão -

embora insipiente - em "off-set". Há
dois meses atrás, como semanário, teve
sua circulação suspensa por decisão
dos proprietários que viam na explora
ção de outros serviços gráficos uma

rentabilidade econômica bem mais
acentuada.

REDATOR-CHEFE EXPLICA .

Olhando a redação sem vida, Carlos
de Freitas, o editor-responsável, sente
"um enorme vazio". "Afinal, em meus
longos anos de carreira, pela primeira
vez, um jornal fecha em minhas
mãos". Para o redator-chefe de "A Ci-

.

dade", o órgão estava estabilizado na

praça, vendendo e recebendo anúncios.
Era um jornal simpático, com orien

taçãp de jornal de grande cidade. Sele
cionamos redatores, repórteres que de
senvolveram seu trabalho dentro de
um espírito altamente profissional.
Trabalhavam por amor. à notícia, ao

furo, à v.erdade.
Freitas explica de modo caracterís

tico o fechamento do seu jornal: "For
mamos um time, uma seleção que vi
nha ganhando dos outros. De repente,
o técnico (um Zagalo da imprensa) re
solveu mudar o esquema do jogo, liqui
dando-o". Para ele, "A Cidade" consti
tuiu-se, num jornal que Blumenau re

clamava e aceitou e que, infelizmente,
a empresa editora não pode continuar,
pois preferiu aproveitar seu parque grá
fico para a produção industrial, onde
cre obterfnaior lucro. "Não acredito
em seu retorno em curto tempo. Não
voltará para comemorar o seu cinquen
tenário em setembro. Só ocorrerá isto
se outro $fÜpo topar a parada" ....

O INICIO DE TUDO
Poeta premiado e sonhador, Carlos

de Freitas, não hesitou quando rece
beu o convite, em dezembro de '1972,
para redigir "A Cidade de Blumenau"
que, em novas mãos, experimentaria
uma nova fase. O primeiro paulista a

aportar aqui foi o desenhista e layout
-man, Raimundo Puig. Quando o pla
nejador gráfico retornou a São Paulo
levava o convite para um redator que
trouxesse ,algo novo: nova linguagem e

outra experiência. Carlos foi o aponta
do.

24 ANOS DE CARREIRA
Com passagem, durante 24 anos,

por quase todos os jornais paulistas e
. sucursais de jornais cariocas em São
Paulo, Freitas relaciona, com facili
dade, seus trabalhos: "Crítica de São

Paulo", ."Associados", "FOlhas'�, "O.

.. :.

Os participantes do conclave come

çaram a chegar ontem a Tubarão. Os
hotéis, segundo os organizadores da
convenção, deverão ficar todos lota
dos, principalmente os localizados no

centro da cidade. Os CDLs de Santa
Catarina que estarão sendo representa
dos durante estes três dias em Tuba
rão, pertencem aos municípios de Ara
ranguã, Blumenau, Brusque, Caçador,
Chapecó, Concórdia, Criciúma, Curití-

.

banos, Florianópolis, Itajaí, Jaraguá do
Sul, Joaçaba-Herval D'Oeste, Joinvílle,
Lages, Rio do Sul, Seára, São Bento do
Sul, São Joaquim,Timbó,VideiraeXan
xerê,

ACIT TEM NOVO PRESIDENTE

,Durante a reunião da Associação Co
mercial e Industrial de Tubarão, reali
zada na última segunda-feira, foi eleito
o novo presidente da entidade, Sr. José
May, Sua posse está prevista para o

próximo dia 25 deste mês.

Cruzeiro", "Correio da'Manhã". Neste
passado, além da vantagem que teve de
conhecer quase todo o Brasil (esteve
.em Santa Catarina para cobrir o "Mas
sacre de Chapecó" e levar o furo para a

"Folha de São Paulo") relembra, com
orgulho, as entrevistas que manteve
com Getúlio, William Faulkner, Dutra
e lonesco, entre outros. Com 50 anos
de idade, considera-se ainda um repór
ter em plena função, e trás como seu

carro-chefe a campanha que encabeçou
no "Correio da Manhã" contra os des
mandos do D.E.R. em São Paulo - co

nhecida como "A Dança dos Milhões"
- no governo Jânio Quadros.

SANTA CATARINA PROMETE
Embora considere São Paulo seu

chão, Carlos de Freitas vai ficar 'em
Blumenau. "Algo surgirá, Blumenau é
uma cidade com bom campo jornalísti
co. Pode comportar muito bem mais .1
ou 2 jornais: "O pouco de provincia
nismo que Blumenau ainda tem (aqui
os interesses particulares ferem-se CGm
muita facilidade),

-

coisa que mantém
há 100 anos, vai perder em 5. O desen
volvimento vai .ser violento". Para ele,
uma Blumenau tecnicista está por sur
gir. E já comporta um bom diário, um
bom semanário e revistas" ...

>
•

ESCOLA PARA JORNALISTAS
"Santa Catarina tem dois grandes

jornais diários, em bases modernas,
bom noticiário, boas reportagens,
melhores do que alguns jornais do Rio
e São Paulo. Todos os demais lutam,
numa fase de transição da imprensa
-tipografia para o "off-set", com todos
os problemas que a tipografia oferece:
tiragem' pequena e falta de profissio
nais" _ O que apavora Freitas é que o

Estado ainda,não possua FacuIdade de
Comunicação. No seu entender, mere
ceria e comportaria.muito bem duas:
uma na Capital, outra em Blumenau.
"Ninguém se preocupe que a seleção
será natural, os formados não irão do
minar as redações. De cada 30 que es

tagiam nos jornais paulistas ficam 4
que compõem umas equipes fabulosas
com a turma velha. As Faculdades da
riam o credenciamento aqui êm Santa
Catarina, deixariam plenamente habili
tados em sua profissão muita gente
boa, jornalistas corajosos, destes que
não têm medo de fazer inimigos. Os
que têm, devem pendurar as chuteiras.
Sem facúldades, acontece o que esta
mos vendo: uma equipe de jornalistas
com vocação, talento, e por fatos co
mo O fechamento de "A Cidade", de
sempregados, com futuro' incerto".

3111 DO BRASIL LTDA.
.

.

Estã selecionando pessoas jovens para exercerem o cargo de vendedor para o

Estado de Santa Catarina.
.

Os candidatôs deverão ter disposição para viéljar e serem p'ossuidores' de compro-
vada capacidade. -..' .

/

o Pre�idente da Comissão de Concorrência de Serviços e Obras (CCSO), do Departamento
Nacional de Obras e Saneamento (DNOS), comunica às firmas inscritas no Registro Cadast�al '

deste Depar�amento, oortadoras_ de Certificado de Inscrição válido até junho de 1973, que o

per(odo destinado a RENOVAÇAO de Inscrição terminará em 30 de junho do corrente ano,
As empresas interessadas em RENOVAR a Inscrição, deverão tomar conhecimento das ex i

gências contidas na CIRCULAR No. 01/73-CCSO, a fim de poderem apresentar devidamente a

do:umenta.ção necessáriaa reclassificação nos novos Grupos de categoria (A, B, C. O e E), onde
serao considerados o capital social integralizado e a nota de qualificação obtida pela firma
requerente.

•

.

A �enci�liada CIRCU LAÁ No. 01/73-CCSO foi divulgada à todas Entidades 'de Classe das
-firrnas .mscrrtas no DNOS, podendo, também, ser encontrada na CCSO, situada no 70. andar da

&:de, do DNOS, à Av•.Presidente Vargas no. 62, Estado da Guanabara, e na sede do 140.

'Dlstrlt? Federal.?e �br�s de Saneamento (140. DFOS), localizada na rua Bulcão Viana no.
130, cl�de Florianôpolis, Estado Santa Catarina. '

A 21 de setembro de 1924, aparecia
o primeiro número de um novo perió
dico blumenauense em língua portu
guesa, de pequeno formato, que teria
vida duradoura, apesar de 'conhecer fa
ses prósperas e outras mais difíceis que
o levavam a desaparecer por meses ou

anos. Sua fundação deve-se a José Fer
reira da Silva .e Octaviano Ramos, poe
ta que utilizou a primeira página do

. '"' ...semanário pafa' diVúlgãr seus sonétgs·.
No segundo ano de existência, por ini
ciativa do vigário de Blumenau, Daniel
Hostin, que criou uma sociedade por
ações, o jornal aumentou o seu forma
to (de 27 x 36 cm para 38 x 65). Em
agosto de 1930, sua propriedade era

transferida a um consórcio encabeçado
pelo político Conrado Balsini. Os fi
lhos de Balsini, Achilles e Afonso,'
compuseram a parte editorial, mais tar- .

de auxiliados por Tito Carvalho e Her-'
mínio Menezes Filho; Como bi-sema
nário, em 1933, teve como redator res
ponsável Jayme de Arruda Ramos. A
primeiro de novembro de 1938, "Cida
de de Blumenau" ensaia' a publicação
diária, voltando, depois de dois meses,

,

à condição de bi-semanário, com edi
ções às quartas e sábados. Nova
tentativa de impor-se como diário é
realizada. em 1943 e mantém-se até
1954, vindo a sair, então, 3 vezes por
semana. Em dezembro de 1962, cessou
a sua publicação. Seus 38 anos de pre
sença no Vale do Itajaí acabariam por
fazê-lo voltar. Em 11 de julho' de
1967, timidamente, como página do
jornal "A Notícia", de Joinville. Em
meados do ano seguinte, embora im .

presso em Joinville, passou ii circular,
diariamente, em Blumenau. A partir
do ano passado, passando às mãos de

Proporciona
Ótimo Salãrio.
Semana de cinco dias.
Assistência no trabalho.
Boas oportunidades de promoção.
Curso de Habilidades de vendas e co

nhecimentos dos produtos.
Outras vantagens.

Exige
Curso seeundãrlo completo.
Idade de 21 a 32 anos.

Experiência comercial com prática em

vendas.
Referências.

, Boa redação e aparência pessoal.
Hesidênela: Florian6polis ou Joinville.

MINISTÉRIO DO INTERIOR

DEPÀRTAMENTO NACIONAL DE OBRAS DE SANEAMENTO
"
.. ;

COMUNICADO
Nº 01/73

(RENOVACÃO DE ,INSCRICAO)

ALFREDO EDUARDO ROBINSON ALDRIDGE CARMO
(Presidente da Comissão de Concorrência

de Serviços e Obras)

Cartas para Caixa Postal 2231 - Curitiba - PR, juntando 1 foto 3x4.

Jatão:diar.iamente para PortoAlegre,Curitiba e São Paulo.

81umenau vê
na Matriz a
mortalha de,
Jes'us Cristo

Blumenau (Sucursal) - Uma cópia do
Sudário de Turim encontra-se no altar da
Igreja Matriz de São Paulo Apóstolo, de
Blumenau, desde sexta-feira última, como
atração principal da Festa de Pentecós
tias. Diante do manto sagrado vem sendo
celebradas todas as noites novenas, duran
te as quais são feitas pregações sobre o

que representou a morte de Cristo para a

humanidade. .

O Sudário de Turim é um grande len
çol retangular de linho puro, de 4,36 me

tros de comprimento por 1,10 metros de
largura, formado por fios entrançados em
diagonal, tipo sarja, que hoje é identifi
cado, cientificamente, como a mortalha
que envolveu Jesus Cristo no túmulo.

Primitivamente, as suas dimensões
eram um pouco superiores às atuais, ten

. do-lhe sido cortados alguns pedaços num

dos extremos (segundo se presume em Bi
sâncio) para serem distribuídos como relí
quias, do que conserva vestígios. O tecido
foi estudado na sua textura, na sua anti
guidade, e provou-se que se fabricaram
idênticos, nas eras apostólicas, na Síria.
Vergínio Timossi, um dos técnicos con
sultados, declarou que "as imagens da
mortalha resultavam de uma impregnação
facilitada pela propriedade característica
que tem o linho de ser um explendido
absorvente". Não se acha nele nenhum
vestígíode pintura, nenhum indício de in
tervenção artificial. A única dúvida é se o

lençol poderia ter resistido 2000 anos.

Mas Vergínio Timossi explica: "o linho
conserva-se admiravelmente, e existem em

perfeito estado tecidos ainda mais anti
gos".

REVELAÇÃO DO SUDÁRIO
Com a autorização do Rei da Itália -

'

em 1898 - Secondo Pia tirou uma foto
grafia à mortalha. Ao revelar a foto, vê
surgir do fundo escuro do negativo uma

figura impressionante, vê modelar-se niti
damente um corpo, desenhar-se expressi
vo e magestoso um rosto. Em'1931 o Su
dário foi novamente fotografado, com to-

. das as possibilidades e aperfeiçeamento
que a técnica fotográfica permitia, por
Giuseppe Enrie, que tirou várias provas,
quer em inteiro, quer de regiões ou zonas

interessantes para investigações. Foram,
sobretudo, estas provas que serviram de
base aos mais convicentes estudos.

CARACTERISTICAS DO SUDÁRIO
O professor Antônio Augusto Vellasco

Martins, que em 1940 lançou em Lisboa
um livro sobre o Sudário deTurim, revela
as seguintes caracteristicas da mortalha:
"Na fronte, a picada dos espinhos da co

r o a provocou pequenas hemorragias que
se traduzem por gotas de sangue (o qual
em todos os decalques do Sudário têm
uma cor carminada que no negativo
fotográfico aparece em branco). Um dos
espinhos fez sangrar mais e o sangue es

correu num pequeno regato .sínuoso até,
esbarrar sobre o supercílio esquerdo, O
terço superior do nariz, assim como a par
te superior da face direita e a inferior da
esquerda . estão inchados, atestando as

pancadas. recebidas pelos soldados roma

nos. No canto interior do olho direito e

no interior e exterior do esquerdo, peque
nas máculas alongadas indicam provavel
mente a existência de lágrimas. A barba
bipartida, conforme neste ponto com a

tradição (a denominada barba à Cristo) e

o bigode estão em desalinho. O rosto, du
ma expressão de nobreza, está calmo. La
teralmente os cabelos, arranjados em duas

Senac faz
Centro em

Blumenau
A Federação do Comércio

do Estado de Santa Catarina
dará início na segunda quirr
.zena de agosto vindouro à

construção de um prédio corri,
1.745 metros quadrados em

Blumenau, onde funcionarão
as instalações do Centro de
Forma ção Profissional do Se
naco Neste sentido, o presiden
te do Conselho Regional' do
Senac, Sr. Haroldo Soares Gla

varn, autorizou a abertura de

inscrições para registro das em

presas especializadas que quei
ram se habilitar para a execu

ção da obra em prazo não su

perior a um ano. Cumprida a

! primeira etapa, cujo prazo ex

pira a 25 do corrente, o Sr. Jo
sé Marçal da Silva, presidente
da Comissão de Construção do

Centro de Formação
Profissional de Blumenau,
convidará as firmas habilitadas
-a apresentarem suas propostas.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cidade

De repente, como se procedesse novamente o milagre da
reprodução, tis. águas do litoral ficaram povoadas de ágeis cardumes

de sardinhas; tantas que as empresas de pesca
necessitaram de mais braços para a captura dos cardumes fosforecentes à linha d'lÍgua.

detectadossardinhadeCardullles
dão safrad'águalinha

"""lIa

a super _-

o bando de gaivotas, que ontem à tarde sobre.:;.
voava os nove barcos pesqueiros ancorados no

porto da Fâbrica Infrisa, situada no Estreito, nã�
indicava apenas que as embarcações estavam

carregadas de sardinha pescadas na véspera, mas I

também, segundo disse o contra-méstre Acendino
LeonelPinto, que todos os barcos, sem exceção,
estavam completamente abarrotados, em conse

quência da abundância' fora do comum de sardi
nhas encontradas no litoral do Estado.

O fenômeno, desconhecido até mesmo para os

pescadores mais antigos, foi registrado a partir do
.

dia 15 de maio e deverá se prolongar até o dia 12
de junho, período este chamado de' escuro", que
corresponde à ausência da lua no céu ou então,
quando é lua nascente. Para atender a surpreen
dente produção do pescado, a empresa foi obri
gada a duplicar o número de trabalhadores, tendo
empregado, apenas nos dois últimos dias, mais de.
60 funcionários.

"ESCURO" EXCEPCIONAL
Ao contrário da mesma época no ano passado,

quando as sardinhas mal riscaram as águas do lito
ral, neste ano fala-se já de uma "superpesca", fato
que inclusive vem trazendo' problemas de armaze
nagem, salga e frigoríficação para as empresas pes-

.

queiras. O "escuro", que neste ano coincidiu com

o aparecimento incomum de sardinha, dispensa a

utilização de instrumentos de pesca sofisticados,
como o éco-sonda, possibilitando a pesca durante
a noite, :l partir de cálculos feitos a olho nú,

Conforme disse o 10. maquinista do barco

"Mocinho", Nelson Correia,· durante as noites
completamente escuras, a sardinha nada na super
fície do mar, ao mesmo tempo que, em virtude
da extensão do cardume, provoca uma fosfores
cência, como se "estivessem faiscando". Isso faz
com que, mesmo a olho nú, os pescadores possam
avaliar, com precisão, o curso, direção e volume
do cardume, facilitando, assim, o seu trabalho.

O contra-mestre Acendino, do barco "Talita",
de madeira, e' de apenas 45 toneladas de capaci
dade nos porões, já pescou, desde que se iniciou o

"escuro", mais de 270 toneladas de sardinha no

litoral de Garopaba, Campeche e até mesmo da

Barra da Lagoa. E até o fim desta temporada sem

luar, o pescador calculou que poderá pescar outra
quantidade de idêntica à primeira. Com -relação à
pesca da tainha, aquele contra-mestre disse que
até o final de' maio, apenas cardumes muito pe
quenos foram localizados no litoral em condições
de serem pescados. Por outro lado, ·0 pescador
declarou que .esta espécie de peixe, até meados de
junho, poderá ser encontrada apenas junto aos

costões e áreas do mar cheias de pedras e roche
dos submersos, o que impede o uso das redes.

SARDINHA É FRÁGIL
Se para os pescadores o período atual é de

euforia, para o gerente de produção da Infrisa,
Jorge Schmidt, a presente "safra" alterou consi
deravelmente o funcionamento da empresa. Com
pouco mais de 100 funcionários até princípios de
maio, a fábrica de pescado teve que praticamente
dobrar o número de empregados. Em virtude da
pouca resistência da sardinha. Os tanques de salga
também se tornaram insuficientes para abrigar
todo o peixe que chega ao porto, sendo, necessá
rio, inclusive, em algumas oportunidades, trabs
lhar no período noturno, para dar lugar às novas
quantidades de sardinha que chegam todos os

dias,
A produção mensal da Infrisa é de 1200 tone

ladas, e é exportada para São Paulo, Rio de Janei
ro e Nordeste. Atualmente a empresa está expor
tando 250 toneladas mensais de peixe, para a

Argentina, o que representa para a fábrica, vendas
superiores a 600 mil dólares anuais.

A pesca da sardinha, que começou em fins de
abril, e deverá prosseguir em menor escala até o

final do ano, corresponde a mais de 80% das ativi
dades totais da empresa. Mas como disse Jorge
Schmidt.i'este peixe deve ser tratado rapidamen
te, em virtude de sua pouca imunidade biológica
com relação ao calor e às mudanças de tempera
tura, que ocorrem entre o fim e o começo de um
dia. Este peixe exige uma quantidade muito
maior de ,geJo que as outras espécies, fazendo
com que, para um barco de 60 toneladas, mais de
um sexto de sua capacidade seja de gelo moído, o
que en�arece bastante sua conservação".

Prefeitura diz que já cansou

de reparar abrigos destruídos
- A primeira concorrência não surtiu o re

sultado esperado, pois não apareceu nenhuma
firma interessada, embora antes de abri-las,
algumas demonstrassem interesse. A. Prefeitura

.

já tem um projeto para a construção desse ter

minal, mas a firma interessada terá condições
de apresentar outro projeto, que poderá ser

aprovado. Não se trata de uma construçõo por
demais sofisticada, mas deverá atender todas as

necessidades dos usuários dos coletivos que fa
zem final naquela praça.

esclareceu o Secretário, que o 'terminal da
Praça da Bandeira, comumente chamado de ter
minal intermunicipal, na realidade não serve

apenas aos ônibus 'urbanos de outros munict
pios da Grande Floriàn6polis, mas também a

quase todos os ônibus que servem ao sul da
Ilha.

- Dentro de poucos dias será aberta nova'

concorrência pública, para a construção daquela
obra. Ai firma que 'Se interessar, fará a constru

ção com capital próprio, tendo o direito de
explorar comercialmente o local. Nesse caso a

Prefeitura não comprará a obra, como acontece
com os abrigos de ônibus que servem a Cidade;
CONSCIENTIZAÇÃO

Segundo. o Secretário de Obras da Prefei
tura; o florianopolitano em geral, ainda não está
conscientizado para ajudar a conservação das
'obras públicas.

- O que existe na cidade - prossegue o Se
cretário - é uma grande falta de-educação co

munitária e compreensão de que aquilo que é
feito na cidade, pertence ao povo. A te agora a'
cumunidade não entendeu que; destruindo o

que a Prefeitura constrói, está destruindo aquilo
que também é de sua propriedade: Todos recla
mam, como no caso dos abrigos em terminais
de linhas de ônibus, mas a maioria não se inte
ressa em ajudar a conservar o que a Prefeitura
construiu.

Chuva e vento, são o que menos desejam os

passageiros das linhas 'de transporte coletivo
urbano em Florian6polis. Os-abrigos de ônibus,
instalados hâ alguns anos na cidade, estão prati
camente sem cobertura. As folhas de zinco dos
mais antigos, já despregadas, podem ser arranca

das e voar contra a cabeça de qualquer passa
geiro que se abrigá. Mas não sô os passageiros
estão sujeitos à acidentes desta natureza, mas

qualquer transeunte, que ouse passar por perto,
num dia de vento sul.'

Em frente ao Educandário 25 de Novembro
(ex-Abrigo de Menores) e no ponto final do,
Canto, existem dois exemplos da situação pre
cária em que se 'encontra a maioria dos abrigos
para passageiros, em terminais de ônibus da
cidade: abandonados e sem conservação, eles
não protegem e nem oferecem as minimas con
dições de segurança.

Entretanto, a Secretaria de Obras da Prefei
tura, ór.gão encarregado da construção e conser
vação dos abrigos, alega que o estado precário
dos mesmos, é por culta do próprio povo, que

.

em sucessivos atos de vandalismo; destrói o que
a Secretaria constrói, ou, pelo menos, procura
construir. O.Secretário Manuel Philippi, esclare
ceu que a Prefeitura já está cansada de construir
abrigos em alguns terminais de ônibus, e no dia
seguinte, os encontrar parcialmente destru tdos.

- Na realidade, a Prefeitura não se descuida
de dar' melhores condições aos usuários dos
coletivos urbanos da CapitaL Nós construtmos
os abrigos e logo os encontramos destru idos.
Vamos e restauramos a obra e assim, sucessiva
mente, várias vezes. Depois, jã.cansados com a

falta de conscientização da coletividade para a

conservação das. obras públicas, chegamos à
conclusão de que o abrigo na realidade não está
ajudando em nada, e sim servindo de estorvo à
população. E. dai o retiramos definitivamente.,

Apesar das declarações do engenheiro Ma
nuel Philippi, a secretaria já construiu em 1973,
30 novos abrigos em terminais de ônibus da
cidade, em pontos sugeridos pelos vereadores e

pela SODE [Sociedade Pró-Desenvolvimento do
Estreito): Foram restaurados zo abrigos, e exis
tem projetos pára restaurações de mais 20, I'IOS'
pontos de maior movimento no centro, Estrei
to, Sacos dos Limões e Trindade, num total de
70 abrigos.
TERMINAIS INTERMUNICIPAIS

A Prefeitura pretende construir um terminal
intermunicipal na Praça eh Bandeira e, para
isso, alguns meses atrás abriu concorrência às

,

firmas interessadas.

Empresas de pesca: "nunca se viu tanto peixe assim':

Ufsc instala logo
campus de 'taituba

o caricaturista Domingos Fossari lan
ça no mercado editorial uma obra inédita

de 'autor catarinense: um livro s6 de
caricaturas de personalidades.A Coordenação de Serviços Comunitários da Sub-Reitoria de

Assistência e Orientação ao Estudante, da UFSC, juntamente com a

Coordenação Estadual do Projeto Rondon e o Grupo de Trabalho
para o Campus Avançado de Santarém, deu início aos estudos do
programa de instalação e funcionamento do "campus" de Itaituba.

Os planos começam a ser dinamizados, a partir da decisão das
Unidades de Ensino Superior de Santa Catarina, de assinarem um

protocolo de Intenções e Termo/de Compromisso, objetivando o

funcionamento do segundo "campus" de Santa Catarina no Estado
do Pará.

CENTENÁRIO
O Reitor Roberto Lacerda presidirá hoje, às 10 horas, a posse

dos membros da comissão especial encarregada de programar as

comemorações do Centenário de Alberto Santos Dumont, na U�i�
versidade Federal de Santa Catarina. O ato contará com a presença
de dirigentes da Universidade, tendo sido convidados representantes
da comissão especial, criada pelo Governo do Estado e da Base
Aérea de Florianópolis.

A Comissão Universitária do Centenário de Santos Dumont foi
construída por portaria da Reitoria, sob a presidência do professor
Jaldyr Bhering Faustino da Silva,�Çoordenador de Estudos de Pro
blemas Brasileiros, e com a participação dos professores Almir Mon
teiro Quites, do Departamento de Engenharia Mecânica, Carlos
Humberto Corrêa, do Departamento de História e do jornalista
Moacir Pereira, da Assessoria de Imprensa.

CURSO
Por outro lado, o Departamento de Matemática da UFSC estará

promovendo, de 11 de junho a 22 de setembro, 11m curso de aperfei
çoamento, com duração de' 3 meses e carga horária semanal fixada
em quatro horas. O programa será dirigido pelo professor Walter de
Bona Castelan, Doutor em Ciências pelo Instituto Tecnolôgíco da
Aeronáutica. Informações sobre inscrições e outros dados poderão
ser obtidos no Departamento de Matemática.

Fos8ari se inspira em Alvarus
e lança ,livro só de caricatura \

\.

o professor Domingos Fossari lançará em

breve uma obra inédita em Santa Catarina: um
.livro de caricaturas, retratando personalidades
do mundo politico, administrativo e social do
Estado, do pais, e até do exterior.

Para o engenheiro Manuel Philippi, era

necessário que se fizesse uma extensa campanha
de esclarecimento público, através de jornais,
rádios e televisão, para que o povo se conscien
tizasse para a conservação das obras públicas.

-

- Uma campanha como essa, depende de
tempo para surtir efeito, e a Prefeitura não dis
põe desse tempo. Dessa forma, agiremos da ma
neira que achamos mais correta. Se perceber-
-mos que' um abrigo de ônibus está incomo
dando a população, e sendo sucessivamente des
tru (do, nôs o tiraremos definitivamente do
lugar - finalizou o Secretário de Obras.

Ó autor, que já havia ilustrado diversos
outros livros 'como, por exemplo, IlS obras cien
tificas do Padre Raulino Schmitz, editadas até
nos Estados Unidos, foi convidado recentemen
te pelo jornal "O Estado de São Paulo", para
uma exposição de seus trabalhos, patrocinada
pelo tradicional jornal pau lista.

.

QUEM É

Domingos Fossari nasceu em Itaqui, Rio
Grande do Sul, em 1914. Começou a desenhar
ainda em criança, fazendo caricaturas dos cole
gas de ginásio, estudando mais tarde por corres
pondência, mm curso de desenho artfstico,
mantido pela Escola Zier, de Buenos Aires.

Funcionários da Ufsc' vão a

Justiça p'edir o 130. salário
Fossari: discípulo de 1. Carlos.

diu efetivamente o seu estilo artístico. Anos
mais tarde veio a Florianépolis, com a incum-

- Com isso - explica o professor - conse

gui travar conhecimento com obras de artistas'
argentinos, que eram publicadas nos grandes
magazines de Buenos Aires: La Prensa, Caras Y
Caretas e La Nacion que foram muito impor
tantes para o meu desenvolvimento, pois passei
a reproduzir'essa obras, que me proporcionaram'
a criação de um traço artistico próprio. Antes
de ir estudar num instituto de Buenos Aires -

continua o professor .: travei conhecimento,
também, com as obras de vários artistas brasi
leiros, que me. influenciaram sobremaneira,

.

como J. Carlos, Calixto e Raul Pederneiras.

•

reclamantes, o décimo-terceiro. salário integral.
Ficou determinado que, na audiência que reali
zou ontem, ambas as partes deveriam apontar um
perito contador, para proceder a perícia.

Os reclamantes indicaram então, o contabilis
ta André Kowalski Neto, para fazer o levanta
mento, enquanto 'o advogado Rui Collaço Barbo
sa, representante da UFSC, não apresentou
nenhum perito contador, sob a alegação de não
conhecer profissionais da cidade. Inquirido pelo
Juíz Hervandil Fagundes, se Universidade não dis
punha de professores de Contabilidade, que pu
dessem atuar na perícia, o advogado Rui Collaço
Barbosa argumentou que preferia nomear um

profissional que não tivesse ligação com a Univer
sidade, para que o veredito fosse o mais imparcial
possível.

Foi realizada ontem, às 14,30 horas, a terceira
audiência da ação impetrada por 71 funcionários
da Universidade Federal de Santa Catarina na Jus

tiça Federal, contra a Universidade. Os reclaman
tes alegam que receberam o décimo-terceiro salá
rio a menos em 1970 e 71. Segundo explicações
do procurador dos reclamantes, Rogério Otávio
Ramos, os funcionários recebiam um salário fixo
e mais o correspondente a horas-extras de servi

ços prestados.
Entretanto, '0 décimo-terceiro salário só foi

pago sobre ,o fixo, sendo que a Universidade não

computou as horas extras, para pagar um total

aproximado do que recebiam mensalmente. A

ação teve início em 22 de dezembro de 1972,
para evitara prescrição em relação a 1970 que,
no processo trabalhista, é de dois anos.

A parte reclamada (UFSC), através de seu pro
curador, advogado Rui Collaço' Barbosa, alega
que pagou o décimo-terceiro salário na forma da
lei.

PERÍqA
Na audiência anterior, o Juíz Hervandil Fa

gundes, da Justiça Federal, determinou que fosse
feita uma perícia na contabilidade da UFSC, para
determinar se realmente a Universidade pagou aos

bência de organizar o Departamento de Dese
nho do Serviço de Proteção eh Malária. Gostou
da Ilha e ficou em Florian6polis, onde reside há
30 anosçcolaboranda sempre com jornais e re

vistas de todo o Estado.
/Campanha do hospital
tem apoio da Câmàra '.

A OBRA

- Esta obra que/vai ser lançada dentro de

poucos dias, é uma imposição dos amigos -

explica Domingos Fossari: Eles me incentivaram
e me convenceram a coligir todo. o material que
já fora publicado em jornais e revistas, bem
como os inéditos. E a maioria é inédita.

O livro terá 240 páginas e, consequentemen
te, 240 caricaturas das mais variadas e diversas

figuras de Florian6polis, principalmente. O livro

foi inspirado num similar do artista brasileiro
Âlvarus, que editou um livro de caricaturas re

tratando personalidades internacionais.

Segundo opiniões de conhecedores, o livro
do professor F�s'sari é irJ!eressante e de alte
ntvel artfstico, possibilitando o conhecimento
de uma caracterfstica de vários personagens,
como os ex-governadores Aderbal Ramos da
Silva, Celso Ramos, Ivo Silveira e o governador

. Colombo Machado Salles que, segundo o pro
fessor Fossari; é uma pessoa muito diftcil de ser

caricaturada, devido à ausência de traços propt
cios para a confecção eh caricatura. "Foi a mais

dificil que elaborei", -âiz ele. E continua:

"Apesar de serem caricaturas, as obras apresen
tadas '1I.este livro são desprovidas de qualquer'
sátira. Faço-os sem qualquer objetivo humoris
tico, mas motivado pela vontade de fazer arte
pura e simples. Em outras palavras, as minhas
obras são feitas satisfazendo o desejo de criar,
simplesmente".

'

Falando da tribuna da Câmara Municipal, o Vereador Waldemar
da Silva FIlho manifestou em nome de seus pares o "irrestrito apoio
do poder público municipal à campanha desenvolvida pelos
estudantes em favor da conclusão do Hospital das Clínicas".

- Sabendo do flagrante desenvolvimento da Çidade e

considerando a Capital como a sede do Centro Médico Hospitalar'
de toda a região, não poderia ficar alheio a esta campanha
promovida pelos estudantes do Diretório Acadêmico do Centro
Bio-Médico da Universidade. A conclusão deste hospital já iniciado
no campus da Trindade é uma necessidade urgente dos estudante e

da população.
Mais adiante, exaltando o "espírito comunitário" da iniciativa,

disse o vereador Waldemar Filho:
'- Com esta campanha pública,' os nossos estudantes dão uma.

prova eloquente do seu valor. Os acadêmicos liderados pelo
presidente de seu Diretório, Jorge Lorenzetti comprovam a sua

efetiva participação nas soluções dos nosso problemas sociais.

Na década de 30, o professor Fossari cursou
o Instituto de Artes de Buenos Aires, onde deci-

Passari vê

Galda Meir
O advogado da UFSC, pediu o prazo de 20

dias para a apresentação do perito contador, o

qual foi indeferido pelo Juíz Hervandil Fagundes,
que concedeu o prazo de 10 dias para apresenta
ção. Após serem ouvidas ambas as partes, o Juíz
Hervandil Fagundes encerrou a sessão, determi
nando que a próxima audiência seria marcada em

outra oportunidade.
\

Detran emplaca um
número por cada inês

Clube Doze renova Conselho
Deliberativo e chama sócios
O Clube Doze, de Agosto está convocando to

dos os seus associados para as eleições do Conse
lho Deliberativo, que se realizarão no próximo
dia 10. de julho, das 8 às 12 horas, na sede social,
à Avenida Hercílio Luz, para o quadriênio 73/77,
cuja chapa oficial está constituída dos seguintes
nomesr.Acácío Garibaldi S. Thiago, Acy Cabral
Teive, Adolfo Zigelli, Alinor José Ruthes, Altami
ro Rogério Philippi, Ati Kardec Bosco de Mello,
Ary Oliveira, Augusto Wolf, Ayrton Capella,
Ayrton Ramalho, Belisário Ramos da Costa, Cel
so Ramos Filho, Emani da Costa Meira, Fernan
do José Caldeira Bastos, João de Borba, João
Demaria Cavalazzi, João Gasparinoda Silva, José
Murilo Serra Costa, José Matusalém Cornelli, José
Mauro Ortiga, João José Ramos Schaeffer, Lauro

Luiz' Linhares, Marcílio Medeiros Filho, Marco
Aurélio Ramos Krieger, Miguel Christakis, Milton

. Fett, Nelson Abreu, Nilson Carioni, Paulo Rober
to Franco Cabral, Paulo Cardoso, Paulo Antônio
Martins Camilli, Ptolomeu Bittencourt, Ricardo
F urhmeister, Stavros Kotzias, Telmo Vieira
Ribeiro, Vanio Mário Collaço de Oliveira, Walde
mar da Silva filho, Waldir da Luz Macuco, Walter
Osli Koerich, Zurí Segui Cunha.

Para Suplentes, são os seguintes os candidatos:
Antônio Eugênio Trompowsky Taulois, Fernan
do Antônio de Medeiros Beck, João Eduardo
Moritz, João Otavíano Ramos, José Nazareno
Vieira, Luiz Heitor Simone Ferrari, Mário Olinger
Filho, Marco Aurélio Boabaid, Paulo Roberto da
Silva Gil ti Ricardo Luiz Martinellí,

O Departamento Estadual de Trânsito está comunicando aos pro
prietários de veículos que, através do Decreto Federal no. 71.�24,
de 7 de janeiro de 1973, foi alterado o critério para emplacamento
de veículos, ficando estabelecido que o mesmo vence no último dia
do mês correspondente ao número final da placa, da seguinte
maneira: [mal em 6 - junho; final em 7 - julho; em 8 - Agostot em
9 - setembro 'e em O - outubro.

Não existe, portanto, mais .a flgura do trimestre e o Detran está
solicitando a colaboração e chamando a atenção dos proprietários de
veículos com chapas terminadas em 6, para o emplacamento, cujo
último dia será 30 do corrente. Acrescenta que, em maio, houve
perfeito atendimento às suas solicitações e que o emplacamento foi
efetuado sem maiores problemas, mesmo no último dia, transcorren
rio todos os trabalhos normalmente.

O livro do professor Domingos Fossari
possui todos os requisitos para' agradar e, por
tanto, obter uma excelente receptividade em,
todo o Estado. Pelas obras e pela edição luxuo
sa e preço acesstvel.
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Na abertura dos Jogos Universitários, na FAC e na inauguração do
ginásio de :sportes �e ,C�poeira�, o público pres�nte pôde observar as

· demonstraçoes de qinásttcas feitas por uma menina isoladamente.
Dando cambalho�a! ou !i:lz�ndo �om que seu corpo 'assumisse belas
�orma� e P?SlçOeS, ate entao desconhecidas pelos presentes,
Impressionou vivamente a quem a.viu,

Estudando no Colégio de Aplicação, Márcia Heiena Boechat Alves,
17 anos, é apontada por sua professora de Educação Física, Clarice
Tornasl, como uma das maiores esperanças da ginástica catarinense, em
termos individuais", Posição essa que a assusta, � que nem imaginava
ocupar, quando veio morar em Florianópolis há dois anos atrás. .

Antes, havia morado 15 anos nos EUA, onde aprendeu ginástica.
Com um forte sotaque, P. bastante suavidade no falar, Márcia explica,
como tornou-se uma.ginasta:

- "Nos Estados Unidos, eu fazia parte de um grupo de solo e balé.
Apesar de nunca ter aprendido balé, sempre gostei de interpretar

·
músicas ;_ da ginástica para o balé foi um passo natural. Procuro ligar

·

uma coisa com a outra, sempre que possível".
Tendo começado a treinar no Estado do Alabama, em 1970, Márcia

venceu 15 concursos de dança nos EUA. Na ginástica, era orientada por
professores do colégio onde estudava: ..

- Aprendi a me concentrar para fazer qualquer exibição, por que isso
é básico em ginástica - a concentração é quase tudo. Sempre treinei
muito, e dispunha de equipamento adequado para aprender sem
qualquer temor de um tombo, ou coisa parecida. Lá há uma

preocupação muito grande com relação à educação física, muita
atenção é dada a quem se interessa.

Quando as pessoas ficam impressionadas com o que faz, custa a

entender:
.

'

- Muita coisa que faço aqui e é considerada difícil, lá não passa
quase que de uma .brincadeira - nos Estados Unidos o pessoal faz coisas
incríveis com o corpo. Mas treinam bastante.

.

Tendo.chegado ao Brasil há dois anos, Márcia começou a treinar no
ano passado, mas não tem se esforçado, conforme ela mesmo diz:

- Sem algum equipamento, o mínimo, estou arriscada a levar uma
queda e me machucar. E também há um problema - treinando demais,
posso criar músculos, e não quero isso. E não tenho quem oriente ô que
devo fazer - Clarice não tem tempo, é ocupadfsslrna, .

MesmO' assim, pretende começar a treinar Um pouco mais - no fim
do ano quer fazer um curso de ginástica olímpica no Rio de Janeiro:

- Pretendo partir para movimentos mais ousados, no ar. Quero sair
do chão, e partir para exercícios no ar. Se fizer esse curso no Rio, mais
tarde quero fazer uma especialização na Alemanha. Acredito que no
Rio vou dispor de material adequado para aprender direito o que quero.
Afora a ginástica, Márcia gosta muito das praias da Ilha - "são

natu rais, ao contrário das praias americanas, quase todas artificiais".
Gosta também de sair, ir a clubes, festas, e é bastante ocupada pelo

·

curso colegial. O pessoal da cidade, na sua opinião, "é muito legai".

/

'Rosàngela .Nunes, 21 anos,
Rosane Balsini, 20 anos, e Ro

saIba HüIse, 21 anos, 'são alu

nas do Curso de Educação
Física da Secretaria' da Educa

ção. Todas vindas de Tubarão,
são ex-normalistas, vivem e es

tudam juntas na Capital. Re

cen temente, apresentaram-se
na inauguração do ginásio de

Capoeiras.
Expressando o pensamento

das três, Rosane explica por
que está estudando educação
física: .

- Dar aulas para o primá
rio está difícil. Fazendo o cur

so, há emprego praticamente
garantido, para o pririlário e gi
násio. Com relação ao gínásio,
a gente consegue uma autori

zação a título precário e d á as
.

aulas de ginástica.
Rosângela, como as outras,

faz ginástica em aula. Em casa,
dificilmente treina ou procura
melhorar sua atuação:

Quando estiver formada,
vou dar mais recreação para
meus alunos. recreação é uma

das atividades que podem ser
.

desenvolvidas com mais facili
dade pelas crianças. Como gí
nasta eu duvido que venha a

ser algo excepcional, pois não
treinomuito.
, As três procuram dedicar
se mais aos estudos teóricos, e
com a intensidade "necessá
ria", aos estudos práticos. Não
sentem vontade de ser ginastas
famosas ou aplicadas. A ginás
tica, para elas,"é umamatéria
do curso, que deve ser estuda
da na medida em que for ne
cessário".

Enquanto não estão .estu

dando, em casa ou na escola, I

costumam descansar. 'Nos fins
de semana, vão a festa ou bai
les. - gostam muito do Diretó
rio de Medicina. Acham que
vn:er em Florian6polis é muito
bom. uma experiência interes
sante para quem sai pela pri
meira vez de casa, da tutela
materna e paterna.

A ginasttca rttmica
começoua fazer

parte dos curriculos

há pouco tempo.As
turmas são pequenas,

paramelhorar O·

�aproveitamento

/

mós aproveitar as condições- existentes na cidade".
Com uma turma menor - dá aulas para 40 alunas de cada vez

- Clarice acredita que teria "bem melhores condições de atender

às alunas; evitaria a dispersão do que ensino. Com turmas multo

grandes, um movimento pode exigir o dobro do tempo para ser

ensinado; caso as turmas fossem menores". As alunas costumam

dispersar-se, a prestar menos atenção, quando são muitas. -

"com grupos menores, poderia conseguir uma motivação maior
das alunas, pela atenção mais direta que lhes daria"..

Sobre a possibilidade de formar um grupo de ginastas real

mente interessadas, que. pratiquem com afinco os movimentos

aprendidos, fora de aula, Clarice não sabe quando isso poderia
ocorer, Vê a possibilidade de formar um bom grupo,

, durante o

curso - depois os alunos vão dar aulas, vão dispersar-se".
NO lNSTLTUro

. Fruto de um trabalho iniciado há pouco mais de dois anos, o .

IEE já dispõe de um grupo razoavelmente homogêneo de ginásti
ca rítmica e feminina moderna. São 12 alunas, dos cursos básico
e coniunto educacional, que vêm sendo treinadas paulatinamente
pela professora Marina Heidrich. Também formada pelaEscola
de Educação Física e Desportos do Paraná, com cursos de espe
cialização em São Paulo, Rio e Buenos Aires, em 70 começou' a
dar aulas de ginástica:

- Atualmente tenho 60 alunas de ginástica. As mais antigas, a
quem venho orientando desde. 70, são as que tem melhores con

dições, poisvgínástica exige tempo e treinamento. Acredito que
dentro de uns dois anos poderei ter um grupo muito bom e bem

preparado.
No seu trabalho, Marina vem lutando com algumas dificulda

des. Só recentemente obteve uma sala maior para suas aulas -:

duas salas foram unidas para isso - e começa, agora, a mudar a
mentalidade das alunas e dos pais:

- Tem pais que acham feio a menina exibir-se em público -

já conversei com muitos deles para explicar-lhes que não há mal
.

nenhum nisso. As alunas começam agora a entusiasmar-se mais, a
treinar mais constantemente - praticamente ginástica rítmica e

feminina moderna; a olímpica exige muito material. As aulas são
três por semana, no IEE ..,. só treinando em casa é que consegui
rão ser boas ginastas. E para se chegar a uma boa performance é
necessário muita motivação - isso é fundamental.

.

Todas as alunas de ginástica são escolhidas pelos professores
do Instituto, tendo-se em conta sua facilidade para a atividade e'

vontade de treinar. Marina é a única .professora de ginástica do .

IEE, e também dá aula de outras atividades esportivas dentro do
Instituto: "a criação de um grupo de ginástica foi idéia minha, e
tem me dado bastante trabalho".

COMPET.lÇÕES
Neste mês serão realizados os Jogos Estudantis Brasileiros, em

Brasília. De Florianópolis não' irá nenhum grupo de ginástica,
talvez de Blumenau ou Joinville vá um grupo. "Uma absoluta
falta de tempo, devido a um excessivo número de aulas", impe
diu Clarice Tomasi de preparar suas alunas - ela dá aula no

COlégio de Aplicação, num grupo do Saco dos Limões e no curso

da Secretaria da Educação.
Para Marina Heidrich, as causas foram outras - "recebi a

coreografia a ser apresentada muito tarde; precisaria começar a

preparar as alunas desde março, pelo menos". E acrescenta -

"não adianta levá-Ias despreparadas, pois voltariam melindradas,
Outros Estados, como São Paulo, Rio, Rio Grande ao Sul, man
dam gente muito boa - não vale a pena melindrar as meninas".

Enquanto não atingem um nível tal que permita que se apre"
sentem em grandes competições, as exibições continuam a ser

fCitas no Estado - em breve, JS meninas do IEE deverão apresen

I
tar-se no Festival de Inverno cm Itajaf, E também em Joinville
serão feitas apresentações, mais tarde.

A graça e a leveza dos movi

mentos das qinastas têm en

tusiasmado todos aqueles
que ultimamente, tiveram a

'oportunidade de assistir o

seu espetáculo. A participa
ção dessas moças nos Jogos
Estudantis Brasileiros, a se

rem realizados neste mês em

Brasília, não se dará ainda

desta feita" pois, segundo a

professora Marina Heidrich,
não houve tempo suficiente

para sua preparação. Mas a

pai ítica da Secretaria de

Educação, de acordo com o

prof: Heber Poeta, é a de es

timular a criação de grupos
desportivos, aos quais serão
dadas as condições para que'
a nova atividade atravesse

inclusive as barreiras de San
ta Catarina.

.Be'ezai� ginástica, ritmi'ca
As

exibições
<,

das

'ginast�
doIEE

edaSE
são

sempre
sucesso

garantido.
Isso tem

�

motivado
.

mazs

alunas a
-

se _.

empenhar
na nova

atividade.

Nas últimas semanas pôde-se ver em Florianópolis três apre

sentações de ginástica rítmica, realizadas por grupos de alunas de

alguns cursos de Educação Física da cidade. Na abertura dos

Jogos Universitários, na inauguração do novo ginásio de Capeei
ras, no 63 BI, numeroso público aplaudiu as ginastas.
,

Dessa forma, <IS alunas' do Curso de Educação Físic� da Secre

taria da Educação e do InstitutoEstadual de Educação mostra

ram suas qualidades a um grupo de pessoas bem maior do que os

habituais aglomeramentos de rapazes curiosos à porta das salas

de aula. Torcendo-se, esticando-se, movimentando-se suavemen

te, demonstraram ao público que começam a dominar uma arte

cuja principal característica é a-escolha do próprio corpo como

forma de expressão.
Entretanto, até que se atinja um nível de domínio bastante

bom, que permita a participação de grupos ou valores individuais
em provas importantes, perante um público mais exigente, ainda
há um longo caminho fI ser percorrido. Nessa trajetória, inúmeras

,. dificuldades deverão ser superadas. A mentalidade geral existen
te, a motívaçâo do ginasta, a compra de material adequado, e a'
formação de professores em quantidade e qualidade suficientes
são algumas dessas dificuldades. Que, de certa maneira, são co

muns dentro da situação geral da Educação Física estadual, des

pertada e revitalizada há pouco mais de dois anos.

A GINÁSTICA
.

"Em sua forma geral, a ginástica li praticada em todo o Esta

do, por milhares de alunos", explica o professor Herber Lebar
benchon Poeta, 44 anos, diretor da Divisão de Educação Física

+da Secretaria da Educação. "Entre as meninas, e principalmente
em alguns cursos de Florianópolis, Blumenau e Joinville, são

mais praticadas as ginásticas rítmica, feminina moderna e olímpi
ca - esta última em menor escala, por necessitar de equípamen-

I tos caríssimos, dos quais ainda' não dispomos".
As ginásticas- rítmicas e feminina moderna são ambas destina

das ao desenvolvimento dó ritmo, da coordenação motora - com

a diferença de que a feminina moderna usa elementos como

massa, bola.arcos, etc...
.

A ginástica olímpica pode ser praticada no solo ou em apare
lhos. No primeiro caso, são cambalhotas, rolamentos, entre ou

tros movimentos, que compõe a ginástica. No segundo-caso, os'
movimentos são realizados em plintos, barras paralelas simétricas
e assimé tricas, argolas, etc...

.Qualquer· dessas formas de ginástica tem como elemento bási
co a expressão corporal, a utilização do corpo como forma de

expressão artística.
FORMAR É DIFÍaL
Para Clarice M. L Tomasi, 28 anos, licenciada pela Escola de

Educação Física e Desportos do Paraná, "formar uma ginasta
não é fácil". Especializada em ginástica, 01a dá aulas Para os

alunos do Curso de Educação Física da Secretaria de Educação,
que visa formar-professores de educação física para. o primeiro
grau. Atualmente está sendo "seguido por 80 meninas e 25 rapa
zes. - todos saídos do normal e, em sua grande maioria, vindos
de cidades do interior do Estado.

Apesar de algumas de suas alunas terem se apresentado em

Capoeiras, Clarice acredita que "só no fim do ano teremos condi

ções de fazer boas exibições. Agora que as alunas começam a

viver mais a ginástica, a sentir mais que a expressão corporal é
fundamental". Por terem vindo .10 interior, "em geral chegam

'

mal preparadas, muito crus - 'em descobrir o que é realmente

ginástica, coroo ela se divide e é científica, aqui, durante o cur-
" .

so •

Com oito horas semanais de ginástica feminina moderna,
rítmica e um pouco de ginástica olímpica, ,.

as alunas precisam
ser treinadas, lapidadas, apesar de serem normalmente atenciosas
e esforçadas"; diz Clarice. As aulas são dadas em Capoeiras, na
Polfcia Militar e Faculdade de Educação da UDESC - "procura-

PERSPECllVAS
. "Mais tarde, partiremos para uma política de formação de

grupos esportivos, que deverão ser estimulados e assessorados
convenientemente" - diz Herber Poeta. "Não se faz isso de ime
diato porque ainda há muita coisa a realizar - há dois anos é que
a Educação Física começou a ser redimensionada no Estado.
Apesar do esforço governamental, ainda há falta de professores,
material gineco-esportivo, e. de mais locais para a prática despor-
tiva".

.

Explica que competições e demonstrações têm sido realiza
das, visando principalmente três aspectos - um maior intercâm
bio esportivo, à conscientização da população a respeito da im

portância do esporte, e também procurando dar uma nova visão
da educação física e ginástica.

- Em termos de ginástica, as ginásticas rítmica e feminina
moderna estão bem difundidas - muitos progressos, entretanto,
deverão ser alcançados nessas áreas. Com relação li ginástica olímpi
ca, _iá temos dois professores no Estado que fizeram o lo. Curso
de Ginástica Olímpica do Brasil, em BeloHorizonte- Mas o mate

rial, caríssimo, deverá ser comprado futuramente, quem sabe no

próximo ano, Em todo o nosso trabalho, antes de mais nada
precisamos ter cuidado. Não é fácil implantar uma situação de
imediato - aliás, é praticamente impossível

�

Herber Poeta acredita que somente dentro de 3 ou 4 anos

haverão· condições adequadas para a formação de ginastas ou
I

desportistas altamente treinados e amparados - seja por profes
sores, seja'com material e condições de ação adequadas. Até lá,
quem quiser ver um espetáculo "fora de série" ou o fará através
da televisão, ou assistirá apresentações de equipes vindas de fora.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Rotina
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"

Quando casaram naaa os aesuniria. Compreendiam-se,
um abrangia o outro sem sufucâ-lo. Tinham-se sem se

possuir (no sentido da posse que o dinheiro 'compra).
Não se abraçavam, se entrelaçavam. Não se beijavam, se

absorviam completamente.
Depois de uns dias de licença do emprego tudo voltou

ao normal. Se amavam; mas agora não é hora, a torneira
da cozinha está pingando. O ônibus esta hora demora e

está sempre -cheio. O aluguel tá caro. O leite tá caro. O
café tá caro. As roupas não esquentam nem chegam. O'
sabão parece que é de açúcar, tanto que gasta.

Aos domingos ele, ficava em casa consertando o que
podia. Ainda se gostavam, mas o todo-dia os tinha des
gastado à beça. Ela já não estranhava o cheiro de cana,'
"um aperitivo com os amigos no bar da esquina ': Depois
não ligava que ele nem ligava mais prá ela: tinha compra
do televisão. Sentavam mudo e ficaram pensando em

de saber.
O que eu queria mesmo, quando comecei esta crôni

ca, era falar que os florianopolitanos não sabem aprovei,
tar a ilha que tem. Era falar que os florianopolitanos,
onde chegam com suas casas construídas fora do alinha;
menta (tem alinhamento? ], acabam com a natureza.
Seria bom se os florianopolitanos gostassem tanto da sua,

ilha quanto os gaúchos gostam. Mas não, é preciso ir para
Camboriú no verão, né? É preciso fazer loteamentos e
tudo vai sendo destruído. A natureza, em pouco tempo,
vai estar tão desmoralizada quanto o Nixon. Com a dife
rença de que a Natureza não tem culpa. Mas também nOO
era bem disso que eu ia falar.

nada. Nada.
.k vezes ele'pensava em rrftJ"er. Era a única vez. em

que se dava conta de estar vivo. Mas se arrependia, afinal
tinha uma patroa que cozinhava e lavava e ia ter um

filho. Tinha casa prá morar e algum dinheiro prá com

prar comida.
Ela tinha grandes problemas, saber se fulano ia casar

com sicrano na novela tal, ou saber se na outra novela
beltrano tinha 'mesmo feito 'mal à filha do Coronel. E o

filho nasceu. E faltava um pouco mais de dinheiro prâ
ficar ',mais folgado " E sempre tinha a Esportiva, e sem
pre era menos um litro de leite. Até que o filho precisou
escola;

Eles, não sei, apagaram da suamemória o belo casa-

menta. Bonito porque não fora uma cerimônia sem sen

tido como tantos. Realmente eles estiveram unidos. Mas
a vida, a rotina, não é para os que amam, É preciso ser

rico para viver um grande amor. É preciso que a sobrevi"
vência seja um problema menor, e que a luta de cada dia
não seja pelo pão mas pelo mais moderno aparelho de
som. É preciso que alguém muito forte coloque o amor
nos olhos dos dois, de tal modo que mesmo com os

corpos amarelos e enrugados antes do tempo o amor

ainda esteja nos olhos. Mas para amar é preciso vida: e a
vida mata a vida aos poucos. Todo dia, todo dia, cada
vez mais rotina. Cada vez menas chance de um encontro

despreocupado, próprio de seres humanos.
E ninguém se preocupa, afinal não temos nada a ver

com isso, não são nossos parentes, nem parentes dos
nossos cachorros.

Agora, já os que não precisam se submeter a uma

rotina de ônibus, emprego mal pago, casa ruim, nem

sempre sabem fazer da sua vida o que poderia ser. Mas
isto tem pouca importância e está todo mundo cansado

Cesar Valente

BonsonCinema

OS QUE CHEGAM
COM A NOITE (The
Nightcomers). Nova versão
partida da obra de Henry
James (The Tum of the

Screw), de onde Jack Clay-

do. Technicolor. 18 anos.

Cine São José 3-7,45-9,45
horas.

RAPSODIA (Rhapso
dy), apresenta Elisabeth

Taylor, entre o violinista
ton extraiu o impressío- Vittorio Gassman e o pia
nante Os Inocentes, estre- nista John Ericson. É um

lado por Deborah Kerr. A melodrama convencional,
nova versão é dirigida por onde além da beleza de
MiChael Wmner e traz Mar- Elisabeth Taylor, só se des
lon Brando no papel do taca a música de boa qualí
mordomo Peter Quint, o dade: Tchaykowsky, Rach
corruptor de duas crianças. maninnof, Sarasate, Mo
A adaptação foi feita pelo zart, Debussy e Debussy
escritor e roteirista Mi- são ouvidos, na interpreta
chael Hastings, de forma ção de Claudio Arrau (pia
tal que, o filme termina no) e Michael Rabin (violi
onde começa a novela orí- no). A direção é de,Charles
ginal, isto é, �om a chega- Vidor, um diretor efícíen
da da nova preceptora das te, porém de ftlmografia ir

crianças. Marlon Brando, regular, como tantos ou-,
Stephanie Beacham, Thota tros que já faleceram; o'

Hird, Harry Andrews. for- .ponto alto de sua carreira,
mam o elenco adulto; as autêntico clímax, é Gilda,
crianças são vividas por estrelado por Rita Hay
Verna Harvey e Christo- worthh e Glenn Ford, de

pher Ellis. Horror de exce- ,1947. Rapsodia é de 1954.
lente categoria em fílme 'I'e chnicolor. Cine Coral

magnificamente conduzi- 3-8-10 horas.

Barbara Steele e George Ardisso: A Máscara do Demônio
(I Lunghi Capelli della Morte) de Anthony

, Dawson(? ? ? )

A MÁSCARA DO DE

MÓNIO'(I Lunchi Cape lli
della Morte), horror italia
no, dirigido por Anthony
Dawson (pseudônimo).
Barbara Steele, George Ar
disson 'e Halina Zalewsks
lideram o elenco. 18 anos.

Cine Ritz, 5-7,45-9,45 ho

ras.

A/ÚLTIMA FUGA

(The Last Run), de Ri

chard Fleischer, com Geor

ge C. Scott, Trish Van De

vere. Metracolor.
EM BUSCA DE AVEN

TURA (Emil and the De

tectives) de Peter Tewks

bury, com Rryan Russel.
Censura 18 anos. Roxy 2 e,

8 horas.
VITÓRIA AO AMA-,

LakisKomninos, Betty Ar
vanit. Technicolor. 18
anos. Cine Jalisco 8 horas.

A SUPER TESTEMU-
'NHA, de Franco Giraldi
cjUgo

.

Tognazzi e Monica
Vitti. Eastrnancoíor -

Censura 18 anos. Cine Gló
ria 5 e 8 horas.

A MÁQU.INA DO
AMOR (The Love Machi

ne) de Jack Haley'Jr, com
Robert' Ryan, Dyan Can
nono 18 anos. Cine Rajá 8

horas.

UMA LIÇÃO PARA
NÃO ESQUECER (Some
times a Great Notion) de
Paul Newman, com Henry
Fonda, Paul Newman.
Technicolor. Censura 14
anos. Cine São Luiz 8 ho-

NHECER (Dawn ofVicto- raso

ry) de Dimis Dadiras, com Darci Costa

APARTAMENTO CENTRAL
ALUGA-SE

Apto. 1'002, Editrcio Jorge Daux, 3 quartos, de
mais dependências, incll�sive para empregada.

Informações: fone 41-36 e na portaria do EdiHcio.
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Didu

TV. CULTURA - CANAL 6
13:30 - TV. Educativa;

14:00 - Sessão da Tarde;
15:15 - Seriado; 15:30 - Ou
be dos Heróis; 16:30 - Show
de Desenhos (a cores); 17 :30

- J eannie é um gênio (a
cores); 18:00 - Jerônimo, o

Herói do Sertão; 18:30 - Mu
lheres de Areia; 19:20 - Bola
em Jogo; 19:30 - Rede Nacio
nal de Notícias, via Embratel
(a cores); 19:55 - Tom e Jerry

(a cores); 20:00 - Vitória Bo

nelli; 20:45 -, Balança mas
nãoCai (a cores); 22:00 -

Campeões de Audiência (a co

res); 24:00 - Hawai 5-0 (a co

res).

Horóscopo

TV

TV COLIGADAS - CANAL 3
13:30 - Padrão c/música;

14:00 - Mundo da Criança;
14:05 - Este mundo curioso;
14:30 - Tia Maria; 15:00 -

Vila Sésamo;_ 16:00 - Jornal
Feminino; 16:30 - Seriado de
Aventuras; 17 :00 - O Circo;
17:05 - Scooby Doo; 17:30-
Ben, o urso amigo; 18 :0 O -

Paladino, Defensor da Justiça;
18:30 - Shazan, Xerife e Cia;
19:00 - Uma Rosa com

Amor; 19:35 - At. Econ.
FIESC; 19:40 - Tele Jornal
M. Hering; 20:10 - Cavalo de

Aço; 21:00 - Quarta-feira No
bre;22:15 - Jornal de S. Cata
rina na TV; 22:30 - O Bem

AIpado; 23.:00 - Os Audacio
sos.

.Omar Cardoso

ÁRIES - Ótimo dia para tra

tar de a'ssuntos jurídicos e para
assinar papéis e documentos
importantes. Os bons amigos
deverão colaborar para a solu

ção de seus problemas pes
soais. Feliz às viagens, ao tra
bailio e ao amor.

TOURO - Dia fayorável às
suas transações financeiras e

para comprar ou vender bens
móveis e imóveis. Terá êxito
também ao tratar de assuntos
sociais e no lançamento. de no
vas idéias profissionais. Propí
cio às viagens e ao amor.

Gf:MEOS - Dia indicado para
resolver questões financeiras e

profissionais às mudanças :de
residência ou trabalho, e para
elevar seu crédito ainda mais.

Contudo, se ainda não aniver

sariou, cuide bem da saúde e

evite precipitações.
CÃNCER - Bom dia para tra-

'

tar de assun tos ocultos e para
elevar ainda mais sua inteligên
cia, através de boas leituras e

novos conhecimentos. Contu
do, tome cuidado com os ini-',
migos ocultos e com a precipi
tação.
LEÃO - Ótima influência as

tral para solicitar favores, para
organizar pessoal e fínanceíra
mente e à solução dos proble
mas que mais o encabulam.
Terá sucesso em viagens e vive
rá ao lado da pessoa amada,
momentos felizes.
VIRGEM - Dia bastante indi
cado às viagens e a todos os

assun tos concernentes ao co

mércio e à indústria de um

modo geral. Contudo, evite ir
ritar-se com coisas de somenos

importância. Alguém de Aquá
rio irá colaborar.

UBRA - Bom dia às assinatu
ras de contratos e para solucio
nar problemas financeiros de

pequeno porte. O campo pro
fissional trar-Ihe-á bons resul
tados e à vida familiar, e, amo
rosa lhe dará muita satisfação.
Pode viajar.
ESCORPIÃO - Dia negativo
para solicitar empréstimos Ou
favores, para tratar de assuntos
sociais e pessoais. Tome cuida
do também, com perigos de
acidentes e com tudo que pos
sa prejudicar sua conduta e

saúde.
SAGITÁRIO - Fase feliz ao

casamento, noivado ou namo

ro, para iniciar novas associa

ções com nativos de Aquário e

Libra, ao comércio de objetos
de uso pessoal'.e para iniciar
tratamento com relação à sua

beleza física.
CAPRICÓRNIO - Ótima posi
ção astral para -solicitar aumen
to de ordenado, empréstimos
bancários e favores desuperio
res hierárquicos, A saúde será
bastante boa e a vida senti
mental e amorosa lhe dará feli
cidade íntima. Pode viajar.
AQUÁRIO - Você está viven
do um dos melhores períodos
do ano em todos os sentidos,
mas deverá evitar o gasto des
necessário de dinheiro e tudo

que possa prejudicá-lo de um

ou de outro modo. Seja um

verdadeiro aquaríano,
PEIXES - Bom dia para iniciar

negócios relacionados com ca

sas, minas e construções. Con
tudo, não deixe de olhar e ze

lar pelo bem de seus familiares
e não fuj a às suas responsabili
dades e' problemas. Bom às via
gens.

=.1
o importante é ...
manter-se em

forma.v.
LI�PAR os

RINS
ESTIMULAR o

fígado ..•
tome

,;URODONAl
e viva MAIS contente I

TOALHAS DE MESA
Pelo crediário compra-se na

R. CONS� MAFRA,47· FONE 4302
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A sra. deputado Elgydio Lunardi (Hilda), hoje é notícia em

nossa coluna.

ZuryMachado

ADELAIDE
,

Adelaide Jardim, um dos nomes em destaque em

nossa sociedade, sábado em sua residência recebeu
um grupo muito elegante para um chá.

TOURIST
Passou o fun-de-semana no maiestoso Laguna

Tourist Hotel, o nosso particular amigo, Nilvio Seus

sel.
SIMONI

O simpático e ,elegante casar Bernadete e Realdo

Guglielmi em sua residência, em Criciúma, recebeu
convidados para um jantar, quando era comemorado
aniversário de sua linda filha Simoni.

RENDA
As famosas rendas que têm a etiqueta Hoepcke,

estão sendo expostas na Fenit, em São Paulo., Os
comentários elogiosos não são somente para as ren

das, mas também para os novos lançamentos em te

cidos bordados que podem ser usados em camisa de

homem.' ,
'

COUNTRY
Entre os associados do Santacatarina Country

Club, o assunto é a esperada noite de .sábado que
acontecerá com o show da cantora Marisa, � Gata

Mansa.
ANIVERSÁRIO

Maria e Carlos Bastos Gomes, um casal de nossa

sociedade, sexta-feira em sua residência, recebeu 80
convidados para um jantar. Comemorava idade no

va, o sr. CarlosBastos Gomes.
VIAJA

De malas prontas, para uma viagem a Nova Ior

que, onde permanecerá 20 dias, a bonita sra. Sinova
Leal Moura Stress.

VISITA
•

Estiveram em visita ao Tribunal de Contas do
Estado a convite do Presidente Nilton José Cherem
os conselheiros Poty Medeiros, Presidente do Tríbu
nal de Contas do Rio Grande do Sul e presidente da
Liga de Defesa Naoíorral daquele Estado e Francisco
Juruema, Secretário da Liga também do Rio Grand�
do Sul. Na oportunidade foram recepcionados pelo
plenário daquela Corte.

SOLENIDADE
Sob a presidência do Governador Colombo Sal

les, realizou-se, no auditório da Centrais Elétricas de

Iara Flores, uma beleza de

broto, secretária da'
Emedaux, sexta-feira será

manequim da coleção apresentada
pela butique
Art Nouveau, na residência
do casal Miriam e Paulo Bauer.

Sahta Catarina, II solenidade de' fundação e posse
dos 25 membros que compõem o Diretório Regional
de Santa Catarina da Liga de Defesa Nacional.

BODAS DE PRATA
A sociedade de Laguna, na última semana, esteve

em festas com as comemorações das bodas de prata
do simpático casal Delíce e Asdrubal Martins de Al
cantara. A missa em ação de graças, foi celebrada na

Igreja Matriz de Santo Antônio dos Anjos e a recep
ção, na residência do Casal Alcantara.

EM SÃO PAUW

Logo mais, às 19 horas, no Clube Atlético Paulis

tano, os diretores da companhia Tropical de Hotéis,
recebem convidados para um elegante coquetel, oca
sião em que serão apresentados os novos uniformes

para os funcionários dos Hotéis da Rede Tropical.
CONVITE

A Escola Básica Prof. Osvaldo Rodrigues Cabral,
de São José, nos manda convite para a.festa junina
nos dias 16 e lJ próximos. A promoção terá como

atracão a Banda do 630. BoI.

DUZENTOS ANOS
A Irinandade do Divino Espírito Santo que co

memora 200 anos de sua fundação e o Lar São Vi

cente de Paula, 63 anos de educandário, nos convi
dam para uma reunião hoje, às 16 horas; no salão da

capela.
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Carmen Machado Unhares, além
de seu charme,

é dona de lindos

olhos verdes.

'BELEZA
Atente para esta boa notícia sobre bele

za!...
A renomada Esteticista: Terezinha de Je

sus, da equipe Helena Rubinstein-Rio de Ja
neiro, trazendo sugestões e cores quentes para
sua maquilagem de inverno, estará nesta Capi
tal de 28 de Maio à 9 de Junho.

RESERVE já a sua hora, Drogaria Catari
nense, Trajano, 5.

� \

r---------------�----------�'T-r'�--------------.-------------------------------------��--�;�� �� _J

/

RENDA
A Direção da Fábrica de Rendas e Bordados

Hoepcke, já confrrmou aos Diários Associados em

Santa Catarina, que a representante de nosso Estado
no concurso Miss Brasil, receberá uma peça de renda

para a confecção de seu vestido longo, para sua apre
sentação no Maracanã.

COHAB
O Conselho de Administração da COHAB reuni

do sob a presidência-do Secretário dos Serviços So

ciais, CeI. Marcelo Bandeira Maia e com participação
do Diretor Presidente da COHAB/SC, Dante Limon
gi, e dos Conselheiros Aderbal Alcantara e Adernar
Cassol, aprovaram as diretrizes que serão obedecidas
nos novos projetos habitacionais,

GATA MANSA

Marisa, a Gata Mansa, 'cantora das noites cariocas
pelo jatão da Transbrasil, chega sexta-feira à nossa
cidade, para dar show no Santacajarína Country
Club no sábado.

,INSPEÇÃO
O Secretário Paulo Mendes de Carvalho, da Segu

rança e Informações, está inspecionando as Delega-
'

cias Regionais de Polícia, localizadas em diversas ci
dades catarinenses. Estão incluídas no roteiro do ti
tular da SSI, Blumenau, Itajaí, Joinville e Rio do
'Sul.

.... TECHNICOLOR

��Mft.O.COld""n.MlyerO

CINEMA
PARA

, HOJE

EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA.

•

...

CINE SÃO JOSÉ - 3 - 7,45 - 9,45 H CINE RITZ - 5 - 7,45 - 9,45 H CINE CORAL - 3 - 8 - 10 H

EI izabeth Taylor- RAPSODIA

CINE JALlSCO - 8 H

Produzide pO' V.G. r<lICHAELIDES A.E. COLaR

CINE GLORIA - 5 - 8 H:
\ ROXY PROGRAMA DUPLO 2-8H

,A
SUPER
MUIHA

DOS MESMOS REALIZADORES DE "A VIUVA VIRGEM"
SURGE MAIS PICANTE, MAIS MALICIOSA, MAIS ENGRAÇADA

A COMEDIA "SEXI" DO ANO'

AS MULHERES MAIS LINDAS!
OS HOMENS MAIS "ENFEITADOS"

1� FILME

"Este rume. só en

trará em exibícões
normais após 60 dias!

2� FILME

"

,VIARIO BENVENUTTI
�A,NDRA BRÉA
�EPITA RODRIGUES
AURELIO TEIXEIRA

[íjlllel:I!lIII
SANGRA SILLVA
TEOBALDO 11'1FELIPE CARONE
ARI FONTOURA

(

SÃO JOSÉ SEXTA FEIRA PRE-ESTRÉIA
t.. �INCRO Filmes �

"

'" EGON FRANK
.

,q ecreseoteo OS

mansos
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A Câmara Criminal em sessão de 05.06.73, julgou os se-

guintes processos: .

APELA ÇÕES CRIMINAIS
No. 12.140 - PALMITOS - Apte, Ilco Herbert. Apda. a

Justiça, por seu promotor. ReI. Des. Trompowsky Taulois -

"'Negaram provimento, excluindo das condições do sursis os

itens A e B. Unânime". Acórdão assinado na sessão.
No. 12.047 - ITUPORANGA - Apte, Dr. Juiz de Direi

to, "ex-officio", Apdo. Almiro Goebel. ReI. Des. Marcílio
Medeiros - "Negaram provimento unânime'.'.

No. 12.167 - BALNEÁRIO DE CAMBORlÚ - Apte.
Jorge I Felix Glowachi. Apda, a Justiça, por seu Promotor.
ReI. Des. MarcÍlio Medeiros - "Negaram provimento. Unâni
me".

No. 12.207 - CAMPOS NOVOS - Apte, Ulisses Goulart,
Apda. a Justiça por seu Promotor. Rei. Des. MarcÍlio Medei
ros - Rejeitaram a preliminar, e<quanto ao mérito, negaram
provimento, excluindo das condições do sursis o pagamento
das custas, Unânime".

No. 12.156 - TUBARÃO - Apte. Virgílio Constantino
Félix, Apda, a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Rubem
Costa - "Deram provimento para absoíver o réu. Unânime".
Acórdão assinado na sessão.

No. 12.171 - SANTA CEC[LlA - Apte. a Justiça, por
seu Promotor. Apda. Augusta Carvalho - ReI. Des. Rubem
Costa - "Negaram provimento. Unânime".

No. 12.105 - CONCÓRDIA - Apte, a Justiça por seu
Promotor. Apdo, Nino Pastore, Rei. Des. Thereza Tang _

"Deram provimento para, anulado o julgamento a que o réu
foi submetido, li outro sujeitá-lo. Unânime".

RECURSOS CRIMINAIS,I
No. 6.?05 - BRAÇO DO NORTE - Recte. Dr. Juiz de

Direito, "ex-offlcio", Recdo. Pedro HercÍlio Batista, Rel,
Des. Trompowsky Taulois - "Negaram provimento. Unâni
me". Acórdão assinado na sessão.

No. 6.511 - PONTE SERRADA - Recte. Dr. Juiz de
Direito, "ex-offício", Recdo. Sebastião Alves de Oliveira. ReI.
Des. Rubem Costa - "Negaram provimento. Unânime".
Acórdão assinado na sessão.

Nilton João Machado
Diretor, em exercício

TRIBUNAL DE JUSTiÇA
DIREtORIA I!_E DOCUMENTAÇÃO EPUBliCA ÇOES

DECISOES DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA

SERViÇO NACIONAL DE APRENDIZAGEM
COMERCIAL - ADM. REGIONAL DE Sta.Cat.

EDITAL DE HABILITAÇÃO PARA
CONCORRÊNCIA

o SERViÇO NACIONAL DE APRENDIZAGEM COMERCIAL,
Administração Regional de Santa Catarina, por delegação da Admi

nistração Nacional, leva ao conhecimento dos interessados que abriu

inscrição para registro de empresas que queiram se habil itar a con

corrência para construção de um prédio com área de 1.745,80 me

tros quadrados na cidade de Blumenau, Av. Brasil esquina com Rua

Boi ivia, cujo prazo de construção não seja superior a 365 dias corri

dos.
Os interessados deverão apresentar os seguintes documentos:
a) Contrato social ou certidão fornecida pela Junta Comercial,

comprovando o capital registrado e inteqralízado que deverá ser

igualou superior a Cr$ 400.000,00 (quatrocentos mil cruzeiros).
b) Prova de idoneidade financeira constltu (da por atestados for

necidos por pelo menos dois bancos, datados com menos de trinta
dias da apresentação.

c) Certidão negativa dos Cartórios ou Oficio de Distribuição de

Protestos de Titulas referentes a cinco (5) anos anteriores a data da

apresentação.
d) Prova de quitação com a Previdência Social.
e) Prova de quitação com o CREA relativa a firma e a seu técnico

responsável.
f) Prova de idoneidade técnica e financeira constitu (da por ates

tados de entidades públicas ou privadas para as quais a firma tenha
executado obra da mesma natureza e de área equivalente ou supe-
rior.

g) ApÓlice de seguro de acidente de trabalho.
h) Prova de quitação da Contribuição Sindical,
Os documentos deverão ser-entregues na sede 'da Entidade locali

zada na Praça da Bandeira, Ij() - Florianópolis, atê o dia 25/6/73 às

18,00 horas.
Maiores instruções serão fornecidas aos interessados na sede da .

Entidade, no horárioJg�é�'52���8L3g:�a�VIA
Presidente da Comissão de Construção.

FEDERAÇÃO DA AGRICULTURA DO ESTADO
DE SANTA CATARINA

ASSEMBLEIA GERAL ORDINARIA
,

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
A Federação da Agricultura do Estado de Santa Catarina, de

conformidade com que dispõem os Estatutos Sociais, bem como a

legislação sindical vigente, convoca todos os seus membros do Con
selho de Representantes a se fazerem presentes à Assembléia Geral
Ordinária a ser realizada no dia 19 de junho de 1973, às 8 horas na

sua sede social - FAESC, sita a Rodovia Leoberto Leal s.n., Bairro
Agronômica - Florianópolis, em primeira convocação com maioria
legal, ou em segunda e última convocação com qualquer número, no
mesmo dia e local, às 10 horas para tomarem conhecimento e delibe
rarem sobre a segu inte

ORDEM 'DO DIA
1 - Prestação de Contas, referente 'ao exercício de 1972 com

apresentação, discussão e votação do Relatório das Principais ativi
dades da Federação, Balanço Financeiro, Balanço Patrimonial, De
monstrativo da aplicação da Contribuição Sindical e demais peças
contábeis, com o respectivo parecer do Conselho Fiscal.

2 - Apresentação, discu ssão e votação da Proposta Orçamentária
para o exercfcio de 1974, com .o respectivo parecer do Conselho
Fiscal.

.

3 - Retificação da Proposta Orçamentária do exercfcio de 1973
com o parecer do Conselho Fiscal.

.

4 - Homologação de Atos da Diretoria.
5 - Outros assuntos de interesse da classe representada.

Florianópolis, em 31 de maio de 1973
MAX HABLlTZEL

Presidente

CLUBE RECREATIVO 6 DE JANEIRO
Rua Prof. João José de Souza Cabral, 147 - Estreito.

PROPOSTAS
Tendo sido inaugurada sua nova sede·social, a Diretoria do Clube

Recreativo 6 de Janeiro estará apreciando as propostas das pessoas
ou empresas que desejarem explorar os serviços de bar e restaurante,
de 4 a 20 de junho. Maiores exclarecimentos na Secretaria do Clube.

A Diretoria

ARCO-IRIS AUTOMOVEIS
Rua Fúlvio Aducci 690 ao lado do

Banco do Rio Grande do Sul

Volks 70/71
Volks 70
Variant 70/71
Kombi 69
Corcel 69 - 4 portas
Variant
Corcel Cupê 69
Volks 66
Volks 68

Opala, .

,

azul
azul

vermelha
cinza

branco
amarela perilo

vermelho
branco
branco

70

APTO. EM CAMBORIU
Vendo um apto. no Edifício Verde Mar, com
3 quartos, cozinha, banheiro, living, área e

área de serviço � uma vaga de garagem indi-:
vidual. Ótima oportunidade.
Preço 85.000,00
Tratar c/GASTÃO FONES 4604 e 3'164.

(J

CLUBE NÁUTICO RIACHUELO
Edital de Convocação
Assembléia Geral

Df'> ordem do Sr. Presidente são Convocados os senhores associados
para uma Assembléia Geral a se realizar no próximo dia 10 de junho

- de 1973, �rf1 sua Sede Social, sita a rua Rita Maria no. 70, com 1 a.
convocação às 9,30 horas e 2a. convocação, meia hora após, com
qualquer número, para deliberare.m sobre o seguinte:

,

.Ordern do Dia
10. - Prorrogação do mandato da atual diretoria;
20. - Nomeação da comissão para emendas do Estatuto.

Florianópolis, 31 de maio de 1973
João Leonel De Paula

Secretário

SINDICATO DOS ESTABELECIMENTOS DE ENSINO
DO ESTADO DE SANTA CATARINA

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

De acordo com os estatutos sociais em vigor, convoco as escolas
associadas, quites com, este Sindicato, para comparecerem à Assem
bléla Geral Extraordinária, a ser realizada dia 23 de junho, às 14
horas em la. convocação e às 14,30 horas em 2a. convocação, tendo
por local o COlégio Catarinense, à rua Esteves Júnior - 159 - Flo
rianópolis, Santa Catarina, com a seguinte

ORDEM DO DIA
_

1 - Criação da Federação dos Estabelecimentos de Ensino -

Setor Sul:
'

a) Aprovação e ratificação das decisões tomadas em 01/06/73
pelo atual Conselho de Delegados Representantes da Federação Na
cional dos Estabelecimentos de Ensino.

b) E leição dos Delegados Representantes junto à Federação à ser
criada.

2 _; Assu ntos de interesse Geral•.
Florianópolis, 05 de junho de 1973.

PE. EUG�N 10 ROH R SJ

PRESIDENTE

�:;:f}�
�_.,

C(JNFECCIONA-SE QUALQUER TIPO
DE CHA VES FARACO - Rua Francisco
Tolentmo N. 46.

Vendo uma propriedade com 11.000m2 em

Barreiros, com 1'26,00 metros de frente por 460 m de.
fundos, bem perto da Polícia Fbdoviária.

Preço 7,30 o m2, com 30.000 de entrada. Saldo a

Combinar. Tratar com Gastão fones 4604 e 3164.

MINISTERIO DO TRABALHO E PREVIDENCIA
SOCIAL

FUNDO DE ASSISTI:NCIA. AO TRABALHADOR
RURAL - FUNRURAL

DIRETORIA REGIONAL EM SANTA CATARINA
EDitAL

LOCAÇÃO DE' IMÓVEIS
1. Com vistas a lnstalara ·sua Diretoria Regional no Estado de
Santa Catarina, o FUNRURAL necessita de imóvel no perimetro
central de Florianópolis, para locação, com passivei opção de com

pra, com as seguintes caracteristicas:
a) - Área útil minima de 700m2, distribuida em 25 dependên

cias:
b) - Prédio construido em alvenaria e que apresente bom estado

de conservação;'
c) - De preferência, o imóvel deverá ter, além do exigido no item

"a", garagem para três viaturas e depósito com 300m2.
2. As propostas terão a validade de quarenta e cinco dias e deve
rão ser acompanhadas dos Seguintes elementos:

a) - Planta baixa do imóvel;
b) - Fotocópia do "Habite-se" expedido pela repartição compe-

tente; u

c) - Prova de propriedade, devidamente inscrita no Cartório de

Registro de I móveis de Florian6polis;
d) - Fotocópia do CPF ou do CGC, do Proprietário;
e) - Vator pretendido pela locação oferecida e a discriminação da

área útil oferecida,
3. As propostas deverão ser apresentadas até dia 13 de junho de
1.973 na Diretoria Regional do FUNRURAL, à Rua Francisco To
lentino esquina de Bento Gonçalves, Cais Badarô,

Florianópolis, 05 de junho de 1.973
A.J.F.Costa Neto

'

DIRETOR REGIONAL
Respondendo

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
. TOMADA DE PREÇOS "'0.73/396

AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna públlco,
para conhecimento d<:Js interessados, que receberá propostas de fir
mas habilitadas prelimlnarmente, nos termos do Decreto GE. 8.755
de" 15/12/69, até às 15 horas do-dia 20 de Junho-de 1973, para
fornecimento de "MATERIAL ODONTOLÓGICO".

O Edital.encontra-se aflxado na sede do Departamento Central de
Compras, à Avenida Mauro Ràmos no. 212; Florianópolis, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de
Edital.

,.

Florianópolis, 05 � Junho de 1973.
JOÃO JORGE DE LIMA

i Diretor Geral

·INDÚSTRIA CABBOQUfMICA
CATARINENSE S.A.

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINARIA
sorrAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam convocados os Senhores Acionistas da IndCastria
Carboqu{mica Catarinense S/A - ICC, para se reunirem em

Assembléia Geral Extraordinária a realizar-se às 17,00 horas:
do dia 27 de junho de 1973, em sua Sede Social, à Avenida
Rio Branco, 158, em Florian6polis, Estado de Santa Catari
na, a fim de deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia:

ORDEM DO DIA
1. Eleição de dois Diretores; .

2. Alteração do Art. 90. dos Estatutos da Empresa;
3. Outros assuntos de interesse da Empresa.

Florianópolis, 31 de maio de 1973
Eng. Danilo Augusto Ferreira Montenegro

Presidente

ETESC
Escritório Técnico de Estruturas - Precisa

de Desenhistas com prática em Estruturas de

Concreto Armado.

Tratar à rua Jeronimo Coelho, 325 - sala

207.

BARBADA

VENDE-SE TELE FONE
CENTRO

Tratar pelo fone 4284.

LOTE EM COQUEIROS
Vendo um magn ífico lote de 24 de frente por
·40 m de fundos, próprio para construção de
grande residência, à rua' Almirante Tarnanda
ré.
Preço Cr$ 35.000,00
Tratar c/GASTÃO FONES 4604 e 3164.

COMPRA-SE FUCK USADO
Compro Volks sedan de 1964·a 1966 em bom estado. Pago à

vista. Tratar à rua Rafael Bandeira, 59 (fundos), com sr. Algeherio.

KOMBI VENDE-SE
Vende-:;e uma Kombi luxo, '2 máquinas, para raspar assoalho e

uma balança de armazém para 200 Kg. Todos em ótimo estado de
conservação.

Tratar à rua Vereador Batista Pereira, 134 - Estreito (última casa
à esquerda em direção à praia), com sr, Antonio.

LOTES EM COctUEIROS·
Vendemos diversos no prolongamento da

Rua Pascoal Simone. Tratar pelo fone 6502.

. ,

VENDE-SE

Apartame'r;t.o . no.12, Edf. GAIVOTA, em I t<:glJaçu,
c/3 quartos, copa, cozinha, banheiro, living, área de

serviço e g':!ragem - Cr$ 116.800,ÓO. 86.000,00 em

até 20 anos e saldo a combinar cf -pequena .:entrada.

Tratar com Sr. GASTÃO, fones 4604 e 3164

APTO. NO CENTRO

VANDA DE SOUZA SALLES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL

Ficam' pelo presente Edital, intimados para �gprel;lJ no.prazo,
legal, ds)'l'ftUlbS que se acham em Cartório para protesros, os sen hc- :

0'1':'
• .'1 !/'':;l .1 t. r'l. J. • ,. ,"

res: _

Nally Georgina Pires - Valelir Manoel Conceição - Antonio Fer
nandes - Paulo Correa - Comércio de Roupas Industriais - Const,
Técnica S/A - Com. Construtora - Lourenço Schulter :

Fpolls, 05 de junho oe 1973
Tabeliã

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o certificado de Registro no. 40338.3, da camioneta

belina, marca Ford Corcel, ano 1970, chassis no. OB300-138-504
pertencente ao sr, RENATO GRUBBA.

Joinville, 05 de junho de 1973.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foi extraviado a Carteira Nacional de Habilitação Categoria Pro- ,

fissional e a Carteira de Identidade Sc do Sr. João Edu Pereira.

SADIA-CONCÓRDIA S.A. INDÚSTRIA E
.

COMERCIO
.

Sociedade Anônima de Capital Aberto
C.G.C. 83.568147/001 - GEMEC-RCA-72/070
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINARIA

Edital de Convocação

Ficam convocados os senhores acionistas da SADIA
CONCORDIA S.A. Indústria e Comércio para a Assembléia

Geral Extraordinária que será realizada aos 14 de Junho de

1973, às 10:00 horas, na ,sede social, à Rua Senador Attilio

Fontana, no. 86, na cidade de Concórdia, Estado de Santa

Catarina, com a seguinte
ORDEMDO DIA:

10.) - Apreciação e deliberação sobre -a-proposta do

Conselho de Administração, com parecer favorável do Con-
,

selho Fiscal, para conversão de até o limite de 20% (vinte
por cento) de ações Ordinárias com direito a voto em ações,
preferenciais sem direito a voto;

20.) - Eleição de Diretor Executivo em virtude de va

eância no cargo;
30.) - Outros assuntos de interesse da Sociedade.

Concórdia (SC), 04 de junho de 1973

a) ATTILIO FRANCISCO XAVIER FONTANA
Presidente do Conselho de Administração

Amplo apto. com 146m2, localizado na RÚ8
fp,lipe Sehmidt, com 3 quartos r! demais de

pendências, podendo ser financiado.
Tr�.tar �,,'êi '�I", Antonio - Fone 4002 e 4050.

{

Apto._1002, 'Edifrcio Jorge Daux, 3 quartos, de-'
mais dependências, inclusive para empregada.

Informações: fone 41-36 e na portaria do EdiHcio.

APARTAMENTO CENTRAL
ALPGA-SE

APARTAMENTO DE ALTA CLASSÉ
Vende-se 1 apartamento no. 18 no CO�DOMfNIO

CALlFORNIA, situado na Av. Trompowsky, 60, com
220 m2 de área, contendo 2 salas, 3 dormitórios, escritó
rio, 2 banheiros sociais, área de serviço, copa cozinha,
dependência de empregada completa, garagem fecha
da; com 4 armários embutidos, 1 aparelho ar condi

cionado, oofre etc, todo decorado a gesso. Neg6cio
. urgente, sem intermediários tratar no local com o pro
prietário, ou pela fone 4426 - no período da manhã
ou a noite.

Preço: Cr$ ,250.000,00, transfiro parte financiada pe
la Caixa Federal.

i

:," ,.; 'P�DARIA-E L.ÀNCHONETE VENDE-SE
Vende-se uma Padaria. e Lanchonete situada à

Avenida Mauro Ramos, 170.
Tratar no local

VENDE-SE POSTO
Vende-se um posto de gasolina com três bombas, Churrascaria,

Dormitório, Borracharia, Rampa para Lubrificação, oficina, etc•.. ,

situado na Br-l01 - Km-288 em Vila Benilda - lrnbituda,
Aceita-se uma casa em Florianópotls ou nas proximidades, que

tenha três quartos, copa, cosinha, banheiro e garagem, o restante
com 60% de entrada •

Ver e tratar no mesmo local com o proprietário.

SALAS PARA ALUGUEL
Alugo salas no Edificio Dias Velho, à rua Felipe Schmidt, de diver
sos tamanhos.
Tratar na Casa Lúcia, à rua Conselheiro Mafra.. no. 1)8.

APTO. ALUGA-SE
Aluga-se o apartamento 403 - 40. andar - Edf. Jorge Daux,

defronte Teatro. Dois quartos, duas salas, instalações completas.
Tratar à rua Vitor Meirelles, 2a - Za,; 4a. e 6a. das 15 às 18 horas.

TERRENAÇO
Agronômica, depois do Palácio·jb Governo. Beira

Mar, vista deslumbrante, 23 de frente e mais de 230
de fundos, 5.000m2 de área. Generosamenté henefi-:
ciado por todos projetos das avenidas de acesso Trin
dade/Canasvieiras.

.

Tratar com Roberto, rua Nunes Machado, 12,
conj. 3, esq. Tiradentes, das 16 ãs 17,30 horas. Opor
tunidade Única.

LOTES NA TRINDADE·
Vendemos Di\"�rsos, na parte alta da

Trindade (Trav. Belarmino Correa). Tratar
fone 6502.

EDEN - -

Rua Nunes Machado, 14 - Salas 93/95 -

Fones 4141/3950/2481
DEPARTAMENTO DE VENDAS - CRECI6269

AGRONÔMICA - EXCELENTE RESIDf:NCIA
Vende na Rua Aristides Lobo, excelente residência em cons

trução. Entrega em 180 dias. Pavimento térreo: um enorme

living, copa/cozinha, lavabo social, depencência de empre
gada, lavanderia,churrasqueira, garagem para dois automóveis.
Pavimento superior: quatro quartos, sendo dois com banhei
ros privativos e armários embutidos, banheiro, biblioteca.
Esmerado acabamento. Aceita imóvel de menor valor e finan
cia o saldo a longo prazo.
CENTRO - SALAS PARA ESCRITÓRIO
Vende na Rua Anita Garibaldi, duas salas com 46m2 cada
uma. Fase final de construção. Entrega em 60 dias. Aceita
ímóvel de·menor valor e financia o saldq a longo pra2!o.
ESTREITO - PALACETE ANTIGO
Vende na Rua Santos Saraiva, um palacete antigo. Bom esta
do de conservação. Três quartos, garagem e demaisdependên
cias. Constru(do em ,terreno de 1.056m2. Totalmente finan-
c�d�

I
,

ITAGUAÇU - MODERNO APARTAMENTO
Vende um excelente apartamento com 168m2. Pronto par'a
ser habitado. Três quartos, I iving, copa, cozinha, banheiros
com azulejos coloridos e decorados até o teto, ;jrea de ·serv,iç.o
e garagem. Aceita imóvel de menor valor e financia o saldo a

longo prazo•.

ADMINISTRAÇÃO
.

E COMÉRCIO DE IMOVEIS LIDA.
CENTRO - APARTAMENTO
Vende na Rua Durval Melqu rades de Souza (Chácara de

Espanha), um ótimo apartamento. Dois quartos, liv·ing, hall,
copa/cozinha, banheiro, área de serviço e dependência com

pleta de empregada. Aceita imóvel de menor valor e financia
o saldo a longo prazo.
RUA RAUL MACHADO - EXCELENTE RESIDÊNCIA
Vende na Rua Raul Machadoumaóttma residência de alvena
ria. Três quartos, ampla sala, copa/cozinha, banheiro social e

garagem. Nos fundos, também em aivenarta, dois quartos,
dispensa e cozinha. Terreno de 12m x 27m. Aceita imóvel de
menor valor e financia o saldo a longo prazo.
RUA TROMPOWSKI- MODERNO APARTAMENTO
Vende um excelente apartamento. Suite de casal com ar con

dicionado, e cofre embutido, dois quartos, living, copa/cozi
nha, banheiro social, dependência de empregada, garagem e

piscina. Aquecimento a gás e salão de festas. 'Ace.ita imóvel de
menor valor e financia o saldo a longo prazo.
ALAMEDA ADOLPHO KONDER - TERRENO
Vende um terreno com uma área de 440m2. Aceita imóvel de
menor valor e financia o,saldo a longo prazo.
JURERE - TERRENO
Vende excelente lote com 450m2, situado no Loteamento
"Praia do Forte". Totalmente financiado.
AGRONÔMICA - TERRENO
Vende na Aristides Lobo, ótimo terreno para�construção resl�
dencial com 260m2. Totalmente financiado....

ESTREITO - APARTAMENTO MOBILIADO
.. Vende na Rua FCllvio Aducci. 'Finamente mobiliado com bom

gostó.' Dois quartos, I iving grande, copa/cozinha, área de ser

viço, banheiro. Aceita imóvel de menor 'valor e financia o

sald9 a longo prazo.

STODIECK - MODERNO PALACETE
Vende moderno palacete em construção, Local maravilhoso.
Entrega em 180. d ias. Uma su ite com banheiro privativo e

sacada, três quartos com banheiro e sacada, arrnárlos embu

tidos, sala de estar íntima, amplo living, sala de jantar, hall,
lavabo, escrltôrio, copa/cozinha, ampla dispensa, grande área
de serviço, lavanderia, dep,endência completa de empregada,
play ground, garagem para três automóveis, sistema de aque
cimento a gás em todas as dependências, vidros fume e pintu
ra sobre massa corrida. Esmerado acabament\). Aceita imóvel
de menor valor e financia o ,saldo a longo prazo.

RUA MINISTRO RmEIRO DA CoSTA - RESIDf:NCIA
Vende residência de alvenaria e madeira. Três quartos,
banheiro, living grande, copa/cozinha, inclusive garagem e

churrasqueira. Atualmente ren,de aluguel de Cr$ 600,00. En
trega em 90 dias. Aceita imóvel de menor valor e, financia o

saldo a longo prazo.

CANASVIEIRAS - TERRENO
Vende perto do Country Club, ótirno terreno com uma área
ele aproximadamente 700m2. Totalmente financiado.

CENTRO - EXCELENTE RESIDÊNCIA
Vende à Rua Padre Roma, urna excelente residência. Pavi
mento térreo: quatro quartos, ·três banhejros, copa, cozinha,·
sala de jantar, sala de estar, garagelll, lavanderia, dependência
completa de empregada. Pavimento superior: salão de festas e

terraço. Aceita imóvel de menor valor e financia o saldo a

longo prazo.

ITAJA( - VILA RESIDENCIAL
Vende à Rua Olfrnplo de Miranda Júnior, vila residencial anti
ga. Três quartos, amplo �ving, hall social, dois banheiros,
.copa grande, cozinha, sala intima, varanda; esc ritór!o,
biblioteca e garagem grande. Ótimo terreno para incorpo
ração. Totalmente financiado.

RIO TAVARES - EXCELENTE TERRENO
Vende na Estrada Geral de Rio Tavares,' excelente terreno
para chácara com uma área de 26.000 m2. TOtalmente finan-
ciado.

.

E�REITO - TERRENO PARA CONSTRUÇÃO INDUS:
TRlAL
Vende à' Rua Santos Saraiva, !unto a Florisa Automóveis

S.A., um terreno oe 24 metros de frente para a Rua Santos
Saraiva e 44 metros de fundos. Ótimo para construção indu9-
trial, comercial ou supermercado. Totalmente financiado.
BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - TERRENO
Vende à Rua 3.100, um terreno com 10 metros de frente
com 67 metros de fundos. Totalmente financiado.

')

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 6 de junho de 1973 - Página 13

NA ILHA PARTE 'CENTRAL RESIOENCIAS
.

"

RAUL MACHADO
Ótim

RUAMAJOR COSTA:
Boa casa com dois pavimentos, bem

localizada, com 3 quartos, living, dois
banheiros, copa, cozinha, área de serviço.
Ótimo preço.

RUA SILVA JARDIM'
Três casas geminadas com 126m2. em

terreno de 23,20m. de frente por
25,00m2. de fundos c/ Rua Prof. Maria
Júlia Franco. Ótimo local para construir
hotel ou prédio residencial em frente ao

Veleiros da Ilha, próximo ao novo siste·
ma viário da Capital. Cr$ 70.000,00 com

50% de entrada,

RUA ALAMEDA- ADOLFO KONDER
Uma bel [ssirna casa de alvenaria com 2
pavimentos, com área de 268 m2. em

terreno de 364 m2. Pavimento térreo:
Hall de entrada, living, sala de jantar, co
pa, cozinha, banheiro social e quarto de
casal grande. Pavimento superior: 3 quar
tos, hall, banheiro social completo, área
de serviço. Cr$ 250 000,00 com 50% de
entrada e saldo a combiMar,

RUA FELIPE SCHMIDT ESQUINA
COM PADRE ROMA:
Vaga de garagem no EDIFICIO AR
THUR. Cr$ 19.000,00

APARTAMENTOS
APARTAMENTO NO JAYME LINHA
RES:

90. andar, com 2 quartos, living, ves
tíbulo, cozinha, banheiro social, área de
serviço e quarto de empregada com WC;
Garagem com 15m2. Área constru ida,
fora a garagem: 98,20m2. Ótimo preço
com facilidades de pagamento. Edif ício
em constru ção,

EDIF(CIO UNIÃO DE BANCOS
Na Trajano 16, sala ocupando todo o 20.
andar corri 191,50 m2 e.z instalações sa

nitárias. PREÇO DE OCASIÃO. ,

EDIF(CIO JORGE DAUX
Rua dos Ilhéus esquina Areújo Figueire-
do Loja térrea com 60,00 m2.

-

. Loja térrea com 60,00 m2.

EDIFÍCIO APLUB - RUA DOS
ILHeUS
Sala com 50 ,00m2, carpetada, com ar

mários de divisão, pia de mármore e

a rande las fluorescente. Preço -

Cr$ 42000,00 aceitando contra oferta.

SOLAR DONA MARTHA
Apartamento com 3 quartos, living, cozi
nha, banheiro social, dependência de em
pregada e garagem. Preço convidativo.

A PA R T AMENTO NO EDIFÍCIO
ARTUR: 70. andar, com? 1 quarto, sala,
cozinha e banheiro. Preço bom, paga-"
menta facilitado.

,BAIRROS
, -

RESIOENCIAS

/

RUA SÃO VICENTE DE PAULA
\ -

AGRONOMICA - Casa com 5 quartos,
salas, living, 2 banheiros, cozinha, gara
gem e área de serviço.

.

R U A ANTONIO ELEUtÉRio' �
VIEIRA - AGRONÓMICA

Residência de alvenaria com 2 pavi
mentos, tendo na parte superior 3 dormi-
tórios, banheiro social e área de serviço. - RUA ÁLVARO RAMOS - TRIN-
Na parte inferior: amplo living, cozinha, DADE

'

dependência de' empregada 'completa; '. Casa dE! alvenaria' com 3 quareos, li-
.;9Wílg�m",e despensa. Cótitillâ'e bànhéirõ'1 '\'c"vfô,i sala 'de jàntà'r, cO�'inha: banheiro; "'
com piso marmorizado e azulejo até o 98m2 de área constru (da mais uma va-
teto. PREÇO: Cr$ 120.000,00 com Cr$ renda com 16m2 em terreno de 13,70,�
50.000,00 financiado pelo IPESC e Saldo 22,00·� Cr$ 80.000,00 a vista - acel-
com relativa facil idade.

\
, tando contra-proposta.

EDIFltIO "DIAS VELHO" - RUA
FELIPE SCHMIDT

'

Sala desocupada, com 36m2, por ótimo
preço.

SOLAR Da. MARTHA
Vaga de garagem .no, 2 - Bloco A. Para
carro pequeno:Cr$ 10500,00 a vista.

Rua ANTÓNIO j':LEUTÉRlO VIE I RA
� ÀGRONÔMICA' - Casa de material
com 2 pavimentos com área de 182m2, 3
quartos, sala de jantar, banheiro, gara
gem, duas salas. Facilita-se.

RUA CAPITÃO ROMUALDo DE
BARROS - TRIN DADE

Be l Issi ma residência de alvenaria
constru (da sobre pilotis com 4 quartos,
Iivinq, 2 banheiros sociais com azuleios
até o teto, copa-cozinha, garayem e

amplo porão de 85 m2 sob pitotls.Área
'cónstru(da de )42 m2 da UFSC. PREÇO
DE OCASIÃO COM 50% DE ENTRA
DA E SALDO FACILITADO EM 12
MESE5_.

RUA RUY BARBOSA ., AGRONOMI
CA
Belfssima casa de alvenaria com 90,?Om2
em terreno de 8,40 x 50m., frente em

pilotis com 2 quartos, sala, cozinha, ba
nheiro com azulejos decorados até o te

to, hall, quarto de empregada, etc. Mais
garagem com 17m2. Vista 'para - Baía
Norte. Cr$ 80.000,00 à vista - acer

tando contra-proposta.

EDlFlCIO ÀRTHUR
Apartamento no 40. andar c/ 1 quar

to, cozinha e banheiro. Cr$ 30.obo,00,
À vista ou Cr$ 10.0ôO,00 de entrada e 5

prestações de Cr$ 5.000,00.

EDIFÍCIO FLORÊNCIO COSTA
(COMASA)
Um apartamento com área de 87 m2.
Com living, 2 quartos, cozinha, copa, ba
nheiro social com azulejo até o teto, de

pendência de empregada, área de serviço.
Com armários e rn b u t i d o s ,

Cr$ 85 000,00 a combinar.

RUA CUSTODIO FERMINIO VIEIRA
- SACO DOS LIMÕES

Casa rnix ta, sita à rua CUSTÓDIO
FERM(I')I,IOYIEI,RA, com 2p��irnentos;
T!!rb�j;I,: Halt, sala; quarto, cozinha, Wc e

Abrigo para carro. Parte superior: 2 quar
tos, 2 salas saletas e hall. Tanque cober
to. terreno c/468m2 Área constru (da:
96m2. Ótimo preço.- 20.000,0.0.

JARDIM ITAGUAÇU - COQUEIROS
- Casa com 84m2. Terreno de 360m2. 2

quartos, sala, living, cozinha e banheiro,
porão com duas peças habitáveis. Entra
da para carro. Rua Calçade.

NO CONTINENTE RESIO[NCIAS
RUA CELSO BAYNA - JARDIM
ATLÃ."ITICO
Excelente residência com 1 su ite privati
va, 3 dormitórios, amplo living, refeitó
rio, área de circulação, copa-cozinha, ba
nheiro social, dependência de emprega
da, lavanderia e abrigo coberto para car

ro. 146,74";'2 de área constru ida com fi

níssimo acabamento de gosto apurado. É
quase impossível descrevê-Ia. Preço aces

s(vel e super facilitado.

RUA MATTOS AREAS - ESTREITO:-,
Casa mista de 7 x 14 com 15 peças em

terreno de 10 x 30 - Cr$ 60.000,oa
aceitando como parte de pagamento,
auto ou imóvel de menor valor.

RUA FOLVIO ADUCCI:
Apartamento com 2' quartos, living"',,-� Rua Camilo �il�ei�a de Souza, <:apQeiras:

. .'. .' �Boa r esidência de madeira com
cepa-cozinha, area de serv IÇO e banheiro. ",

'

..

Á r e a c o n s t ruí da: 79, 16m 2. ,88m2,. com 3. dormlt�>rIos grandes, livinq,
Cr$ 65.000,00 sendo Cr$ 40.000,00 �nhelro SOCial, cozinha, garagem e po-

.

rao. Terreno com 601,97m2. Preço bomfinanciados.
e faci I itado.

RUA ALBERTO PASQ'uALINI -

ESTREITO:-
Casa mista com 75,60 m2 de construção
em terreno .de 10 x 30, com sala, living,
2 quartos, banheiro social, varanda,
copa-cozinha e abrigo para carro.

I

RUA TOLENTlNO DE CARVALHO -

ESTREITO: - 2 casas, sendo uma de

alvenaria com sala, 3 quartos, cozinha,
banheiro, lavabo, varanda e tanque, com
6Om2/e outra casa mista, com sala, 2

quartos, banheiro, cozinha, tanque e

abrigo para carro, com 57m2, em terr-eno

de 400m2. Facilifa-se.o pagamento.

COQUEIROS - BOM ABRIGO'
Apartamento novo com área de

120,53m2, '20. andar, com 3 quartos, li

ving, copa, Cozinha, banheiro, quarto pa
ra empreqada-c/Sanitário, área de servi

ço. Todo acarpetado e acordínado, piso
da cozinha e WC em pavlf lax, garagem

. ampla, privatlva, Preço ótimo.-

RUA ABELARDO LUZ
ESTREITO

Residência de alvenaria com 3 dormi
tórios de 16 m2, 1 idem de 7,50 m2,
amplo living de 24,50 m2, cozinha de
4x4, banheiro social completo, sala de
estudo com 9,00x3,50, e garagem.
ANEXOS: Lavanderia, dependência de
I;lmpregada completa, quarto de despejo
e churrasqueira coberta com pia. 148,00
m2 de áreá construrda mais 50,00 m2 de
anexo. Terreno de 12,36 com jardim na

frente e quintal todo cimentado, O PR E
ça E' UMA BARBADA CCNI FACIL 1_
ADES.

RUA TOBIAS BARRETO - ESTREITO
Casa de alvenaria, com 165m2, em
terreno de 12,50x35,OOin. 3 quartos,
copa, cozinha, banheiro, varanda e

quarto de empregada. 50% de entrada e
o saldo a,combinar.

RUA- JOSE DO PATRoci]lHO - ES
./ TREITO

Casa de alvenaria com 3 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, varanda coberta
e garagem para 2 carros. Dependências
completas para empregada mais um salão
dlsponjvet para ampliação. 161,50 m2 de
construção em terreno de 300 m2

.

Preço: 70.000,00 com 50% dé entrada e

saldo facilitado.

PADARIA EM CAMPINAS, Mun, de São
José, em terreno de 325,00m2 com área
útil de 212,75m2, equipada com forno
SUPER VULCÃO No� 7, à lenha e de
mais máquinas. Moinho para farinha de
rosca; estufa. Capacidade ,15 sacos diá
rios de fabricação única na região. Parte
do pagamento facilitado .

•
RUA SANTA CATARlNÁ - ESTREI-
TO - Casa nova, com. 3 quartos, ampla
sala, banheiro decorado, cozinha. copa e

garagem. Parte financiada. Ótimo preço.
RUA SOUZA DUTRA - ESTREITO:
Residência com 3 dormitórios, hall, li
ving, varanda, copa-cozinha e' banheiro
social. 18,50 m2 de área construída em
terreno de 340,00 m2.

RUA OSWALDO CRUZ - ESTREITO
- Boa casa de alvenaria c/ 4 quartos, sa ..

,Ia, _copa, cozinha, banheiro social, amplo
salao construIdo sobre a parte da cozi
nha e garagem para 2 carros. 212 m2 de
área construída. Próxima ao mar e rua

calçada. Cr$ 90.000,00.

TERRENOS
JARDIM ATLANTlCO
Lote no. 143 - quadra 10 com 15

metros de frente por 25,90. metros de

profundidade. Cr$ 16.0.00.,0.0 'à vista.
Troca por Volks 1.330zero.
ESTRADAGERAL ITACOROBI
Terreno com, 58m de frente por 340 de

fundos com 2 casas de material e 2 de

madeira. PREÇO E CONDiÇÕES EXCE

PCIONAIS.

RUA FLÃVlO VIEIRA DA ROSA
BARREIROS:-
3 lotes de 11 x34,60 com área total de

1.228,40 m2. Tem água encanada.

Cr$ 7.000,00 cada lote.
'

TERRENO NO JARDIM ATLÃNTlCO,
Bar bada, por apenas Cr$ 9.000,00.
lindo ... lindo.

BOM ABRIGO
Terreno na rua João Meirelles com

285,60 m2 muito bem localizado. 'O
preço é uma barbada: apenas Cr$
10.000,00 À VISTA.

RUA ARACY VAZ CALADO
Terreno próximo ao Hospital Sagrada
Famnia:com 11 x ,f9m. Cr$ 12,.000,00.

'MORRO DAS PEDRAS
Lindo terreno com 4.686m2
(42,60xll0,OOml, frente para a estrada

geral, distante apenas 100 metros da
praia. Muitas árvores frutlferas e belo
bambuzal. Serve para casa de campo,
granja ou pomar. Preço? Apenas
Cr$ 18.000,cio.

JARDIM AEROPORTO - Lote bem lo
calizado, próximo do Aeroporto com

327,00 metros. Cr$ 1.500,00.
VILA DUQUE DE CAXIAS - BARREI
ROS
4 lotes de terreno por apenas
Cr$ 6.000,00. Oferta por curto tempo,

SÃo MIGUEL - PRAIA DE BAIXO:
Terreno com 1.560m2 sito em São

Miguel, Munic(pio de Biguaçu, �rente
para a BR-l0l, KM.191, na Praia de
Baixo, existindo alicerce de alvenaria
para casa de madeirá.

SÃO JOSe
Terreno com 148.841 m2. no distrito de
Petecas, distante 5 km da BR 101, pela
rua do ponto final do ônibus Barreiros;
próprio para cultura, pastagem e desma
tamento p/ lenhá. Frente para a ca

choeira "C�va Funda" e fundos estrada
da Petecas, Tudo isso por somente

Cr$ 20.000,00.
RUA LEOBERTO LEAL
Terreno com 14,70 x 30 metros, área

441 m2. Cr$ 15.000,00 com entrada de
Cr$, 10.000,00 e saldo 5 x Cr$ 1.000,00.

RUA ALMIRANTE CARNEIRO
AGRONÔMICA
Terreno com 10m de frente por 10,25m
de fundos, Com 20m de lateral direita
por 18m de lateral esquerda. -Área 190
m2. Cr$ 8.000,00 - com entrada de
Cr$ 4.000,00 e 4 x Cr$ 1.000,00.

BALNEARIOS
SAMBAQUI - PRAIA DAS FLORES
Casa de alvenaria com 2 /quartos, sala,
cozinha, banheiro constru ída em terreno

de 450m2. Cr$ 35.000,00 à vista com

pequenas facilidades.

LAGOA DA CONCEiÇÃO
2 lindos lotes no loteamento "ZERB I'
UNS", na Avenida Principal.
2 lotes a Cr$ 8.000,00 cada um a 80 me

tros da Avenida Principaí, Negócio ur

$lente.

TAPERA
Casa de' madeira, situada num lindo

recanto, com 2 quartos, 2 salas, cosinha
e chuveiro externo, nova, em frente a

I LHA PERALTA. Árvores frutfferas,

Cr$ 15.000,00, à vista; Estuda-se contra

ESTRADA LAGOA-RIO TAVAR;ES P.REÇO JUSTO COM ALGUMAS FACI-
Casa de alvenaria, construção sólida, pró- LlDADES.
xima do LlC e fundos para a Lagoa, com
2 dormitórios, amplo living, banheiro so
cial completo, vesttbuto, cozinha e terra

ço coberto com 12,45 m2. NA PARTE
INFERIÓR: Um dormitório, dependên
cia completa de empregada e abrigo para
barcos. Terreno de 787,43m2 com área
constru (da de 139.43 m2.

srno EM RATONES
com 30,000 m2 de terreno com árvores

'

frut íferas e cultivado com plantações
diversas. Cortado' pela Estrada geral de
Ratones a Canasvieiras. Água de cachoei
ra em abundância. Cr$ 12.000,00 a com
binar.

CANASVIEIRAS - CACHOEIRA DE
BOM JESUS
Casa de veraneio próx ima ao mar, com 3
dormitórios, hall, banheiro social, amplo
living e varandão. Na parte inferior: Co
pa, cozinha e banheiro social. Área co

berta para '3 ou 4 autornóvets, Área cons
tru(da de 146,25 m2 em terreno de 17 x

27. MOBILIADO - Preço Acesstvel com
algumas facllldades.
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Assaltantes pro_seguem série

de golpes no'Vále do Itaiaí
Diligências se
'estendem por
todo o Estado

Todo o efetivo policial do Estado de Santa Catarina, nota
damente do Vale do Itajaí, foi coloc�do em alerta, na expec
tativa de que uma série de assaltos �rnha a ser praticada na

região. Organismos da União, como Exército, Marinha e Polí
cia Federal, estão colaborando nas piligências, pois, com a

repressão cada vez mais-intensa nos dernais Estados, há possi
bilidades de que Santa Catarina venha a ser incluído agora na

"rota" dos assaltantes. Anteriormente, nunca uma onda se-
. melhante de violências havia sido verificada no Estado catari
nense,

As autoridades, por outro lado, em vista dos acontecimen
tos, estão estreitando suas relações com os organismos poli
ciais do Paraná e Rio Grande do, Sul, trocando informações
sobre os assaltantes mais conhecidos nestes Estados, que
estão foragidos e poderiam estar agindo aqui. Para elas, os

dois indultos do ano passado, 'la Independência e do Natal,
teriam' facilitado a formação de novas quadrilhas, bem estru
turadas e poderosas, praticando suas ações após planejá-las
nos mínimos detalhes. Um exemplo de planejamento foi veri
ficado segunda-feira, em Brusque, quando .os delinquentes
demonstraram perfeito conhecimento do terreno e da cidade
indicando que já haviam estado anteriormente na agência:
inteirando-se dos detalhes, como horário propício no golpe e

número de funcionários e clientes que poderiam encontrar-se
no local, na hora do assalto.

Em Florianópolis as medidas de segurança são normais,
não havendo por parte dos presidentes de bancos maiores
receios.. Apenas os bancários do Continente temem que
alguma ação possa atingf-los. Na Ilha há uma segurança natu
ral: o trânsito confuso, além da possibilidade de rápida mobi
lização policial para bloqueio da ponte Hercflío Luz. Na
opinião dos bancários daJlha só o assaltante muito audacioso
ousaria atacar aqui. "Nós, que conhecemos perfeitamente a

cidade, gastamos uma hora ou mais para o trajeto do centro
ao Estreito; imagine-se então um estranho, para enfrentar os

problemas do tráfego e da ponte."

Enquanto as autoridades policiais
de todo o Estado prosseguem em dili
gências, visando identificar e prender
os assaltantes da agência do BESC, em
Brusque, estes continuam em ação no

Vale do Itajaí, tendo praticado mais
dois assaltos na madrugada de ontem.

rante o trajeto abordaram vários assun

tos com o motorista, principalmente
sobre futebol e vida noturna. Chegan
do ao local indicado, "Lula" ficou
surpreso e aterrorizado quando os

passageiros ordenaram que parasse e,
sacando de revólveres e um punhal,
avisaram que se tratava de um assalto.

Ao amanhecer do dia o táxi foi lo
calizado. Estava abandonado na rua

Amazonas, centro de Blumenau. Dos
assaltantes não há pistas a serem segui
das. Ontem as autoridades policiais
reuniram todas' as vítimas e pediram
descrições fisionômicas dos autores
dos golpes. Os traços coincidiam, à
exceção de um dos participantes do
assalto à agência do BESC, que, segun
do a Polícia, deve ter ficado em algum
ponto de Itajaí, aguardando os compa
nheiros. '.

caminho encontraram O' motorista do
táxi e tentaram sequestrá-lo, colo
cando-o no porta-malas. Contudo a

vítima embrenhou-se em um matagal e
conseguiu escapar.

A primeira ação foi contra Conceição
Geraldíno-Correa, motorista de táxi de

Hajaí e a segunda contra um posto de

gasolina, no trevo da BR-10 1 com o

acesso à rodovia Jorge Lacerda.

O motorista não teve oportunidade
de reagir, pois além de estar desar
mado, os delinquentes pareciam dis
postos a matar. Foi obrigado a desem
barcar e correr, enquanto um dos assal
tantes tomava o volante e arrancava.

Instantes depois praticavam o segundo
assalto da madrugada.

Pelas características, fornecidas
pelas duas vítimas, deduz a Polícia que
se trata do mesmo grupo que assaltou
o banco, como também é o mesmo

que praticou assaltos à mão armada em

Joinville, na madrugada de segunda
feira. Trata-se de elementos de alta
periculosidade, que não vacilam em

fazer uso de violência para levar avante
sua missão. O Volks utilizado para o

golpe ao banco, em Brusque, foi locali
zado no centro de Hajaí e havia sido
furtado em Curitiba.

POSTO DE GASOLINA

Quinze minutos depois o táxi parou
no posto situado no trevo da BR-10I,
tendo o motorista ordenado ao funcio
nário .para colocar 10 cruzeiros de
combustível. Ao invés de dinheiro,
sacou um revólver, sendo imitado pe
los companheiros. O funcionário do
posto tentou argumentar com eles, ale
gando não ter nada para ser roubado,

Atrás da Catedral de Itajaí foi en
contrado o Volks utilizado no assalto
ao banco. As autoridades políciais não
entendem como o quarteto conseguiu
entrar na cidade, com todas as saídas e

acesso bloqueados logo após recebe
rem o comunicado de Brusque. Ovei-

BANDEIRA DOIS
culo, ano 72, amarelo colonial, tinha
as placas AH-36-23, de Curitiba, no
seu interior. Entrando em contato com
as autoridades paranaenses, constata
ram os policiais de Itajaf que o carro .

pertence a Narciso Chalbaud Biscaia,
residente no bairro do Ahu, em Curi
tiba, tendo sido furtado na noite de
domingo.

Conceição Geraldino Correa, tam
bém conhecido por "Lula", trabalha
como motorista de táxi em Itajaí, na
rua Felipe Schmidt, centro. Por volta
de 4h30min três elementos, bem traja
dos e educados, embarcaram no seu

veículo, placas XJ -00-73, pedindo-lhe
para levá-los ao bairro de Salseíros, Du-

mas com três revólveres apoiados a sua

cabeça, um dos quais pronto para dis
parar, resolveu entregar Cr$ 70,00 que'
tinha nos bolsos da calça. No paletó
possuía mais Cr$ 230,00, que os delin
quentes esqueceram-se de levar. Consu
mado o golpe os meliantes trancaram o

'guardião no banheiro e fugiram. No
'

se oprobl�m�de sua
empresaeatIvp fIXO.

êapítaldegIro.
.

exp�nsao.
reequIPamento.

aumento prodncsn
converse comobrde

o BRDE tem uma equipe especializada
neste tlpe de conversa:

Gente que entende de empresas e
.

sabe das soluções. Se a soa empresa
tem algum desses problemas, faça o

'seu projeto e vá falar com o BRDE.,
Se você comprovar 'a viabitidade
técnica, econômica e financeira,
o BRDE resolve o seu problema.

e

•

BANCO REGIONAL DE DESENVOLVIMENTO DO EXTREMO SUL fiI�
"

ANO 3 .

a

A fácil combustão e o vento alastraram as chamas

Incêndio devora o

campo e alarma os

moradores da área
De origem desconhecida, um incêndio lavrou durante

mais de quatro horas, no campo e mato próximos à Base I

Aérea de Florianópolis. Duas guarnições do Corpo de
Bombeiros. foram mobilizadas, permanecendo os solda
dos em ação até a madrugada' de ontem, até conseguirem
extinguir as chamas. Por volta de 21 horas de segunda
-feira, o fogo era alto 'e avistava-se do centro da cidade.

Temendo que toda a área fosse afetada, as guarnições
do Corpo de Bombeiros rumaram às pressas para o local,
lá encontrando uma viatura da Aeronáutica, que dava os

primeiros combates ao fogo. Na opinião dos bombeiros,
enquanto a perícia não é concluída, as chamas foram
provocadas por alguma queima de campo, através de la
vradores da região, que teriam perdido o controle sobre
o fogo. O vento e o mato seco facilitaram seu alastra
mento.

Este fenômeno é muito comum nesta época do ano,

principalmente em virtude do inverno seco, O mato ras

teiro fica em estado de fácil combustão, podendo mesmo
se verificar tragédias de consequências imprevisíveis. O
fato mais recente que se tem conhecimento no Brasil
ocorreu em 1963, no Paraná, no inverno, quando grande
parte da região conhecida por "vale do rio Tibagi" foi
assolada por violento incêndio, que durou três semanas,
sendo consumidas grandes reservas florestais e pinheirais.
Na ocasião pereceram quatro pessoas, além de animais,
plantações e residências destruídas.

Amazônia é centro

internacional do
v

tráfico de drogas
O porto de Letícia, no rio :Amazonas', transformou-se

no centro do tráfico internacional de narcóticos, princi
palmente cocaína, para onde convergem traficantes do

Brasil, Peru e Colômbia. O alerta foi dado pelo matutino
colombiano "EI Tiempo", acrescentando que as autori

dades brasuleiras, na cidade vizinha de Tabatinga, têm a

relação de todas as pessoas envolvidas no tráfico de dro

gas.
As quadrilhas conseguiram montar extensa rede, que

domina tod as as at i v i dades de Letícia, inclusive o mo

nopólio do comércio. Recentemerite o chefe de um de

partamento administrativo de segurança de Letícia foi

preso em Bogotá, quando transportava certa quantidade
de "pó". Informa ainda o jornal colombiano que pratica
mente todos os membros da administração municipal es
tão comprometidosou diretamente envolvidos no tráfico
internacional de drogas.

Ao mesmo tempo, o governo da Colômbia anuncia

enérgica campanha contra o tráfico de drogas, tendo sido.
incinerados nas- últimas semanas mais de 10 milhões de

peso - cerca de Cr$ 10.500.000,00 - de cocaína e ma

conha apreendidas: em diversos pontos do pais. A des

truição foi ordenada eITL virtude dos traficantes terem

conseguido recuperar a mercadoria, nos tribunais ou nas

alfândegas, através de roubos ou facilitação por parte das
autoridades.

551 visita unidades

dos/ ca�pos de Lages
Lages (sucursal) - Para inspecionar as obras de acaba- .

mento do presídio e visitar os organismos policiais, este-
.

ve em visita a Lages, segunda-feira e ontem, o coronel
Paulo Mello Mendes de Carvalho, secretário de Segurança
e Informações, acompanhado da sua comitiva. Anterior
mente o comando da SSI esteve visitando a cidade de
Rio do Sul.

Após visita à Prefeitura Municipal, o coronel Paulo de
Carvalho manteve conferência com o coronel Maun1io
Roberge, delegado regional, oportunidade que foram tra
tados vários assuntos referentes a segurança na região
serrana. Entre estes assuntos, foi abordada a próxima
inauguração do presídio de Lages, cuja obra está em fase
de acabamento, e o convênio a ser assinado com a Prefei
tura Municipal, visando! troca de obrigações entre este

organismo e a SSI.

•

EXECUTIVO JA PODE APOSENTAR-SE
Falando a revista 001, disse o economista José

Garrido Torres, presidente da ASPE - Associação de
Pecúlio' dos Executivos, que ela apareceu justamente
no momento em que se tornava mais imperiosa a ne- ü)
cessidade de se chegar a uma solução para o problema
do executivo desejoso de aposentar-se.
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o Brasil joga hoje, sua segunda partida na excursão pela África e Europa,
enfrentandó a seleção da Tunísia, às 20h30 (16h30,

hora de Brasília), com esta formação:'Wendel; Zé Maria, Luís Pereira,
Piazza e Marco Antônio; Clodpaldo, Paulo César 'e Rivelino;

Valdomiro, leivinha e Edu.A Tunlsia vai de Attouga; Zitouni, Retima,
Ben Na Mrad e Temine: Khequiwi '

e Chakroun Akid; Malki, Malkim Karqui e Mrad.
,

Os�eijos i�esperados, passeios
e treinos, antes·do segundo jogo

,

Os-jogadores da seleção estão preo- leção fará muito mais bonito do que a vo para o meu afastamento fiquei tran- fogo, é sempre ponta-de-lança. Couti- para a piscina. Enquanto isso, alheios a

cupados porque são constantemente de Argel. 'quilo e comecei a me preparar cuida- nho era de opinião que sua presença tudo, Clodoaldo e Rodrigues Neto pre
molestados n� meio da rua para rece- - Pelo menos nós temos dois, gran- dosamente para voltar ao time. Luís devia ser definitiva no treino porque o feriram ficar, passeando ,pelo bonito
berem beijos dos torcedores. No prin- des jogadores na equipe � dizem -, Pereira disse que Chiquinho está jogan- jogador estando muito tempo parado hotel, única coisa boa que viram na

cípio eles até gostaram e riram desse eles se referem ao goleiro e a Temini, do bem e o que acontece com ele é sem participar de um treino de conjun- Tunísia. Os jogadores que foram à ci
costume local, mas agora estão ,reocu- ponta direita, que os próprios jornais que também está com excesso de von- to ou jogo, devia entrar em campo pa- dade fazer compras, não se interessa
pados porque os caras estão beijando locais comparam com Jairzinho. Esses tade de acertar e às vezes isso acaba lhe ra melhor se aclimatar antes de ser es- <ram, como em Argel, por muitos pre-
na boca. O técnico Kubala da Espanha dois jogadores fazem parte da seleção prejudicando. calado para estrear, pois a Itália é um :sentes. Além de não encontrarem mui- '

veio 'a Túnis para assistir a partida de africaria e têm rnuíto nome aqui. Na - Quem é convocado para a seleção adversário bem perigoso. ta coisa, de arte' popular também tive-
amanhã. O time da Tunísia vai jogar seleção brasileira, o ambiente para o brasileira é porquetem condições de Quem conhece bem o Jair sabe que ram dífículdades para cambiar dólares
com Attouga, Zitouni Retima Ben jogo de amanhã é o de um treino pu- atuar no time. ele só pediu para ficar de fora porque por dínes, Aqui em Túnis, o problema
Ma Mrad e Temime; Keouiwi, e Chak- xado para começar realmente a excur- Sobre o modo de jogar-da seleção, ainda não está confiante para dar suas é que um dinar custa dois dólares e

roun Akid, Malki, Karoui e Mrad. são, o período da Europa. Zagalo disse Luís Pereira disse que os jogadores de arrancadas a caminho do gol, quando meio e tudo portanto é muitocaro.
Os tunisíanos estão concentrados que o resultado de hoje é muito menos área, têm (pouca participação nos es- quase sempre termina no grito de gol

no.Centro Militar da cidade, que fica a importante ainda do que o de Argel. quemas dos treinadores.' ou de joelhos agradecendo a Deus. WENDEll

uma distância de cinquenta quilôme- - Em Argel precisávamos 6anhar '- -Eu gosto realmente de jogar mais
tros do centro. Hoje' pela manhã eles porque era o início da exursaõ, mas a a vontade, atacando, mas reconheço PASSEIOS

não tteinaram porque ficaram assistin- partida de amanhã o que desejamos que isso só pode ser possível quando , Pela marihã, parte dos jogadores e a

do o filme do jogo Brasil x Bulgária, de mesmo é armar taticamente o time e um time está engrenado, quando meu Comissão .Técnica foram a cidade para
1966 e o tape de Brasil e Argélia. O testar nosso poderio ofensivo para o companheiro de 'posição imediata sabe fazer compras. Outros preferiram ficar
técnico deles, Ameur Hazen hão quis jogo contra a Itália. Daí a sua luta para o momento em que deve cobrir meu no Hotel ,EI Zahara se divertindo na

nernfalar com a imprensa daqui e bra- escalar Jairzinho na ponta direita. lugar. linda piscina, andando de camelo pelas
sileira. Diante disso, Zagalo explicou que o ti- Luís Pereira disse que joga assim no areias da praia particular do hotel e to-

A seleção treinou às 20,30 horas no me brasileiro vai jogar quase inteira- .Palmeíras porque Brandão mesmo o mando banho de mar.

Estádio Complexe Olimpique a fim de mente ofensivo para ele saber do que aconselha a subir, aproveitando o seu

sentir o campo e ver a iluminação, já pode ser capaz. poder de agressividade.
que o jogo começará neste horário; Os' - Eu sei - disse o técnico - que - Isso não quer dizer, porém, que
jogadores fizeram um individual leve e correremos o risco de sofrer até gols eu vá exagerar. Tudo tem um limite e

depois um treino alemão, com a mes- dos tunisianos, mas peuco me importa. eu sei .até aonde posso ir e quando de
ma formação das equipes azul, verde e O que desejo realmente é saber se esta- vo ir. Até agora não fui responsável
branca que treinaram na Argélia. De- mos no caminho certo de .nossa tática por nenhum gol por ter avançado em

.poís os preparadores e Zagalo treina- com vistas ao mundial de 1974., auxílio ao ataque da' minha equipe,
ram puxado os goleiros e principal- Aqui em Túnis está fazendo um ca- mas posso falar com orgulho que até

mente WendeU, que entra amanhã no lor de 36 a 39 graus, mas a noite a agora já marquei 10 gols na minha car

gol titular. Zagalo disse que o piso' do temperatura cai para 28/29 graus. O reira, o que é mais do que muitos ata

campo é muito bom, quase não -tendo tempo está firme e os tunísianos ínfor- cantes fizeram - argumentou o joga
buraco algum, mas achou que a ilumi- maram que seu time jogará se defen- dor.

nação é ruim. A iluminação é de lâm- dendo porque necessitam de um bom Luís Pereira disse que será funda

padas comuns, e não de mercúrio. Os resultado. Perder de um a zero 'para mental para 'ele o comando de Piazza

jogadores também gostaram do campo 'eles será considerado uma vitória por- no jogo de logo mais. 'Ele próprio já
e de voltar. a jogar novamente na gra- que a Argélia perdeu de dois. É a rivali- conversou com o quarto zagueiro capi-
ma. dade entre esses dois países. tão da equipe e lhe pediu para que can-

Zagalo disse que apesar de poder fa- Chega' a notícia de que Jairzinho te todas as jogadas da defesa, a fim de
zer quatro substituições, não tenciona não jogará. A Comissão, mas precisa- não falhar no combate direto aos ad
fazer nenhuma. Ele explicou que seu mente Lídia Toledo, vetou a entrada versários e na cobertura e marcação.
objetivo é fazer com que o time adqui- do jogador por motivo de precaução, - Ele tem muita experiência de se

ra conjunto porque agora e principal- pois, !!CF!.!- que ele se cuidando e se tra- leção e de jogador que comanda o Cru
mente depois do jogo de amanhã, co- tando melhor, até sábado que vem, es- zeiro em campo. Ele me será 'muito ,,�

meçará a fase mais dura. Para ele o ím- tará em melhores condições para o jo- útil.

portante é quem está jogando se adap- go contra a Itália. Jairzinho, por outro JAI R

tar ao estilo de jogo da seleção. Ele lado, também não estava- muito inte- O Brasil joga hoje e mais uma' vez

citou como exemplo o Valdomíro, que ressado em jogar por esse mesmo motí- Jairzinho ficará de fora. Sua volta à
está se entrosando no time de jogo pa- voo Ele disse/ao Médico que vem de seleção estava pr a tícamente decidida
ra jogo e se adaptou ao modo de jogar uma contusão série, uma, distenção, e em Argel mas a verdade é que Jair ain
do ponta da seleção, como fazia o rair- 'acha que o ideal era se tratar e se pre- da está sentindo levemente algumas
zinho em 1970�"" parar também melhor fisicamente para dores depois do último treino. A dor é

Ele disse que a seleção brasileira vai um jogo mais importante como o de pouca, mas ele tem medo de piorar se

procurar jogar da mesma maneira co- sábado. forçar muito com a necessidade de cor-

mo enfrentou a Argélia. Primeiro vai lU(S PEREI'RA rer contra adversários-que exigem mais

jogar marcando sob pressão para sentir .Luís Pereira está feliz porq1!e vai violência nas disputas. Como ele não

as possibilidades do-adversário e depois afinal ter sua chance de estrear na sele- disse nada a ninguém, a própria Comis

sairá para o toque de bola para ver co- ção brasileira. Calmo, humilde e tran- ' são Técnica ficou em dúvida para' esca
mo o time pode melhorar seu esquema quilo, Luís Pereira fez a amizade com lá-lo ou não. Jair quer entrar, mas só se

I ofensivo e como defenderá. todos os jogadores dá seleção, os homens achassem necessário a sua

ESTÁDIO E AMBI ENTE - Eu tive medo de ser cortado da presença ou até como fator importante
A lotação do estádio, que se chama seleção no dia que senti o estiramento para uma vitória.

Complexe . Olimpique, desta vez está na coxa, naquele treino na Gávea. A Comissão Técnica se reuniu para
mesmo/lotado. Cabem 62 mil pessoas e Quando fui para o vestiário, pOrque decidir a sua escalação e numa longa
o ingresso mais barato custa dois e me- realmente 'não aguentava de dores, conversa ficou prevalecendo as opi-

, io dólares. O mais caro custa três dina- pensei que iria ter o mesmo fim de niões dos doutores Lídio Toledo e

res ou seja 7,5 dólares. Gerson, que no dia anterior havia sido Mauro Pompeu. O desejo de Zagalo era

O ambiente na cidade é muito bom. cortado.' Enfim, tudo foi bem. Tive deixar Jair treinar pelo menos vinte e

O público daqui gosta mais de futebol apenas uma contusão normal e posso cinco a trinta minutos, a fim de Jair
do que o da Argélia. Todos tratam garantir que ela foi motivada pelo meu sentir o toque de bola e o conjunto da
muito bem os brasileiros e sempre tem excesso de entusiasmo de querer acer- equipe, que já está entrando em ritmo.
na ponta da língua a pergunta: - E tar no treino para mostrar que poderia Além disso teria condições de ver co

Pelé, por que não veio? Pelas ruas ser O titular da equipe. mo ele resistia fisicamente ao esforço e

grandes faixas anunciam a partida. Quando o Dr. Lídia Toledo me in- ainda para entrosá-lo no esquema, jo-
Os tunisianos acreditam que sua se- formou que a contusão não seria moti- gando na ponta, aberto, pois no Bota-

ESTÁ CONSTRUINDO ? APROVEITE! CAMISAS ARP
.

Pelo crediário compra-se naDescontos especiais de Aniversário.
,

'PHllIPPI & CIA.
a casadoconstrutor

R. CONS. MAFRA. 47.· FONE 4302Centro - Estreito e Balneário Camboriú
Fones: 6520 - 6368
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,

Paulo César quis subir num camelo,
mas '? animal se levantou rapidamente
e ele quase caiu. O jogador teve que se '

esforçar muito, e acabou rasgando a

sua calça; o que provocou muitos risos
de todos. Enquanto isso, Wendell, Re
nato, Rivelino e Jairzinho ficaram
brincando de linha de passe num gra-.
mado próximo à piscina e convidaram
alguns hóspedes do hotel, velhos 'e mo
ços, para participar da brincadeira,

- Se minha estréia fosse contra a

Itália, Alemanha ou Rússia, um adver
sário mais forte, daria maiores possibi
lidades de proyar ao Zagalo que tenho

condições de ficar entre os convoca

dos.

que nos ordenemos a colocação da zaga
em campo, a fim. de que tudo saia'
'bem.

Wendell disse qpe se não puder jo
gar' no restante da excursão, pois ele já
soube que Zagalo não está mais incli
nado a continuar fazendo o revesa

menta dos goleiros, pelo menos. terá
muita oportunidade de aprender bas
tante com seus colegas europeus. Afir
ma que observa muito os goleiros euro
peus e argentinos jogarem e, confessou
humildemente que procura seguir essas
duas escolas. - Vejo toda equipe es-,

trangeira que joga no Brasil, contra

Sempre tranquilo e aparentemente qualquer clube. Estou sempre na arqui
até um jogador frio, o que, na sua posi- bancada assistindo o jogo. O goleiro
ção é bem recomendável, Wendell não brasileiro é bom, não tenho dúvida,
está nem um pouquinho nervoso por 'mas ainda não formou a sua escola,
estrear amanhã na seleção brasileira. 'ainda .não tem nada o que'ensinar aos

outros, ao passo que os europeus, ar
gentinos e alguns uruguaios nos mos

tram muita coisa que desconhecemos.

- Paramim=- prosseguiu - esse ne

gócio de dizer que já somos jogadores
conhecidos e que 'na seleção não esta
mos provando nada, não é um fato
concreto. Acho que se eu e o Renato
falharmos num jogo desses estamos fri-

, tos. O Leão já não digo, porque já per
tencia ao time, mas nós dois somos os

novatos e isso é muito comentado.

"Assim - comentou - se não jogar
mais até o fmal, continuarei treinando
muito, muito mais de que o normal,
porque quero depois me apresentar no
Botafogo no segundo turno do cam

peonato carioca e, como observador,
levarei também muitos ensinamentos
dos goleiros da Europa".

<

WendeU disse que aprendeu muito
com o goleiro Manga no tempo do Bo
tafogo e até hoje continua' seguindo
seus ensinamentos.

,

Wéndell foi muito gozado por Jair
zinho e Rivelino porque não leva muí
to jeito de jogador de linha, não tem
muito controle de bola, mas o goleiro
explicou que o problemaque o atrapa
lhava era o sapato. Todos pediram a

ele/que continuasse a jogar descalço,
mas Wendell não topou. Depois da li
nha de passe, os três jogadores foram:

.- Eu começava li carreira e o Manga
já estava consagrado, pois bem, ele
mesmo assim não se importou de per
der tempo me explicando todas as suas

virtudes nos treinos do Botafogo. E

hoje, sem nenhum receio, confesso que
muitas vezes tento até imitar o Manga
durante uma partida - concluiu Wen
deU.

Wéndel1 disse que é um goleiro que
fala muito com os companheiros du
rante as partidas, procurando princi
palmente corrigir as posições dos za

gueiros quando o time está sofrendo
um ataque.

- Isso aqui também não é proble
ma, pois o próprio Zagalo jpede parai

"

apenas '

58.mensais'
, Ofertas Impacto do Super Plano'

Quorentõo. Cois'as t�ntadoras,
Para mudar sua vida. Torná-Ia mais

agradável, com tudo que voá sempre
desejou poro O conforto e beleza do seu

lar. Nas Super Lojcs Koerich você
I evo tudo o que preci sar e tem

40 tranquilos meses para pagar sem

senti r.
Leve Con su I, o refri gerador da s

esposas fel i zes, p parti r de 58 men sa i s.
E desfrute a tronquil idcde total que
Consul lhe proporciona. Não é à toa que
ele é o refrigerador mais vendido no

BrqsiI. E o refrigerador brasileiro mais
.vendido na América Latina. "

Consul, tranquilamente, o melhor.

SUPERIVJlAA ..�_L •
LOJA·S I\,Uf7UCIlI
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O primeiro turno do campeonato estadual ter
mina no domingo, com a realização da nona ro

dada e até agora ninguém sabe qual o critério a

ser adotado, caso Figueirense, Avaí e Próspera
cheguem empatados na primeira colocação. Para"
isso basta que o Próspera vença o Hercílio Luz e

Figueirense e Avaí empatem com Paysandu e Ca
xias, respectivamente. Pode acontecer também

que o Hgueirense termine em primeiro lugar, se
guido de Próspera e Avaí. Nestes dois casos se

riam três os clubes classificados no turno, quando
o regulamento prevê apenas dois por etapa e é
omisso quanto a possíveis critérios para solução
doproblema'

'

nutro motivo para preocupação da Federação
Catarinense de Futebol nas últimas semanas é o

início do campeonato nacional em meados de

agosto, coincidindo caril um turno do estadual. O
maior prejudicado seria o Figueirense, que ficaria
11a obrigação de disputar paralelamente os dois
certames.

As soluções para os, dois problemas ainda não

apareceram e ontem à' tarde, na sede da FC F,
José Elias Giuliari falou sobre o assunto e as pro
vidências que játornou e que devem ser tomadas
antes que tudo fique mais complicado do que já
está.

SOLUÇÕES,
Uma das soluções pode surgir de uma propo

sição da própria Federação, que já pensa na mo

dificação do estadual, segundo Giuliari:
- A Federação vai propor aos clubes partici

pantes do estadual, que o Figueirense fique fora
do segundo e terceiro turno, caso se classifique
agora neste primeiro. Na minha opinião isto daria
mais chances inclusive aos outro clubes, que sem

a participação do Figueirense no restante da fase
classificatória, teriam suas possibilidades aumen

tadas. Mas para que istõ seja possível é necessário
que o Figueirense se classifique agora e que, logi
camente, concorde em ficar de fora dos turnos
restantes. Pelo Figueirense acho que não vai ha
ver problema, pois, é uma solução que vai ao en

contro de seus interesses. Quero ver é como vão

reagir os outros nove diante disso.

Giuliari manifestou ontem um certo otimismo
e confiança, de que tudo seja resolvido de co

mum acordo, pois ele entende que a hora é de
apoio ao representante de Santa Catarina no na

cional, e não de brigas. E faz um apelo neste
sentido:

- Precisamos trabalhar juntos para que o Fi-·

gueirense tenha sucesso no campeonato nacional.
Todos precisam entender que um eventual rracas
so neste certame, não irá depor apenas contia o

.nomede um clube, mas sim, contra o futebol de
Santa Catarina.

,

Para alcançar este objetivo e antes de reunir o
Conselho Arbitral, o presidente da R: F começou
a viajar" pelo interior no último fim de semana,
onde fará r,;L ljões preliminares com os presiden
tes de clubes e ligas. Giuliari acha que de nada
adiantaria reunir. agora o Conselho Arbitral, sem
antes trocar idéias com o pessoal do interior:

- Na hora chegam 10 homens aqui com 10-
idéias diferentes e pouca coisa se resolve. Por isso
resolvi fazer primeiro estas reuniões preliminares.

A primeira visita de Giuliari foi ao sul do
estado, onde conversou com os presidentes do
Hercílio Luz, da Liga de Tubarão, da Liga Atlé
tica da Região Mineira e do Próspera. De lá ele
trouxe três proposições, todas elas visando redu
zir a fase classificatória do estadual para dois tur
nos somente:

1 - Classificar três clubes em cada turno, em
vez de dois como prevê o regulamento, elimi
nando consequentemente o terceiro turno.

2 - Classificar os dois clubes previstos pelá
regulamento no primeiro turno, mas aumentar es
te número para quatro no segundo.

3 - Dividir os participantes do segundo turno
em dois grupos de cinco, classificando dois em

cada grupo, que se somariam no final, aos dois
classificados no turno,

Como ficou evidente, as três' proposições
apresentadas pelos clubes de Criciúma e Tubarão,
reduzem a fase classificatória para dois turnos,
conservam o número de classificados em seis,
conforme decidiu o Conselho Arbitral, mas não
falam no afastamento do Figueirense, caso ele
consiga classificar-se neste primeiro turno.

Entendem os clubes já consultados, que a 'dis
puta do estadual em três turnos, com os dois
restantes da fase classificatória sem a participação
do Figueirense, e realizados paralelos ao nacional,

cer-

A confusa situacãodo campeonato
qqe ninguéRl sabe' CORlO vai ficar

acabaria num est_rondoso fracasso, com o natural
esvaziamento do campeonato e, logicamente, dos
estádios.

CULPADOS
PRÓSPERA E )UVENTUS

,

O pior de tudo isso, é que se o turno do esta
dual apresentar três clubes classificados - o regu
lamento prevê apenas dois - os torcedores vão
ter que esperar algum tempo para saber quem
realmente ganhou o direito de disputar a fase fi
nal do campeonato.

Por imprevidência dos próprios clubes-o regu
lamento é completamente omisso sobre o assunto
e não prevê nenhuma solução prática e imediata.
O jeito, segundo Giuliari, 'se a situação se concre

tizar, é reunir às pressas e extraordinariamente o

Conselho Arbitral, para que ele encontre a fór
mula adequada.

Desde já, no entanto, é bom que a Federação
vá pensando numa maneira de contornar a confu
são que vai ser criada, principalmente se Próspera
e Juventus manterem suas posições com relação a

mudanças no campeonato estadual. É que estas

alterações só podem ser feitas por unanimidade
do Conselho e os times de Criciúma e Rio do Sul
já se manifestaram contrariamente.

-_

Wolmer do Amaral Boff, presidente do Prós
pera, tem uma teoria sobre o assunto:

- Engraçado, quando fizemos a reunião do
Conselho Arbitral para para decidir sobre a fór
mula do campeonato, o Figueirense foi um dos

c1�bes a �andar contra nossa proposição. (O
Prospera fOI um dos que votou pela fase classifi
catória em dois turnos). Agora como é que fica?
Eles ajudaram a complicar tudo, criaram um cli
ma de animosidade por aí e agora acabaram pre
cisando da gente. '

Nelson Morro, presidente do Juventus, já faliu
há muito tempo e confirma isso sempre que con

sultado, que seu clube não aceitará nenhuma mu
dança na fórmula de disputa do estadual. (A pro
posição da fase classificatória em três turnos par-
tiu do Juventus). )

Mas José Elias Giuliari tem esperança que tu
do isso acabe bem e que os clubes pensem no

futebol catarinense, e não somente em cor de
camisa:

- O Juventus não pode ser intransigente e

mandar contra só de raivinha. O presidente Nel
son Morro é um homem inteligente e esclarecido
e saberá tomar a decisão correta.

Giuliari pretende, este fim de semana, visitar as
cidades de Brusque, Blumenau, Rio do Sul e Lages,
para ouvir os presidentes de clubes e Ligas da região.

Caixa Econômica Federal

loteria Esportivo,

I

II Taça
Brasil de
Xad-rez
O Clube de Xadrez

Epistolar Brasileiro abriu

inscrições para a II Taça
Brasil de xadrez por cor

respondência, que conta

com o reconhecimento da
Internacional Correspon
dente Chess Federation.

O torneio é aberto a

qualquer enxadrista e os

interessados deverão efe
tuar suas inscrições direta
mente com o Sr. Ubírajara
de Oliveira Barroso - a/c

.

do Banco do Brasil S.A,
na cidade de'Lagarto, esta
do de Sergipe, Código Pos
tal 49.400 ou através do
Sr. Antonio Pacini - a/c
do Clube de Xadrez de'São

Paulo, rua Araújo, 154,
30. andar, São Paulo.

Os associados do 'Clube
de Xadrez Epistolar Brasi
leiro estão isentos do paga-

_ mento da taxa de inseri
ções, enquanto os'demais
deverão recolher a taxa de
30 cruzeiros, destinada a

cobertura das despesas or

çamentárias do torneio.

Este é o maior torneio

postal da América Latina e

contará com a participação
de enxadristas brasileiros e

portugueses, o que lhe da
rá maior importância.

O torneio será disputa-'
do em 18 meses, com os

inscritos emparceirados em
grupos, cabendo aos pri
meiros colocados na semi-
- fmal e final prêmios no

valor total de dois mil cru
zeiros.

Palestra, maratona e

exerc ícios físicos

como parte do. in ício
.da semana

Caxias. Hoje tem
mais físicas e

amanhã um coletivo.

i
J

Elogios de

Miraglia

para o

Walter Miraglia começou a

semana do Caxias sem muita
novidade: primeiro conversou

demoradamente com os joga
dores no centro do gramado,
depois mandou-os para a cos

tumeira subida ao Morro da
Cruz e, por último, orientou

alguns exercícios físicos para
todo o plantel.

Ubirajara e João Carlos fo
ram os únicos poupados. O

ponteiro sentiu uma antiga, le
são na virilha e o goleiro ainda

não se recuperou do tornozelo
esquerdo, machucado na se

gunda partida contra o Figuei-:
rense, em Itajaí. Vilela apare
ceu no Adolfo Konder, já sem

o gesso na perna esquerda, mas
foi dispensado para viajar a

Curitiba. Só volta 'aos treina
mentos na próxima semana,

pretende mudar o time para
domingo em Joinville, pois
acha que agora, com a entrada
de Américo e com as boas

atuações de Toninho, o ataque
produzirá mais:

- Já no domingo, contra o

Próspera, nosso ataque atuou
bem melhor que das outras ve

zes. O Cardosinho era o único
problema, mas já se recuperou
da gripe e tem condições de jo
go.

Em Lages, último

jogo de Cocada

como treinador,
O treinador Cocada está saindo do América e do

mingo, em Lages, pdderá ser sua última partida diri
gindo a equipe. Ele alegou ,à diretoria do clube, que
seu emprego não lhe permite maior dedicação ao

América e,' como já trabalha há mais de quinze anos

numa firma de Joinville, terá que deixar a profissão
de treinador. '

'

Mas ontem ele reuniu o plantel para um coletivo
de 90 minutos, sem a presença de Marcos, lesionado
no joelho e entregue ao 'departamento médi co, e do
goleiro ,Geraldo; que foi a Porto Alegre visitar familia
res. Djalma treinou um tempo no time de baixo mas

não aguentou e teve que sair antes do final. Sentiu
novamente a pancada nas costelas, que lhe impede,
inclusive, de respirar direito.

O time titular treinou ontem com esta formação:
Raul Bosse; Bebeco, Expedíte, Ladinho e Nelinho;

, Paulo Cesar e Veneza; Jairzinho, Chico Samara 'Ro
mualdo e Lico. Laerte, expulso no jogo de Tul)'arão,
terá que ficar fora da próxima partida, cumprindo a

pena de suspensão automática. Bebeco será improvisa
do por Cocada na lateral direita, pois Djalma também
não tem condições de jogo.

TESTE 136

(Retificação de resultado) ,
'

Na forma dÓ que determina o artigo 16, da Norma Geral
dos Concursos de 'Prognósticos Esportivos, a Caixa Econô
mica Federal - CEF - comunica que na relação dos ganhado
res do Teste no. 136, publicada no dia 22/05/73, foram
incluldos os seguintes ganhadores, cujas reclamações 'foram
julgadas procedentes pela Comissão de Julgamento de Recla

mações:
GOIÁS'
Ol:l;lJ0097 160.384
RIO GRANDE DO SUL
18-10117 38.710

Com estas inclusões, o rateio para cada aposta vencedora

passou a ser de Cr$ 6.446,15 (seis mil quatrocentos e quaren
ta e seis cruzeiros e quinze centavos), ao invés de

Cr$ 6.451,27 (seis mil quatrocentos e cinquenta e um cruzei

ros e vinte e sete centavos).
O pagamento aos ganhador!l$ será efetuado a partir do dia

6/06/73, nos seguintes locais.

Amazonas: Av. Eduardo Ribeiro, 620 - A - (Ed. Cidade de
Manaus) - Manaus;

Bahia/Sergipe: Av. D.' João VI, 234'- Brotaf - Salvador;
Brasrlla: Av. W3 - 0512 - lojas 2/B e 3/B - Distrito Federal;
Ceará: Rua 24 de Maio, 584 - Praça José de Alencar -

�

Fortaleza;
Estado do Rio: Av. Ernani do Amaral Peixoto, 335 - Niterói;
Goiás: Av. Anhanguera, 4217 - Goiânia;
Maranhão: Rua Tarqu(nio Lopes, 144 - São Luiz;
Mato' Grosso: Av. Getúlio Vargas, 16 - Cuiabá;
Mato Grosso: Av. Afonso Pena, 142 - Campo Grande;
Minas Gerais: Rua Araguari, 489 - Belo Horizonte;
Pará: Av. Presidente Vargas, 744 - Belém;
Paraná: Rua Marechal Deodoro; 450 - Sobreloja - Curitiba;
Pernambuco/Alagoas/Para Iba/ Rio Grande do Norte: Rua
Marques do Amorim, 549 - Recife;

, Piau(: Rua Barroso, 425N - Teresina:
Rio Grande do Sul: Rua Comendador Manoel Pereira, 35 _

Porto Alegre;
Guanabara: Rua Riachuelo, 208 - Rio de Janeiro;,
Santa Catarina: Rua Fólvio Aducci, 1221 - Florianópolis;
'São Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020 - São Paulo.

caso seja o médico Salim
Chaib ache que ele tenha con

dições totais.
O treinador do Avaí não

TUBARAO ESPERA POR VO-CE DE 6 A 9 DE JUNHO
.�.

Antoninho e Clemente foram

apresentados aos iogadores -

A Comissão Técnica do Figueirense foi apre
sentada ontem de manhã ao plantel, no Orlando

Scarpelli, e assumiu oficialmente suas funções no

clube.

Antonínho e Antônio Clemente chegaram ce

do ao estádio, acompanhados pelo supervisor
Francisco de Assis e pouco 'antes das 9 horas já
estavam em contato com os jogadores. Depois da

apresentação feita por um diretor do clube, Anto
ninho, Antônio Gemente e Iberê Rosa conversa

ram com os jogadores, explicando como funcio
nará o trabalho da Comissão Técnica e as funções
de cada um junto ao plantel.

Em seguida Iberê Rosa orientou um treina
mento individual, com a participação inclusive do

goleito Da Costa, praticamente recuperado da le
são sofrida no jogo contra o Avaí. Antoninho

apenas observou a movimentação dos jogadores,
enquanto Clemente trabalhava à parte com Luis
Everton, que fez exercícios abdominais.

.Desde ontem, portanto, o Figueirense está sen

do dirigido pela comissão trazida da CBD, que
terá Antoninho como técnico, Antônio Clemente
como preparador físico, mais o supervisor Fran
cisco de Assis e o auxiliar de .Clernente, Iberê
Rosa.

'

Primeiro'o iogo com Avaí.
Depois a busca de reforços
Com Rubens em São Paulo, fazendo um trata

mento de saúde, os jogadores do Caxias voltaram
a campo ontem, depois da física leve de segunda
-feira, para um treinamento mais puxado, que te

ve a orientação do 'zagueiro Pompeu e do meia

cancha Fontan.
Mas enquanto o treinador está em São Paulo e

os jogadores se preparam para o jogo de domingo,
contra o Ava í, pela última rodada do turno, a

direção do Caxias já pensa na segunda etapa do

campeonato estadual e na provável contratação
de alguns reforços.

.... _

Os dirigentes do clube não falam em nomes,
mas adiantam que, após a volta de Rubens Freitas
e o encerramento do turno, ele deverá viajar a

São Paulo, Paraná e Minas Gerais, em busca de

jogadores que possam reforçar a equipe pará a

segunda fase do estadual.
,

Rubens Freitas deve viajar logo após-a partida
contra o Avaí. Hoje os jogadores farão novamen
te treinamentos físicos e amanhã, já com' a pre
sença do técnico, o coletivo apronto que vai defi
nir o time de domingo.

NOVO CABO DA COTESC PARA O ESTREITO

A COJESC vem dispensando atenção especial ao Estreito e coqueíros, Por serem os

bairros que mais crescem em todo o Estado de Santa Catarina, 'li Companhia,
constantemente, aprimora os seus serviços naquelas localidades. Nesta semana, li,

COTESC instalou novo potente cabo que, além de melhorar o atendimento da

demanda atual, representa outro importante passo no preparo da infra-estrutura que
será indispensável por ocasião da implantação de centenas de novos telefones naque-

.
Ies bairros, já no prõxjmo ano.

AVAí' FUTEBOL CLUBE

CONVOCAÇAO
De ordem do Sr. Presidente, convoco os Srs. Con

selheiros para a sessãg extraordinária que se realizará

rio diadJ de junho do corrente ano, às 20,00 horas

(sexta-feira) na sede do Estádio Adolfo Konder, com
a seguinte ordem do dia:

10: - Assuntos'do interesse do Clube.

Caso nao haja número suficiente para abertura dos

trabalhos. a hora determinada, a sessão será realizada
30 minutos ap6s com qualquer nümero de conselhei
ros.

Florianópolis, 01 de junho de 1973.

Rodolpho S. Tonolli
Secretário

VII Convenção do Clube
de Diretores Lojistas

COlABORACÃO DE

MACHADO & CIA. S.A. FLORIANÓPOLIS

OBSERVAÇÕES:
'

1 - Não haverá pagamento de prêmios em dias destinados
a prestação de contas dos revendodores.

2 - Os pagamentos na Guanabara e São Paulo, obedece
rão ao horário de 13h às 17h e 12h30min às 16h30miri,
respect ivamente •
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